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se avecinan unas 
ferias flojas 

Según lo previsto hasta aho
ra, puede anticiparse que las fe
rias de Alcalá continúan con su 
decadencia y empiezan a per
der posiciones respecto a las 
fiestas populares de muchas po
blaciones menores. Y es quepa
rece difícil dar con una fórmu
la distinta para las ferias de Al
calá, aunque es tan difícil o más 
sustraerse a la impresión de que 
el ayuntamiento alcalaíno ni si
quiera lo intenta. Es como si 
sus responsables fueran incapa
ces de producir ideas y co~ si 
estuvieran dispuestos a lodo 
trance a no pedírselas a nadie. 

Las actuaciones de primera 
fila internacional de que se ha
blaba hace menos de un año, 
ante el fracaso de público cose
chado por lo que se trajo, se 
han quedado en lo de siempre; 
peor aún: un poco menos que 
lo de siempre. Ahí estará una 
vez más, por ejemplo, el vene
rable señor Serrat, al que a es
ta paso el ayuntamiento alcalaí
no terminará por traer a la fies
ta de la tercera edad, en algún 
especial para nostálgicos que ya 

· se hayan hecho mayores. Eso 
sí: como cuando estuvo en la 
plaza de toros la última vez tu
vo un fracaso de público palma
rio, este año los organizadores 
tratan de ponérselo algo más fá
cil y se lo llevan al Palacio Ar
zobispal, donde puede hasta 
llenar con la misma asistencia 
que en la plaza de toros sería 
denunciada como «pinchazo» 
clamoroso. Y si este año tam
poco llena, al que viene puede 
ser contratado para el Teatro 
Salón Cervantes, que tiene me
nor aforo. El caso es traerlo a 
Alcalá porque cada uno tiene 
que dar de comer a los suyos. 

No se trata de entrar en de
talles, sino de poner de relieve 
que nada ha variado en las fe
rias en cuanto a su fórmula de 
años anteriores. Los añadidos 
especiales para niños, que ya sé 
experimentaron el año pasado, 
son bien venidos, pero no se 
puede esperar que ensayos tan 
tímidos suplan la carencia de 
un programa progresivamente 
pobre y desangelado. Aunque 
la duración de las ferias se ha
ya reducido en un par de días, 
lo que sigue siendo poca reduc
ción para un programa tan po
bre, seguiremos encontrándo
nos con un calendario «huero» 
en la presunta «semana grande 
de Alcalá; una semana grande 
que cada año que pasa se que
da más pequeña. 

PUERTA de Madrid 

El cambio de ubicación 
del mercado municipal 

Otra vez vuelve a la carga 
el asunto del cambio de situa
ción del mercado municipal 
de abastos. Ya hace mucho 
tiempo que se divulgó la in
tención de construir uno nue
vo en los terrenos del antiguo 
campo de fútbol de La Palo
ma. Luego, de hecho, se que
dó en nada. Y ahora resurge 
el problema -porque se tra
ta de un verdadero problema 
con solución difícil-. Parece, 
según publicamos páginas 
más adelante, que algunos de 
los titulares de los puestos prc;:
ferirían irse de donde están 
mientras otros juzgan que 
cualquier otra ubicación sería 
peor. 

Seguramente hay razones 
para apoyar ambas opciones. 
En un solar tan grande como 
el campo de fútbol de La Pa
loma se podría hacer un mer
cado mucho más cómodo, más 
amplio y moderno, incluso 
mayor -con lo que en teoría 
podría resultar más atractivo 
en conjunto al proporcionar 
mayor y más compleja oferta 
comercial-. Pero también 
hay que comprender que tal 
situación lo separaría drásti
camente de muchos de sus 
clientes habituales, además de 
los fuertes gastos que todo ello 
llevaría consigo para los adju
dicatarios de los puestos. 

También hay que pensar 
en sus clientes actuales: mu
chos, quizá todos, no desean 
el cambio de ubicación de un 
mercado que ahora les coge a 
mano y con el que están a gus
to, pese a sus carencias. 

Y hay que calcular también 
el impacto de su traslado so
bre el comercio del centro en 
general. En este momento hay 
comercios que se encuentran 
ya con sus ventas muy dismi
nuidas. Si se lleva el mercado 
municipal a un lugar desvin
culado del comercio del cen
tro, éste puede resentirse de 
un modo tremendo por incal
culable. 

José Miguel Polo 
aspira a ser alcalde 

El coordinador general de 
Izquierda Unida en Alcalá 
acaba de romper las hostilida
des al declarar a PUERTA DE 
MADRID su intención de in
tentar el asalto a la alcaldía. 
De hecho, lo más interesante 
de esta declaración no es tan
to que al final sea él el elegi
do por IU para encabezar la 
lista municipal de la coalición 
en el 95 como que da la im
presión inequívoca de que Iz
quierda Unida busca con de
cisión el gobierno de la ciudad 
y ya no tiene ningún reparo 
en anunciarlo con meses de 
anticipación sobre la fecha de 
confección de su candidatura. 

Algunas voces se alzan con
tra Polo en principio porque 
ni siquiera reside en Alcalá. 

· Habrá que reconocer que en los 
últimos tiempos lo único que 
Polo no hace en Alcalá es dor
mir; dicho sea de paso, vien
do a algunos ediles, u otros as
pirantes a ediles, casi cabría 
decir todo lo contrario, que lo 
único que hacen en esta ciu
dad es dormitar mientras el 
tiempo se les echa encima. 

También hay quien se asus
ta pensando en que «los rojos» 
lleguen a alcanzar el poder 
municipal complutense. Estén 
tranquilos, ya no quedan «ro
jos». Y si alguna imagen «ro
ja» quieren, ahí han tenido 
año tras año, desde 1979, el 
pacto «frentepopulista.>> más o 
menos explícito que ha veni
do gobernando el ayunta
miento complutense. 

Además, puestos a conside
rar que al fin y al cabo Alcalá 
va a seguir gobernada por una 
coalición PSOE-IU a partir de 
1995, y vistos los resultados 
depresivos que para esta ciu
da se han seguido en los últi
mos años como consecuencia 
de la inspiración de gobierno 
socialista, no se ve que haya 
mucho que lamentar porque 
esa inspiración cambie de po
lo y pase al «Polo» de Izquier
da Unida. 
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Amplia actividad de 
las casas regionales 

En los útimos días las casas 
regionales que funcionan en Al
calá han llevado a cabo multi
tud de actos que dan pruebas de 
su vigor en la mayoría de los ca
sos. Para quienes estamos con
vencidos de que la fuerza evo
lutiva de una sociedad la ponen 
los emigrantes que llegan a ellas 
con sus iniciativas, sus ganas de 
trabajar y su decisión de abrir
se camino, la «batería» de ca
sas regionales acreditadas en 
Alcalá es un motivo de esperan
za. De esperanza condicionada, 
claro. 

Alcalá no puede hablar mal 
de los emigrantes. Ella misma 
es un producto de la emigración 
desde hace veinte siglos. Los 
emigrantes sacaron a esta ciu
dad de su sopor secular hace 
treinta o cuarenta años, barrie
ron gran parte de sus estructu
ras caducas y la empujaron ha
cia el futuro. Eso es normal en 
Alcalá porque, en punto a cul
tura, puede decirse que un al
calaíno es un mestizo puro. 

Así resulta esperanzador que 
las casas regionales estén ahí 
para enriquecer el acervo cul
tural complutense, en su senti
do más amplio, con sus propias 
aportaciones personales y con 
las de sus culturas nativas. La 
mezcla de todo eso es Alcalá. 
Pero otra cosa sería que los «re
gionales» sucumbieran al sín
drome «regionalista>>, que sus 
actividades no les sirvieran pa
ra incardinarse en el cuerpo 
complutense no sólo junto a los 
alcalaínos, sino también junto 
a los otros emigrantes para pro
ducir una sociedad viva, traba
jadora e imaginativa. Sería de 
lamentar que sucumbieran a la 
tentación de extasiarse en la 
contemplación de su propio 
ombligo cultural, por atractivo 
que éste sea. 

Las casas regionales pueden 
conseguir, si no .se quedan en 
la mera actividad folklórica, 
que sus paisanos se sientan más 
seguros de su papel en Alcalá y 
de su aportación a la sociedad 
complutense. Cuando dispon
gan de ese centro de comunida
des que ya parece en vías de fi
nalización, el conjunto de las 
casas regionales puede conver
tirse en uno de los grandes po
deres culturales alcalaínos. Es 
de desear que el poder político 
que se derivará indirectamen
te de tal poder cultural sirva 
para sostener el esfuerzo de me
jorar esta ciudad, que es un 
bien común. 

9 de Julio de ,_. 



El sorteo se celebrará el día ,2 de julio 

La asamblea camarc'I de cruz Raja 
ha vendido cuatro millones 
de pesetas de la Latería del ara 

El día 12 de julio se celebrará el sorteo del oro de la Cruz Roja, 
una de las fuentes de ingresos más importantes con que cuenta la 
entidad benéfica y cuyos benefici0s revierten directamente en las 
asambleas que forman parte de Cruz Roja. Así pues, hasta el día 
11 de julio se podrán adquirir papeletas en la asamblea comarcal 
o a cualquier vendedor voluntario autorizado por Cruz Roja. Basta 
cuatro millones de pesetas venderá la asamblea comarcal complu-

. tense cuando el techo ha estado en cerca de los seis millones, pero 
Cruz Roja ha tenido y está teniendo que sortear no pocos problemas. 

En primer lugar figura el 
problema de la corrupción que 
ha afectado a sus estructuras 
con la presidencia a la cabeza. 
Jesús Arias , presidente en fun
ciones de la asamblea comarcal 
se encargó de advertir que la re
caudación de la lotería del oro 
revierte directamente a liJs 

asambleas. Así pues, si Alcalá 
vende cuatro millones el bene
ficio que saque la asamblea se
rá exactamente el producido 
por la venta descontándosele la 
parte proporcional de la cuota 
de premios: «Es un dinero que 
se ingresa en nuestra cuenta co
rriente y que es utilizado para 

financiar nuestras actividades 
de ayuda». 

En cualquier caso los bene
ficios que proporciona la lo
tería del oro no son desprecia
bles para las asambleas: «Es 
una de nuestras principales 
fuentes de ingresos sin despre
ciar la fiesta de la banderita», 

El Taller de Fotografía de la casa de la Juventud expone los trabajos del curso 
El taller de fotografía de la Casa de la Juventud clausuró el curso 93/94 con una exposición de los 

mejores y más curiosos trabajos realizados por sus alumnos durante el año. La inauguración de la mue. 
tra, que se ha dividido en cuatro secciones -radiogramas, reportaje, retrato y fotografía interpretativa
tuvo lugar el pasado viemes 1 de julio. 

Según el coordinador, Alfon
so Garcés, lo que más se echa en 
falta en este taller son las prá<:ti
cas. ccLos alumnos acaban ligera
mente descontentos porque que
rrían más, pero sobre todo echan 
de menos que haya más prácti
cas, pero hay que tener en cuen
ta que son sólo 23 reuniones al 
año. Sólo en los meses que se im
parten los talleres de verano 
hacemos más horas de trabajo. 
Pero como primer año que es pa-

9 ... l•llo ... , ... 

ra casi todos , la mayoría están 
contentos, se ha experimentado 
con muchos materiales y se han 
abierto muchas puertas y el año 
que viene será cuando empiecen 
a disfrutar de ellas». 

Son varios los motivos de esta 
falta de prácticas, principalmen
te la falta de presupuesto: ccEste 
año de crisis es más fácil dar la 
disculpa: ni un duro en infraes
tructura. El montaje del taller 

sigue parado por problemas téc
nicos. Luego la implicación y el 
compromiso de la gente es me
nor, de hecho ampliamos una 
clase de dos a cuatro horas para 
los que quisieran, sin cobrar 
más, y sólo 7 personas respondie
ron». A pesar de todo, Garcés 
cree que no se puede pedir mu
cho más: A mí me hubiera gus
tado tener un año para hacer es
te recorrido medianamente lúdi
co por la fotografía». 

señaló Jesús Arias. 
Por otra parte, el comité lo

cal de Cruz Roja se reunió días 
atrás bajo la presidencia de Je
sús Arias, quien hizo una pre
sentación de la estructuración 
que ha hecho en los departa
mentos de la asamblea. Este co
mité está formado por José An
tonio Abad del Pozo, José Luis 
Gómez Ceña, Javier Más, En
rique Jiménez, Enrique Bueno, 
José María Irastorza, Ana Ma
ría Canorea, María del Mar 
V ázquez, María de los Angeles 
Carmona y Yolanda Cagigal, 
ésta última como secretaria. 

loches de jueves, 
noches de música 

Durante todos los jueves del 
mes de julio habrá música en el 
kiosko de la plaza. 

El día 14, a las 23 horas, Te
resa Vallejo: Paseo flamenco 
por la poesía de los cincuenta. 
En la segunda parte, Loke, ma
gia y malabares. 

El día 21, a las 23 horas, no
che de jazz con Cherna Saiz 
(guitarra), Manuel Calleja 
(contrabajo) y Carlos Carli (ba
tería). 
El día 28, a las 23 horas, con

ciedrto de guitarra con Miguel 
Jiménez (guitarra flamenca) , 
Pedro Ontiveros (saxo), Rubén 
Dantas (percusión) y Rafael 
Quesada «Foky» (bajo). 

""\\'\P'lq" 
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Inauguración 
Patio de verano 
Abierto de 7 de la tarde a 3 de la madrugada 

C/ Santiago, 8 
Alcalá de Henares 
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se han tomado algunas medidas, pero las quejas cont:1RU1111V 

segunda reunión de los vecinos con el alcalde 
sobre la problemática de los bares del BOISAN 

El alcalde de Alcalá de Henares , Florencio Campos , se reunió por segunda vez con los vecinos para tratar 
el tema de los problemas que generados en torno a los bares del BOISAN y algunos de sus clientes. La reunión, 
en la que estuvieron presentes la junta del distrito, la Asociación de Vecinos El V al y cerca de un centenar 
de personas, tuvo lugar el pasado jueves 7 de julio en la Casa de la Juventud. 

Hace dos semanas el alcal
de ya tuvo una primera reu
nión con los vecinos referen
te a este mismo tema. Desde 
entonces se han producido 
cambios con respecto a algu
nos bares. El MOPU tiene 
clausurada la música y Ra
Ras, El piropo y Tramontana 
han retirado sus terrazas así 
como tres pancartas que ind
taban al consumo de alcohol. 
Pero los vecinos aún no se 
muestran contentos; en la reu
nión siguieron protestando 
por la masificación de bares, 
por las terrazas que molestan 
a los transeúntes, por la mú
sica alta y por los clientes que 
abusan del alcohol y causan 
problemas en portales y co
ches estacionados en la zona, 
así como por la hora de cierre 
de los establecimientos. 

Florencia Campos y Cres
cencio Vicente Abad, conce
jal de Planeamiento, pidieron 
a los vecinos colaboración pa
ra intentar solucionar el pro
blema entre todos. El alcalde 
puso al corriente de las medi
das que se han tomado desde 
la primera reunión a los veci
nos que se reunieron en la Ca
sa de la Juventud: «Se revisa
ron las licencias concedidas y, 
en los que no la tenían o esta
ban en trámites pendientes de 
alguna medida correctora, no 
se ha autorizado la apertura 
-hay uno que estaba pen
diente de medidas correc
toras-. Aquellos bares que, 
por parte de la policía, tenían 
defectos de funcionamiento, 
como eran los ruidos, se han 
clausurado por un mes y lo 
mismo ha ocurrido con las li
cencias de los veladores; aque-

PISC 

llos que no cumplían las me
didas también se han clausu
rado por un mes. Seguimos 
con las medidas, seguimos en
cima del tema y esperemos 
que entre todos tengamos la 
cordura suficiente para que 
los dos derechos, el de los pro
fesionales a mantener su acti-· 
vidad y el de los vecinos a des
cansar, seamos entre todos ca
paces de ponerlos en la mis
ma balanza y que pesen exac
tamente lo mismo». 

La presencia en la reunión 
de tres propietarios de estos 
bares -Ra-ras, Escape y 
Tarifa- y su abogada fue 
motivo de revuelo entre los 
congregados, principalmente 
cuando la letrada comunicó a 
los presentes que sus clientes 
proponían a los vecinos que 
tuviesen problemas directos 
con ellos o sus establecimien
tos, fuesen a los mismos bares 
a aclararlos para llegar a un 
acuerdo. Una acalorada veci
na llegó a pedirle que abando
nase la sala gritando: «¡No 
queremos abogados!». 

AS 
¡¡INSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PRGllMO VERANO!! 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

[~] POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51 '500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)- Fax: 22 25 59 -GUADALAJARA 
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Las colgaduras 
en las balcones 
del centro histórica 

Con motivo de aconteci
mientos nacionales o locales, 
las autoridades rogaban a los 
vecinos que adornasen sus 
ventanas y balcones con sen
das colgaduras. Cuando esto 
sucedía, se llenaban los mis
mos de sendas colgaduras que 
hacían de las calles por don
de pasaban los cortejos 
cívicos-religiosos un gran or
nato y una gran vistosidad. 
De ello existen diferentes tes
timonios fotográficos. Quie
nes hayan asistido a diferen
tes festividades de las capita
les y pueblos de España así lo 
pueden haber comproba~o, 
sin ir más lejos en poblacio
nes como Toledo, etc., etc. 

Pero el caso que nos ocupa 
es nuestra ciudad, donde de 
un tiempo a esta parte una 
gran mayoría de balcones y 
ventanas, pero principalmen
te del casco antiguo, están to
do el tiempo llenos de «colga
duras», pero no de las clases 
antes referidas, sino de pren
das íntimas colgadas para su 
oreamiento. Cuando esto 
vean propios y extraños, creo 
que, aunque nada dicen, de
ben de sentir un algo de ver
güenza y de reproche; más 
ahora, en que se está rehabi
litando el casco antiguo. 

Esto se puede comprobar 
dándose una vuelta por el 
mismo y ver c~mo están mu
chos de los balcones, pese a 
que la vivienda sin duda al
guna tiene patios interiores 
donde muy bien pueden col
gar las ropas sacadas de sus la
vadoras. Opino que a la vista 
del público y de los vecinos es
to no debía de ser, puesto que 
no vamos a convertir nuestra 
ciudad en un nuevo «N ápo
les», donde los turistas van a 
ver precisamente estos singu
lares barrios autorizados a 
propósito. 

Hoy existen por doquier en 
Alcalá carteles de «mantenga 
la ciudad limpia» y va a resul
tar que ahora que se persiguen 
las pintadas y arrojar a la vía 
pública los papeles sobrantes 
y demás desperdicios, vamos 
a subir a las alturas la malísi
ma costumbre de poner en los 
balcones las prendas íntimas 
de las casas. Para este viaje no 
se necesitan alforjas. Alguien 
tiene que tener la palabra pa
ra impedirlo. 

G.P. 
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Desde el P.C.E. 
de Alcalá 

A pesar del tiempo transcu
rrido desde el 12 de junio y 
que se ha dicho casi todo so
bre las elecciones, los resulta
dos, los porcentajes, los gana
dores, los perdedores, los aná
lisis, etc., en nombre de la 
Agrupación Local del P.C.E. 
y como parte integrante de Iz
quierda Unida, queremos: 

1° .- Felicitar a todos los 
ciudadanos y ciudadanas de 
Alcalá que han depositado su 
confianza en IU y decirles 
también que desde nuestro 
Partido haremos lo posible y 
lo imposible para que en nin
gún momento se sientan de
fraudados por haber tomado 
esta decisión, y que el progra
ma para el cual han dado su 
voto y en la medida de la fuer
za electoral otorgada, se lleva
rá a cabo. Somos conscientes 
de que muchos ciudadanos/as 
que en esta ocasión se queda
ron en casa sin ir a votar, que
riendo hacer patente su pro
testa por los muchos incum
plimientos del programa del 
actual Gobierno, son gentes 
de izquierda que no tienen 
clara todavía la opción de IU, 
pero esperamos hacerles llegar 
nuestras propuestas en un fu
turo inmediato y así puedan 
valorar con más conocimien
to de causa a quién deben vo
tar en próximas contiendas 
electorales. 

2º .- Hacer un llamamien
to a todos los simpatizantes y 
amigos de IU, que ahora es el 
momento de afiliarse a la coa
lición. Es imprescindible que 
las propuestas que desde IU se 
hacen a la ciudadanía estén 
elaboradas por el mayor nú
mero de afiliados posible, por 
aquello de que cuatro ojos ven 
más que dos. 

y 3 °, que con la cuota d~l 
afiliado se pueden conseguir 
unos fondos que, aunque mo
destos, sirven para hacer lle
gar el proyecto de sociedad 
que propone IU a toda Alca
lá. La Agrupación Local del 
P.C.E. y para ayudar a finan
ciar la última campaña elec
toral hemos hecho una apor
tación de 250.000 pesetas. No 
es que sea mucho, pero dada 
la situación económica de IU 
de Alcalá, pensamos que de 
algo servirá. 

Por la Agrupación Loca) del PCE 
Salvador GUARDIA VIDAL 

Responsable político 

Más de t2 millones, 
sr. Tamayo 

Con fecha 01/0794 PUER
TA .DE MADRID publicaba 
una nota (con fotocopia de nó
mina incluida) que les remi
tía el ex-Jefe de la Policía Lo
cal de esta ciudad, Sr. Tama
yo, quien quería dejar claro 
que él no ganaba 12 millones 
al año. 

Como de aclarar se trata, 
vamos a hacerlo: 

En mis declaraciones en el 
mismo semanario de fecha 
17 /06/94 decía lo mismo que 
ya escribí en ese medio en el 
mes de febrero (todavía era 
Jefe el Sr. Tamayo). 

«No es necesario para esta 
plantilla cubrir la ausencia del 
Subinspector, ni con Director 
de Servicios, ni con otro Su
binspector, mientras esté cu
bierta la plaza de Oficial» al 
no ser por motivación políti
ca, siendo esta opción legíti
ma. Lo decía y lo sigo mante
niendo, porque, sinceramen
te, creo que la organización de 
la plántilla tiene cobertura 
con UN alto mando, 5 Sargen
tos y 12 Cabos. No lo digo por 
defender o apoyar a nadie, so
lamente creo en una estructu-
ra. . 

En esa misma entrevista 
decía que si al actual Jefe le 
quedan dos años para jubilar
se y no se cubrían las plazas 
mencionadas (Subinspector o 
Director de Servicios), el 
Ayuntamiento se ahorraría 12 
millones, claro está, que en 
ese período, ¿De dónde salen 
esos doce millones? El sueldo 
bruto, que es de donde hay 
que tomar los datos son: Su
binspector 338.000 ptas., por 
catorce pagas 4.702.000 P.tas; 
además de lo correspondien
te a percepción por antigüe
dad y gastos de S. Social y 
otros para la empresa, todo 
multiplicado por dos, claro 
queda que superan los 12 mi
llones de pesetas. El sueldo re
ferido es para el año 94, en el 
año 95 habrá subido. 

Y a he dicho en ocasiones 
que comparado con otros 
ayuntamientos no está muy 
bien remunerado, pero es un 
reflejo de lo que nos pasa al 
resto de la plantilla, estamos 
por debajo de todas las ciuda
des de Madrid de volumen si
milar e incluso muy inferio
res en población y plantilla. 

Sabemos que la Ley de 
Coordinación de Policías Lo
cales de la CAM, establece 
una escala de mandos, dife-

rente a esta idea, pero cierto 
es que son leyes pensadas pa
ra plantillas como la de Ma
drid (más de seis mil policías), 
donde egoístamente nos bene
ficia para ir promocionando, 
pero a mi entender son desor
bitados y no tienen que ver 
mucho con la realidad. «Hay 
que decir también que e~ una 
Ley que en esta materia no 
obliga y dice «En plantillas de 
... PODRAN crearse ... ». 

Al Sr. Tamayo, decirle que 
en ninguna de mis declaracio
nes quería molestarle y creo 
que no había motivos para 
ello, a no ser que sea tan sus
ceptible como los albinos al 
sol.· 

Jesús CHILLERON MOTA 
CC.00. de Policía Local 
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ACTUACIONES 
EN VIVO 

C/. Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

·~~~~ 
JUNIO - JULIO 

Día 30 .................. 33.004 
Día l •••••••••••••••••• 72.723 
Día 4 ••.••••..••...•••• 11.968 
Día 5 ...........•....•• 19.747 
Día 6 •••••.••.........• 29.101 

RESTAURANTE·BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 886 01 77 ¡ 
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Obras en la 
avenida de Daganzo 

En su último número se 
mencionaba una serie de pro
blemas que viene padeciendo 
el citado distrito nº 8, drogas, 
robos, etc. 

En la actualidad se está rea
lizando una serie de obras en 
la citada avenida de Daganzo 
para ampliar la calzada y me
jorar el tráfico de la zona, es 
decir, hacerla más rápida y 
peligrosa para los peatones. 
Peatones que vemos cómo es
tán dejando unas aceras ra
quíticas, para .fastidiar, se no
ta que los responsables muni
cipales no viven en la zona, 
con darse una vuelta verán las 
penurias que se pasa para po
der transitar por las mismas 
con un carrito de niños o de 
la compra. Aceras de toda la 
zona de IVIASA llenas de ba
ches , socavones, etc. 

- Un carril de la avenida 
de Daganzo ocupado de forma 
permenenfe por camiones es
tacionados. Una avenida de 
los Reyes Magos convertida 
en vía rápida sin señalización 
y transitada permanentemen
te por cientos de niños de la 
zona. 

- U na zona sin un solo es
pacio público para esparci
miento de los niños. 

- El elevado de la carrete
ra de Daganzo sin espacio pa
ra: los peatones. 

- El paseo de los Pinos su
cio y sin urbanizar. 

En resumen, un distrito 

~HGCOBROS :> 
-cobramos 

en toda España 
Nno. 858 50 27 
e/ Enmedio, 4 - Zº B 

28850 - Torrejón de Ardoz 

con 20.000 personas abando
nado y con muchos problemas 
con fácil solución, con unos 
vecinos cada vez más cabrea
dos. 

Se instaló un paso de pea
tones en la avenida de Dagan
zo a la altura de la escuela in
fantil Garabatos, que nadie 
respeta y que se juega uno el 
pellejo cuando pasa con los ni
ños; o se pone un semáforo o 
nada. 

No entiendo la manía de 
hacer unas aceras intransita
bles, no todos tenemos vehí
culos. 

Javier PIZARRO LUCAS 

Gracias a 
D. Manuel Sánchez, 
director del 1.1. 
Alkalá Nahar 

Al margen del cualquier re
conocimiento por parte de 
instituciones educativas que 
pueda usted recibir por su 
gestión al frente-del Instituto 
que ha dirigido desde su inau
guración, nosotros, como pa
dres de alumnos que tenemos 
nuestros hijos estudiando en 
dicho Centro, donde están re
cibiendo un alto nivel de co
nocimientos y una gran for
mación, no queremos que aca
be su labor sin darle también 
nuestra calificación como pa
dres; consideramos que ha si
do muy positiva, desinteresa
da y de total entrega. 

Gracias. 

Natividad ROLDAN 

Malestar por el 
protocolo municipal 

Señora responsable de pro
tocolo del Excmo. Ayunta
miento: Nos dirigimos a usted 
desde el grupo de concejales 

de Izquierda Unida para 
transmitirle nuestro malestar 
ante nuestra exclusión a los 
actos de representación reali
zados y en los que estuvo so
lamente invitado el PSOE y 
su grupo de concejales. 

Nos referimos a la inaugu
ración de la empresa W at
moughs, S.A., donde no se 
nos invitó pese a que hicimos 
gt!stiones ante usted esa mis
ma mañana. Igualmente ocu
rrió con la entrega de diplo
mas a unas doscientas muje
res que habían terminado los 
cursos de este año, organiza
dos por el Centro Asesor de la 
Mujer, y donde IU tampoco 
fue invitada. 

Creemos que esta situación 
debe acabarse urgentemente, 
ya que nuestro grupo de con
cejales exige tener una presen
cia institucional al mismo ni
vel que el equipo de gobierno, 
ya que somos tan miembros 
de la corporación como cual
quier otro de los grupos polí
ticos con representación mu
nicipal. 

Grupo de Concejales de IU 

El carné 
de un jubilado 

Angel Castro Puerta, de 66 
años de edad, con carnet de 
identidad número 4378125 y 
con domicilio en Alcalá de 
Henares, c/ Nuestra Señora de 
Belén número 4 , bajo A , po
ne en conocimiento del públi
co en general que lleva seis 
meses para que me hagan el 
Carnet de Pensionista y que 
todas las peticiones que he 
efectuado de palabra y por es
crito me han sido denegadas. 
Ultimamente , certificación 
por escrito y también me ha 
sido devuelta sin ser abierta 
siquiera. Señores , habrá gato 
encerrado. 

Todos estos hechos, seño
res , se refieren a la directiva 
del Club de Pensionistas de la 
Virgen del Val, que yo creo 
que en vez de ser una directi
va son un par de chorizos con 
tapadera. Ahora me dicen que 
está en estudio. Señores , ¡qué 
estudio hay que hacer para 
hacer un carnet de pensionis
ta? 

Me pregunto yo , señores 
pensionistas y público en ge
neral , por qué tanto miedo, 
quién hay detrás de todo es
to. La directiva son unos in
competentes que no han sabi
do cumplir con sus obligacio
nes y han vulnerado el artícu
lo 9 de los estatutos, que te
niendo todos m is derechos co
mo cualquier ciudadano, he 
sido discriminado de todos los 
pensionistas , por no admitir
me como socio ni hacerme el 
carnet de pensionista de dicho 
club. Ahora me dicen que m i 
carnet está en estudio. Pues 
no sé, señores, qué hay que es
tudiar para hacer un triste 
carnet. 

Por todos estos motivos, se
ñores , me he visto obligado a 
ponerlo a disposición de la ju
risdicción ordinaria, para que 
proceda en consecuencia se
gún marca el artículo 9 de los 
Estatutos . 

También les comunico que, 
si esto no se arregla, haré más 
declaraciones y tendré que ti
rar d e la manta, como dice el 
señor Roldán, caiga quien cai
ga. 

Angel CASTRO PUERTA 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Ec;onómica • Familiar 
GUADALAJARA - 949 / 29 04 88 

PARA OUE 110 HACA DE SU COMPRA UllA EXCURSIÓll 

Ibermobel 
Pone a su servicio en Guadalajara, la más completa exposición de: 

lllllleldellO!llr • llellllldeCllCill • Elldrada•íHicos • WSdellliio 
Donde usted podrá: 
• rlSlf All mis de 2. ()()() m/2 dt aposidóa 
• 1'1111• pmupuestos o su medí~ 
y sin compromiso. 

• .._la mayor profesíoaalídad 

• JJlllllG• Ja liiiaadadóa mis barata 
• 9StAll tl horuio 9ue lt convenga 

Allrlllltll liillodol 
, llOdllllOl llOf lo moñona 

Por todas estas ruoaes: 

.( omprc Cll/J !{:lf,111/ Í,J. ( t111lJJfC C/J /bermobe/. 
ca11c1ac1 MAYSOL UBRERÍA en pino miel , 95.00G Plas. 

Ctra. de Fontanar, km. 0'300 - Teléfono (949) 21 21 81 - GUADALAJARA y translúcido boasserie (!VA, truuporu y monta_¡. mcluido) 
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SI VAIS A 
CONTRAER MATRIMONIO 

EN 1995 . 

RESTAURANTE FOGUET 
OS MANTIENE LOS PRECIOS DE 1994 

CAFETERIA 
SALONES . 

C/ Entrepeñas 
(Centro Comercial Nueva Alcalá) 

Telf.: 882 84 07 
ALCALA DE HENARES 

INFORMAROS 
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«Vecinos demasiado 
amantes de los gatos» 

Muy Sr. mío: 
Quiero responder a una 

carta titulada «Vecinos dema
siado amantes de los gatos», y 
firmada por un tal Emilio 
García Prieto, que se dice ve
cino del «Parque Central>>, y 
en la que al sentirme aludida 
quisiera hacer algunas pun
tualizaciones. Este señor, con 
muy evidente mala leche y 
tergiversando los hechos, ha
ce afirmaciones que no pare
ce haber comprobado en rea
lidad. 

Dice que unas personas 
echan desperdicios que les so
bran de la comida a unos ga
tos que andan por la calle (no. 
hace referericiá a los dueños 
de estos animales que cometen 
la crueldad de abandonarlos a 
su suerte. ¡Pobre sociedad en 
la que los más débiles no tie
nen cabida y sólo medran los 
depredadores-!); pues bien, he 
de decirle que difícilmente 
podemos echarles huesos, pes
cado, etc., ya que somos ve
getarianos y nuestras comidas 
no son las más apropiadas pa
ra gatos, por lo que les com
pramos alimentos especiales 
para gatos, la cual llevamos 
envuelta en papel aluminio, 
que cuando ha terminado de 
comer, se quita y se tira a la 
basura, por lo que todo lo di
cho por este señor es una com
pleta falsedad, nuestras basu
ras las tiramos al contenedor 
como supongo que hará él. 

Los que vomitan, se orinan 
e incluso otras cosas más gra
ves , son los clientes habitua
les de los bares y de la disco
teca de la zona, que sobre to
do en esta época hacen muy 
desagradable la vecindad. Pe
ro parece que esto a él no le 
molesta o simplemente no lo 
quiere ver, porque es más 
conflictivo para él. 

Por otra parte, le diría a es
te señor que desde que hay ga
tos , no se han vuelto a ver ra
tas, lo que antes ha ocurrido 
en diferentes ocasiones, como 
he podido constatar por mí 
misma y por otras personas. 

Por todo ello le pediría que 
fuera más objetivo y aparte de 
decir la verdad, se dedicase a 
cosas más saludables que ha
cen críticas sin sentido (por 
ejemplo practicar la solidari
dad con personas y animales). 
Nosotros, si otras personas ti
ran basuras en la calle, o ha
cen otras cosas , no podemos 
responsabilizarnos de ello. 

"t 

PUERTA de lladrld 

Esperando la publicación 
de esta carta, me despido de 
V d. atentamente. 

P.D.: Tenemos gatos en 
casa. 

Yolanda CASTRO 
RODRIGUEZ 

Respuesta a 
D. Jesús Núñez 

No es mi costumbre respon
der a opiniones personales, 
pues no son más que eso, opi
niones, y suelen desembocar 
en aburridas polémicas que 
no sirven más que para reafir
mar el «ego» de los protagonis
tas. Sin embargo, la cartita de 
don Jesús Núñez del pasado 
25 de junio creo que no pue
de quedar sin respuesta. -

Me embarga una duda, lo 
de la lavadora ¿se le ha ocu
rrido a V d. solito o lo ha oído 
por ahí? La próxima vez 
apunte mejor la gracia, pues 
una de dos , o confunde las la
vadoras con los lavaplatos, o 
se ha equivocado de colada. 
Le recuerdo: el 12 de junio de 
1994 lo que se sometía a lava
do era el parlamento europeo, 
no el gobierno municipal. Y a 
sé que para V d. es un error no 
asociar los resultados, pero ¿a 
que por lo menos nos va a 
conceder el derecho a equivo
carnos? Gracias. 

El Sr. Núñez parece domi
nado por una única obsesión, 
por un único objetivo: Floren
cio Campos. Bien, se ha da
do cuenta que el Alcalde de 
Alcalá es, pese a muchos, un 
patrimonio sólido, estable y 
con alta cotización y , claro, 
como no podemos ganarle en 
unas elecciones ... todo vale. 
Y , así, no duda en intentar 
confundir con referencias a 
«políticos sin escrúpulos», si 
se refiere a él dígalo clarito, 
hombre , no se corte. Mire 
V d. a Florencio y al equipo 
socialista mientras no se varíe 
la ley electoral les queda un 
año de gobierno y, se ponga 
como se ponga, ese mandato 
se va a cumplir hasta el final. 
A los alcalaínos -no a V d. y 
los suyos- les corresponde 
decidir en junio de 1995 si la 
próxima Corporación Muni
cipal seguirá siendo o no so
cialista. También decidirán 
cómo se ha de gobernar, si con 
mayoría suficiente o median
te acuerdos de gobierno o de 
programa con otras formácio
nes políticas. Mientras tanto, 
paciencia don Jesús, aguante 
el apretón. No deje que sus 
cuerdas vocales c~rran más 

que sus neuronas. En políti
ca hay que saber estar, hay 
que saber ganar y hay que sa
ber perder, y también hay 
que saber esperar el momen
to. Estoy con V d. en que el 
tiempo acaba de poner a ca
da uno en el sitio que le co
rresponde. Mire, los socialis
tas ganamos ampliamente las 
elecciones municipales de 
abril de 1979, pero a Felipe 
González no se le ocurrió pe
dir la inmediata dimisión del 
por entonces presidente del 
gobierno, Adolfo Suárez. Su
pimos distinguir entre unos y 
otros comicios, esperamos 
nuestro momento y éste llegó 
con las elecciones generales de 
octubre de 1982. 

Como pitonisa la verdad es 
que no tiene precio, sus dotes 
adivinatorias dejan mucho 
que desear. Dice que a partir 
de ahora los plenos van a su
perar al Mundial de Estados 
Unidos (me he permitido co
rregirle, ya que América es 
mucho más) en «cantidad, ca
lidad y emoción». Está claro 
que se quedó en su casa vien
do el España-Alemania, pues 
el pleno del martes 21 nada 
tuvo que ver con sus previsio
nes: cantidad, poco más de un 
par de horas; calidad, como 
siempre, bastante bajita, y 
emoción... ni las ovejas 
aguantaron. 

Le repito Sr. Núñez, no 
pierda Vd. los nervios. Den
tro de un año a lo mejor losat:
calaínos deciden «suspender
nos» a los socialistas y prefie
ren que el Alcalde sea Rosalía 
o Bartolo, Paco o Joaquín, pe
ro hasta ese día Florencio es el 
primer edil de Alcalá y , qué 
quiere que le diga, somos mu
chos los que coincidimos en 
que no hay color y me da que 
V d. piensa de igual modo; só
lo así se explican sus impro
perios. 

Domingo CABRADA ESPINA 

Al corredor 
del Henares 

Queridos am~gos: ·El pasa
do día 24 de junio se inicia
ron , en el Pozo del Tío Rai
mundo, las obras para la co
locación del monumento a Jo
sé María de Llanos. 

Sabemos que un monumen
to no es lo más importante 
cuando se trata de dar conti
nuidad a la obra de una per
sona, y que, en este caso , la 
persona recordada en él no era 
dada a los formalismos ni a la 

vanagloira. Pero también 
consideramos que es una ac
ción de justicia mantener en 
Madrid, y en una plaza públi
ca del Pozo, el testimonio fí
sico de alguien que ocupó con 
su prolífica presencia un lugar 
relevante y pleno en el espa
cio y en el tiempo de la últi
ma historia de Madrid y de 
España. 

Este recuerdo material y 
público será, en el futuro , la 
ocasión para que aquellos 
que, por edad, no lo conocie
ron, pregunten quien fue ese 
José María de Llanos cuyo 
nombre merece ser realzado a 
la vista de todos, el incentivo 
para que , quienes le conoci
mos, o quienes después nos 
hayan ~ído háblar de él, po
damos responder con el testi
monio de lo que de él vivimos , 
supimos y aprendimos. 

No se trata de exaltaciones 
beatíficas, de las que él se ha
bría sentido horrorizado, si
no de ayudarle a continuar 
transmitiendo aquella fe in
quebrantable en el hombre y 
su esperanza en la redención 
profunda de la humanidad a 
través de la dignidad perso
nal, de la solidaridad entre los 
ciudadanos y los pueblos, y de 
ese esfuerzo común comparti
do de mejorar cada día la rea
lidad. 

Estamos convencidos de 
que no vas a negarnos tu apo
yo para perpetuar, también 
así-,- el recuerdo de este Testi-
go que supo compaginar sin 
confundir las tres coordenadas 
de lo humano, lo religioso y lo 
político, vividas profunda
mente en ese prometéico tesón 
que supone en hacer sencillo 
y cotidiano lo sublime. 

La Comunidad de Madrid 
prestó un apreciable apoyo. 
Los vecinos del Pozo dieron lo 
que ten ían. Ahora queda ese 
inmenso grupo de quienes nos 
sentimos orgullosos de haber 
sido y ser sus amigos, para su
marnos a la suscripción popu
lar. ' 
- Por eso te escribimos , con
vencidos de que nos agradece
rás este recuerdo -que trata 
de ser fiel al suyo- , y de que 
te sumarás con tu aportación, 
a este regalo que~ en el nom
bre de Llanos, queremos de
jar para la histori a. 

La aportación voluntaria 
para la realización del monu
mento al Padre Llanos se pue
de hacer en Caja Madrid en 
la cuenta 18386000056950. 

Benito GARCIA ROLDAN 

9 de 1u110 de 1994 



TALLERES 
CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

horno de secado 

REPARACIDI GENERAL 
DEL AUTOMDVIL 

REPJUlAéIONES 
JUlAliTIZADAS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 

G · Telf. Fax: 888 13 81 

MAIMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
AIRlllOS SABIDOS llAIAllA Y TARDE 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URG&llCIAS 24 H. Ell ALCALA 
Teff.: 455 54 52 ·Abonado M Ht4t 

Salamanca 8 - Telf. : 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

, MALLAS METALICAS 
FABRICACIOtl, VEllTA DIRECTA E lllSTALACIOll DE: 

1 * CERRAMIENTOS METALJCOS. . !!iiii 
* ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. :::o~ 
* F.ABRIC.ACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material para que 
V d. mismo haga su propia instalación. 

MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Poi. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 1 2 - Fax: 25 37 13 
Poi. lnd. Camarmilla - ave 116 - Tlf.: 883 63 98 - ALCALA DE HE .ARE 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·l lfi11 ~ i • l ¡J t ·IM 1 ·l H· •~ 111 ii ~• 
'et. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

9de)lllode , ... 

«Esquineros» y ruidosos 
Unos tres siglos antes del 

inicio de nuestra era, el sa
bio redactor del Eclesiastés 
admitía ya que el número de 
los necios es infinito («Stul
torum infinitus est nume
rus» ). 

Si hubiera que escribir de 
nuevo ese libro en nuestros 
tiempos y con nuestra men
talidad actual, probable
mente el autor no habría te
nido en cuenta a los necios 
o tontos actuales, de los que 
sigue habiendo plétora, sino 
a aquellos ciudadanos, nu
merosísimos, cuya actividad 
habitual consiste en aparcar 
sus vehículos en las esqui
nas, dificultando al máximo 
la circulación. Al identificar 
a tontos y a malos conducto
res no quiero decir que sean 
tontos todos los que aparcan 
en las esquinas, ni listos to
dos los que cumplen el regla
mento. El mapa de la estul
ticia es, en efecto, bastante 
más complejo. 

Dos o tres veces al día me 
veo perjudicado por este ti
po de conductas anómalas. 
Hay que decir también que 
mi vida se desenvuelve en 
parajes urbanos que podrían 
definirse como auténticos 
adefesios, fruto de la especu
lación y de la desidia muni
cipal, con una densidad de 
habitantes por hectárea cer
cana a la marca mundial 
que, al parecer, ostenta la 
colonia británica de Hong
Kong. 

La frecuencia de estos 
contratiempos me hace refle
xionar y trato de buscar las 
causas. ¿Serán culpables las 
academias que preparan pa
ra la obtención del permiso 
de conducir, por no saber in
culcar los buenos principios 
a sus alumnos? ¿será culpa
ble el Ayuntamiento por de
ficiente urbanismo o por es
caso control policial? Perso
nalmente me inclino a pen
sar que el origen de todo es
to radica en la cerrazón 
mental de los inveterados in
fractores , lo que daría la ra
zón al dicho que más arriba 
he extraído del Eclesiastés. 
Únase a ello la falta del sen
tido de la solidaridad, rasgo 
muy característico de nues
t ras gentes, y así creo que 
llegamos a un enfoque bas
tante realista del asunto. 

Ahora se plantea el tipo de 
tratamiento necesario para 
resolver o , al menos , paliar 
este estúpido problema. Lo 

más fácil sería aplicar una 
terapia sintomática, consis
tente en combatir simple
mente los síntomas: retirada 
rápida del vehículo obstruc
tor y multa elevada a su due
ño. Bastante más difícil, y 
con efectos sólo a largo pla
zo, sería la prescripción de 
un tratamiento etiológico, es 
decir, la búsqueda de las 
causas, del origen del pro
blema, y atacarlo de raíz. 
Esto implicaría el fomento 
de las virtudes cívicas entre 
la ciudadanía y la posterior 
asimilación por ésta de cier
tos principios fundamenta
les correspondientes a la 
Geometría, a la Física y a la 
Lógica. Tal vez no sería ma
la idea encomendar esta la
bor pedagógica a las aulas 
del INEM, organismo que 
en estos momentos controla 
por lo menos a la cuarta par
te de nuestra población. 

Lo que acabo de decir de 
los «esquineros» es también 
válido para los entusiastas 
de la bocina. Ya escribí al
guna vez que las bocinas es
pañolas son sin duda las más 
potentes del mundo, tal vez 
por razones que prefiero no 
entrar a analizar. El uso y 
abuso que de ellas se hace es, 
además de irritante, suma
mente peligroso ya que so
bres alta al conductor 
«abroncado» y puede provo~ 
car un accidente. El Código 
es muy claro a este respecto 
y prohíbe las señales acústi
cas en ciudad. Esta prohibi
ción no se cumple y la poli
cía hace caso omiso de ella. 
No se tiene, en general, la 
menor sensibilidad ante los 
ruidos y, en consecuencia, 
tampoco se puede tener pa
ra escuchar con provecho la 
Quinta de Beethoven o la 
Rapsodia en Blue de Ger
shwin. 

Automovilista, por una 
Alcalá más llevadera, apar
ca donde puedas, pero, por 
favor deja libres las esqui
nas. Y para que podamos 
conservar sin lesiones inter
nas nuestro aparato auditi
vo, deja las manitas pegadas 
al volante y no andes toque
teando el claxon. Te invito 
a utilizar la limpia parla cas
tellana para comunicarte 
con peatones o con otros ve
hículos. Así, de un solo gol
pe, mejorarán nuestra cali
dad de vida y tu oratoria. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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De pitos y de Oautas 
La verdad es una mentira 
repetida suficiente núme
ro de veces. 

Goebbels. 

En un prin<;ipio, cuando leí 
la réplica de Angel Sánchez a 
mi queja por la pitada de los 
afectados por el problema del 
aparcamiento de Juan de Aus
tria, dudé entre calificarla de 
impertinente o de tendencio
sa, pero al final opté por con
cluir que se trataba de una 
simple patochada... Porque 
sólo así se puede calificar una 
respuesta que, mezclando la 
velocidad con el tocino, inten
ta atribuirme (con bastante 
torpeza, por cierto) una ima
ginaria tolerancia hacia deter
minados ruidos digamos polí
ticos en contraposición al res
to de los que cotidianamente 
nos torturan en nuestra 
ciudad. 

De todas formas, y por si 
acaso al señor Sánchez le hu
biera estado quitando el sue
ño su desconocimiento acerca 
de si la pitada popular me mo
lestó o no, voy a aclararle sus 
dudas de una forma que a par
tir de ahora pueda ya dormir 
tranquilo: La celebración de 
su triunfo en las pasadas elec
ciones por parte del Partido 
Popular me molestó exacta
mente lo mismo que lo hicie
ron las anteriores celebracio
nes del PSOE por idéntico 
motivo, y de forma completa
mente similar a como lo haría, 
de darse en el futuro, una hi
potética victoria de Izquierda 
Unida o de cualquier otra for
mación política... Porque, 
por mucho que se empeñe mi 
censor, para mí los decibelios 
son los decibelios indepen
dientemente de quien los pro
voque, por lo cual es preciso 
contar con una imaginación 
bastante calenturienta, o bien 
gozar de una considerable do
sis de mala fe, para acusarme 
más o menos veladamente, y 
por supuesto sin pruebas de 
ningún tipo, de tener afinidad 
con determinada formación 
política, sea ésta la que sea. 

Gacetillas complutenses 
Por ello, hay algo que me 

molesta todavía más si cabe 
que los ruidos destemplados 
de cualquier origen: La cerra
zón de quienes se empeñan en 
colgar un sambenito a cual
quiera que ose discrepar con 
ellos. Que tal catalogación sea 
completamente gratuita, 
aventurada y muy frecuente
mente falsa es algo que no pa
rece importarles demasiado, 
ya que en el fondo tan sólo les 
interesa poder decir algo así 
como «Claro, es que éste es un 
... », poniendo en los puntos 
suspensivos la presunta filia
ción política o social que en 
cada momento se tercie. De 
esta manera no hay por qué 
preocuparse de si se acierta o 
no, puesto que lo único im
portante es tenerlo fichado de 
alguna manera. Y si además 
alguien pica y se lo cree, pues 
mejor que mejor. 

Las obras sin rematar (bis) 
Hace tan sólo tres semanas, 

y en esta misma sección, cri
ticaba que la compañía del 
gas, tras abrir unas zanjas en 
las calles Torrelaguna y Daoíz 
y V elarde, hubiera dejado 
frente a la parroquia de San
tiago un agujero sin tapar en 
el cual podía acabar tropezan
do alguien. Algunos días más 
tarde, con ocasión de un en
cuentro casual con el concejal 
Crescencio Vicente , aprove
ché para recordarle el tema 
insistiendo en la peligrosidad 
del citado agujero. 

De nada sirvieron mis pe
ticiones, puesto que el aguje
ro de marcas siguió sin tapar; 
lo que sí se cumplieron por 
desgracia fueron mis temores, 
puesto que como informaba 
PUERTA DE MADRID en el 
número anterior, alguien aca
bó tropezando en el hoyo tan 
imprudentemente dejado, con 
el agravante de que se trató de 
una mujer embarazada. 

Sigo insistiendo en lo que 
ya dijera hace tres semanas , 
en lo que estoy harto de de-

cir mes tras mes, año tras año: 
Y a está bien de chapuzas y de 
obras sin rematar muchas de 
las cuales son incluso peligro
sas para los viandantes .-Ta
maña negligencia está com
pletamente de más , y no se 
puede consentir en modo al
guno que se siga actuando de 
esta manera. El ayuntamien
to tiene una grave responsa
bilidad a la hora de exigir a 
las compañías de servicios que 
hagan las cosas como es debi
do, y hora es de que haga va
ler su autoridad en este im
portante tema. 

Los sueldos 
de los concejales 
de Izquierda Unida 

Como es sabido, los conce
jales de Izquierda Unida han 
decidido abandonar el barco 
del gobierno municipal dejan
do que el Partido Socialista se 
hunda solo, por usar una fra
se textual suya. Bien, su de
cisión es soberana y comple
tamente respetable , por su
puesto, pero a raíz de la mis
ma me gustaría plantearles 
una pregunta: Puesto que ya 
no van a compartir responsa
bilidad alguna de gobierno, 
siendo consecuentes con ello 
¿van a renunciar a los sueldos 
que les fueron asignados pre
cisamente en función de la ci
tada cooperación? 

Una actuación cívica 
Lo contemplé por casuali

dad hace un par de semanas: 
Un ciudadano recogió a una 
cigüeña que se habja caído en 
la calle de Santa Ursula y la 
llevó hasta el ayuntamiento, 
donde quedó recogida hasta 
que Jorge Luengo, el veteri
nario que cuida de estas aves , 
pudiera hacerse cargo de ella. 
Vaya desde aquí mi felicita
ción a esta persona, cuyo 
nombre desconozco, por lo cí
vico de su actuación, en el 
convencimiento de que si to-

dos los alcalaínos obráramos 
como obró él, en este caso con
creto o en muchos otros que 
surgen habitualmente, nues
tra ciudad podría ser, sin du
da, mucho más habitable y 
humana. 

Ciclismo y civismo 
Hace algún tiempo, · mien

tras caminaba tranquil?lmente 
por una acera, estuve a pun
to de ser atropellado por un 
ciclista que, al parecer, inten
taba emular a Induráin sin 
molestarse en bajar a la calza
da. Más recientemente, mien
tras atravesaba la pasarela de 
la Estación, me crucé con al 
menos seis u ocho ciclistas y 
con un motorista, ninguno de 
los cuales se había apeado de 
sus, respectivos vehículos. 

Estos son tan sólo dos ejem
plos, pero podría mostrar mu
chos más; poque son numero
sos los ciclistas que en nues
tra ciudad discurren a toda 
velocidad por las aceras ava
sallando a los peatones, circu
lan alegremente por dirección 
prohibida, se saltan los semá
foros como si no fuera con 
ellos o interrumpen el tráfico 
haciendo toda clase de barra
basadas e imprudencias. 

Y a he hablado en más de 
una ocasión del incivismo de 
aquellos ciclistas que no sólo 
acostumbran a circular por 
cualquier carretera incum
pliendo las normas de tráfico, 
entorpeciendo a los coches y 
jugándose su integridad físi
ca, sino que además ponen de 
malos a los conductores exi
giendo que se les respete con 
el único argumento presunta
mente a su favor de que son 
la parte más débil. En esta 
ocasión, por el contrario, de
seo comentar el incivismo si
milar que muestran en las ca
lles de la ciudad, incivismo 
que objetivamente es idénti
co al de la carretera pero con 
un agravante más: Aquí no 
son ellos los más débiles, sino 
los peatones , y aquí no son 
ellos los avasallados , sino los 
que avasallan. 

José Carlos CANALDA 
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Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

JOYERIA 

OCA NA 
-~· Insignias de las ~ ~ carreras 'llDivenitarias 

en oro y plata de ley 

Plaza de Cervantes, 52 
Telf_: 880 ,. 85 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, muculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress .. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

VESTUARIO LABOUL 
§mo 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- ServiciO a dom.icilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS EN ILOUILEI 
EDll1CIO ALTO STANDING 

1 Por días, meses, etc. Según necesidades 

Teléf.: a:s 5& SS 
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La cooperación al desarrollo 
· una exig·encia democrática ineludible 

No cabe duda de que los profundos desequilibrios sociales y económicos existentes en el mun
do piden un esfuerzo cada vez mayor de solidaridad y cooperación de los países desarrollados 
para contribuir a resolver estas situaciones, en las cuales una gran parte de la humanidad sufre 
deficiencias elementales en las necesidades básicas. A nadie se nos escapa la terrible situación 
que vive un porcentaje importante de la población mundial, y así existen en el mundo más de 
mil millones de personas que viven no en los umbrales de la máxima pobreza sino en la ignomi
nia con menos de dos dólares diarios para atender a 1S11S necesidades básicas. 

Entre 1980 y 1992 los paí
ses subsaharianos han visto de
crecer su producto bruto por 
habitante en un 2 % anual; 
más de una quinta parte de los 
500 millones de habitantes que 
pueblan esa región no llega a 
consumir la dieta de la super
vivencia; la renta per cápita se 
sitúa en torno a los 350 dóla
res al año (unas 50.000 pts.); 
el 50 % de la población es anal
fabeta; se calcula que unos dos 
millones de africanos morirán 
de sida en los años noventa y 
la epidemia se generaliza por
que entre un 25 % y un 30 % 
de las madres embarazadas es
tán afectadas por el SIDA. 

La cooperación internacio
nal a través de Organismos in
ternacionales y nacionales es 
en las últimas décadas una res
puesta, si bien que parcial, 
muy significativa de solidari
dad hacia aquellos pueblos y 
regiones afectadas por caren
cias básicas, crisis económicas, 
catástrofes naturales, conflictos 
bélicos o, en otro orden, por la 
persistencia de sistemas que no 
respetan los derechos huma
nos. 

Esto no obstante, debemos 
reconocer que la pauperización 
de muchos pueblos no única
mente se debe a factores inter
nos, debidos a condiciones na
turales o culturales ajenas a in
fluencias externas, sino que en 
gran medida la pobreza masi
va del Tercer Mundo es fruto 
de una injusticia histórica. Es 
lo que algunos han llamado la 
deuda interna que el Norte tie
ne contraída con el sur (1). 

La escandalosa injusticia de 
la pobreza en el Tercer Mun
do hunde unas raíces en el 
Norte. El Norte ha controlado 
el mercado financiero, doble
gando a los países del Sur a su 
política monetaria, ha provo
cado la caída de los precios de 
las materias primas y produc
tos de agro-exportación (café, 
azúcar, algodón, frutas tropi
cales), y a cambio de defender 
su mercado interno con un cre
ciente proteccionismo comar
cal, defienden, también sus 
fronteras de la inmigración 

originada por la pobreza. 
Es un hecho reconocido que 

la tremendamente desigual e 
injusta distribución de la ri
queza a escala mundial amena
za la estabilidad económica, en 
la misma medida que el equi
librio ecológico ya sólo puede 
ser abordado a nivel planeta
rio. 

La ayuda al desarrollo, 
pues, no es ni debe ser patri
monio de una determinada 
ideología, sino que debe ser 
ante todo un deber moral ba
sado no en estrictos fundamen
tos de solidaridad o caridad, si
no en fundamentos en autén
ticos parámetros de justicia. 
En esta década finisecular, la 
cooperación internacional se 
proclama, desde muchos pun
tos de vista, como el gran reto 
de la sociedad moderna. 

Recordemos que España en 
1977 recibió el último présta
mo del Banco Mundial· como 
país en vías de desarrollo. Ac
tualmente es un país moderno, 
miembro de la Comunidad 
europea que tiene la obligación 
y la voluntad política de dedi
car cada vez más recursos a la 
ayuda al Tercer Mundo. Espa
ña en la actualidad destina el 
0'3 % de su PIB a la Coopera
ción al Desarrollo; no obstan
te y según recomendaciones de 
la ONU, debería destinar el 
0'7 % , lo que supondría una ci
fra de 300.000 millones de pe
setas. (2). 

Delante del fin de un mun
do dividido en bloques, la 
mundialización e interdepen
dencia de la economía y de la 
política, los Estados dejan de 
ser los únicos agentes de las re
laciones internacionales y los 
únicos actores de la Coopera
ción Internacional. 

La sociedad, en su conjun
to, ha ido conformando redes 
activas de solidaridad y coope
ración que tienen su mayor ex
ponente en las Organizaciones 
No Gubernamentales para el 
Desarrollo (ONG'S), así como 
en el trabajo . de otros colecti
vos y entidades. Las ciudades 
también han pasado a respon
der a las demandas de inter-

cambio iniciando así la coope
ración entre ciudades del Nor
te y del Sur y del Este y del 
Oeste. 

Se ha puesto de manifiesto 
que el problema del desarrollo 
no es exclusivo del Sur, sino 
que es un reto para el c9njun
to de la humanidad. Entende
mos que los problemas son uni
versales, de un solo mundo, y 
que el objetivo tiene que ser el 
del desarrollo global, un desa
rrollo viable y sostenible. No se 
trata tan sólo de elevar los ni
veles de ingresos de la pobla
ción de los países pobres, sino 
de mejorar los requisitos para 
hacer posible una «vida mejor» 
para el conjunto del mundo y 
ello constituye una exigencia 
democrática ineludible. 

• • • 
(1).- El principal problema que 

padecen los países de la periferia 
es la transferencia de recursos ha
cia el Norte: durante 1990 el flujo 
negativo fue de 39.000 millones de 
dólares, buena parte de ellos con 
motivo del servicio de la deuda ex
terna, que en 1975 sólo absorbía 
el 4 por 100 de las exportaciones 
de estos países, pero diez años más 
tarde ya ascendía al 15 por 100 (en 
lberoamérica el 33 por 100). 
Mientras tanto la Ayuda Oficial al 
Desarrollo (AOD) apenas supuso, 
en 1990, 53.200 millones de dóla
res, 15.800 menos que en el año 
anterior. En conjunto, el Norte 
transfería a la periferia el 0'35 por 
100 de su PNB, mientras que ésta 
devolvía el 5 por 100 del suyo. 
(Datos recopilados del Informe pa
ra el Desarrollo, publicado por el 
Programa de l~s Naciones Unidas 
para el Desarrollo-PNUD). 

(2).- Ya en 1964 la ONU invi
taba a los países industrializados 
a dedicar un 0'7% de su PIB pa
ra el desarrollo de los países en 
vías de desarrollo. Sólo cuatro paí
ses europeos lo hacen en la actua
lidad. Son, por este orden, Norue
ga ( 1'17 % ); Dinamarca y Holan
da por igual (0'93 % ); y Suecia 
(0'90 % ). Siguen Finlandia 
(0'64% ); Francia (0'56% ); y Ca
nadá (0'44%). La media de la 
OCDE es del 0'35%. 

Pedro Antonio MARTIZ PEREZ 
Oficial Mayor Municipal 

PUERTA de Madrid 
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Y a están aquí. Se han pre
sentado de improviso, como 
un Séptimo de Caballería sin 
John Wayne y eso hace todo 
menos épico todavía. Supon
go -la verdad es que no es
toy seguro- que son bastan
tes más, pero parecen una do
cena igual que aquellos salva
dores tremebundos a los que 
Lee Marvin libró del patíbu,
lo en el último minuto a cam
bio de que cumplieran la mi
sión imposible de destrozar 
un cuartel general alemán. 
Esto del Gas Natural, es co
sa de héroes. Y los héroes, ya 
se sabe, no se andan con con
templaciones. 

Al principio, cuando empe
zaron los primeros coches a 
montar la bronca con el cla
xon, creí que se trataba de 
otra hazaña más de nuestra 
Selección que tanto nos hace 
sufrir con sus empates y vic
torias en los estadios nortea
mericanos. Incluso pensé en 
algún atasco por culpa de esos 
coches-tapón que tanto abun
dan en mi calle. Sin embargo, 
enseguida comprendí que se 
trataba de la primera señal de 
álarma. Lo que oíamos era, en 
realidad, esa sirena previso
ra de las ciudades sitiadas que 
avisa a todos los vecinos del 
inminente bombardeo. 

Y, por fin, llegaron ellos. 
Plantando vallas semejantes a 
las de los campos de concen
tración en mitad de la calza
da, invadiendo las aceras y 
trazando señales estratégicas 
con la tiza circular y caucasia
na de Bertolt Brecht. Ocupan
do los aparcamientos gratui
tos de la superficie con sus bo
rriquetas y barrenando el as
falto; cavando trincheras y 
mandando nuestros despresti
giados coches particulares al 
quinto pino, allí donde no lle
gan ni las águilas. Nos han 
arrinconado, en fin, entre el 
puesto de trabajo y nuestra 

A contraviento 
• -A todo gas 

casa, que es como decir entre 
una roca y una cosa dura. 
Aunque ambos refugios ya 
no me parezcan suficiente
mente seguros frente a esta 
invasión exterior. Es más, no 
sé si trata de ese enemigo to
tal e indefinido con el que 
cualquier poder sabe amena
zarnos, de vez en cuando, pa
ra que sigamos arrugados y te
merosos. Como los perrillos 
abandonados en mitad de la 
autopista. 

Hay que ver como han en
trado sin que les tiemble el fle
quillo en las entrañas de la 
ciudad. Haciendo gala de esa 
autoridad indiscutible, propia 
de los médicos que montan 
guardia en los servicios de ur
gencia con la bata verde ya 
puesta. La urbe, así abierta 
en canal, parece un cerdo por 
San Martín y es que, ya digo, 
ha debido de caer en manos de 
un hospital de campaña. Mi
rando desde este lado del cris
tal a tanto cirujano militari
zado dibujar, rajar, abrir, 
amputar y suturar las infraes
tructuras deshuesadas de Al
calá, tiendo a atormentarme 
con la duda de si estaremos en 
la retaguardia o en el frente. 
Tal vez seamos ese pueblo 
vencido por el' invasor que, 
enfermo y despanzurrado, no 
se atreve ni a rechistar. 

Escribo, por ejemplo, estas 
palabras mientras un barreno 
taladra el alquitrán de mi ca
lle, y ya, de paso, atraviesa la 
doble ventaja traspasando mis 
oídos con la percusión inso
portable del metralletón de 
Rambo. Ahora mismo están 
dejando caer diez, cien, mil 
tubos para que se estrellen 
contra la inspiración de todos 

esos poetas sin enchufe y 
abandonados a su suerte, que 
anda por los suelos como es 
bien sabido. La verdad es que 
ni siquiera sé si son tubos de 
conducción o bazucas autén
ticos, listos para disparar obu
ses contra nuestra tr~nqui
lidad de almas vegetales y 
pacíficas. Todo anda manga 
por hombro y es durísimo 
escribir, aunque uno no tien
da a la jaqueca, mientras sien
tes que te rodean golpes, mar
tillazos, chirridos, estriden
cias, siseos de soldaduras, 
chispas como rayos, regüeldos 
de motores con la primera ve
locidad fija de tanta tanque
ta de asalto disfrazada de pa
la mecánica. La sinfonía de 
este manicomio acaba de co
menzar con un concurso de 
voces de ordeno y mando, 
al que se ha apuntado hasta 
el último guerrero del coman
do asaltante: primero lo han 
hecho los oficiales invisibles 
y luego, detrás, toda la tropa 
desnuda de cintura para 
arriba. 

Puede que se trate de una 
intervención quirúrgica a vi
da o muerte y ésa sea la razón 
de que no se hayan andado 
con rodeos ni hayan perdido 
el tiempo trasladando nuestra 
ciudad enferma hasta el sana
torio más cercano. El caso es 
que aquí, en mitad de la jun
gla urbana, a cielo abierto, 
han improvisado una kilomé
trica mesa de operaciones pa
ra entrar en el cuerpo alcalai
nísimo y complutensado, 
igual que Miguel Hernández 
entraba en los algodonos y en 
los hospitales para la libertad. 
Han entrado a saco y sin anes
tesia. 

Menos mal que, gracias al 
título fijo de esta página, me 
puedo permitir algunas licen
cias. Literarias, claro. Puedo 
decir, por ejemplo, que, ara
tos, me sorprendo a mí mis
mo disfrutando con la con
templación de todas esas vís
ceras urbanas al aire, a las que 
veo envueltas en un halo abra
sador de sol y moscas. Es una 
lástima que no haya cables y 
cables por el medio para escri
bir el soneto pendiente acer
ca de las cálidas venas visibles 
de la jungla urbana en las que 
late febrilmente el pulso de la 
ciudad. Esta metáfora no es 
mía, naturalmente, pero está 
tomada en prestación de otro; 
que la amistad permite estos 
pequeños abusos. Las cosas 
feas e inservibles pueden ver
se alguna vez -una, al me
nos- de forma lírica y con
tradictoria. 

Ahora mismo, por ejemplo, 
me acabo de despertar de una 
pesadilla en la que yo era co
rresponsal de algún periódico 
en medio de esta batalla que 
se está librando sobre el asfal
to de mi distrito. Así que me 
he puesto inmediatamente a 
transmitir la crónica urgente, 
nada fría y menos aún distan
ciada desde mi trinchera re
calentada por el sol de media
noche de un mes de julio sa
hariano. 

Ojalá acabe pronto esta 
contienda bélica que estamos 
sufriendo -tan gaseosa, tan 
natural- y la mayoría de la 
población logre sobrevivir a 
ella. 

Y a sé que es por nuestro 
bien -es lo que se dice de to
das las guerras- pero aunque 
yo odie el gas y prefiera la 
electricidad, prometo firme
mente no echarme al monto 
junto a los vencidos con su 
previsible maquis. 

Sergio COELLO 

Restaurante 

HORARIO: 
Almuerzos de 13'30 a 16'00 
Cena de 21'00 a 00'00 

La Capilla del Jazz 
DELICIOSOS GUISOS DE LA COCINA TRADICJONAL 

DEGUSTE NUESTRO 

MENU DIARIO 
PLAZA DE LOS CUATRO CAÑOS - Telf.: 882 70 03 - ALCALA DE HENARES DE LUNES A VIERNES 
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Las fotos de esta semana 
están tomadas en el paseo de 
los Curas justo frente a la pa
rroquia de San Bartolomé, y 
ante ellas creemos sincera
mente que sobra todo co
men tario, salvo una refle
xión sobre la enorme canti
dad de cosas que podrían ser 
útiles y que dejaron de serlo 
y finalmente sólo sirven pa
ra estorbar. 

DISTRIBUOON DE MUEBLES Y ESTANTIRIAS, S. A • 

• 

Inventaria de chapuzas 

¡-V-aya 
Respecto a la valla que re

cogemos en las mismas cabe 
pensar dos cosas: que sea ne
cesaria, o que sea inútil; a no 
ser que se pretenda conver
tir la en escultura moderna 

v-alla! 
«testigo del tránsito hacia la 
decadencia de la civilización 
occidental en conjunción con 
el periclitar de las ideolo
gías». Pero volvamos al ca
pítulo utilit ariÓ: Si la valla 

es necesaria, convendría ob
viamente repararla o susti
tuirla por otra, ya que en 
su estado actual no sirve pa
ra nada. Y si es inútil , lo 
mejor que se podría hacer es 
quitarla. Pero continuar así, 
sinceramente, pensamos que 
no sirve para nada, salvo pa
ra pegar un tropezón que 
traiga al recuerdo a los res
ponsables municipales. 

Inicial Extensión 

25 eros. de ancho 5.606 Ptas. 4.906 Ptas. 

30 eros. de ancho 5.840 Ptas. 5.139 Ptas. 

40 eros. de ancho 
(chapa de separación interior) 

7.826 Ptas. 7.125 Ptas. 

Biplaza de 25 eros . de ancho 5.955 Ptas. 5.256 Ptas. 
ROPERO INICIAL ROPERO INICIAL EXTENSIO ' ROPERO I ICIAL 

Con dos departamentos MO OPLAZA (Acoplable al inicial) BIPLAZA IVA NO IJICLUIDO 

interiores ----...., GIMNASIOS, PISCINAS 
MEDIDAS 

CLUBS DEPORTIVOS, 
COLEGIOS, HOSTELERIA, INDUS A, 
TALLERES, ORGANISMOS PUBLICOS, ETC. 

Mod. 40 Mod. 30 Mod. 25 BIPLAZA 
174 cm. altura 174 cm. altura 174 cm. altura 174 cm. altura 
50 cm. fondo 50 cm. fondo 50 cm. fondo 50 cm. fondo 
40 cm. ancho 30 cm. ancho 25 cm. ancho 25 cm. ancho 

1 estante 1 estante 
1 toallero 1 toallero 

PED:c:.,s: TEL.: 747 17 00 Fax.: 747 48 01 Conde de Torroja, 20 
P olg. Industrial «Fin de Semana». 
28022 (Madrid) 

TRANSPORTE Y MONTAJE GRATUITOS EN LA COMUNIDAD DE MADRID 
SI lo desea, pasaremos a 
visitarte sin compromiso 
por• parte. 
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«Bien conocida es la hos
pitalidad de sus gentes. El 
propio Alcalde, de afamada 
cordialidad y buen trato, 
acude personalmente con su 
cortejo a recibir a cada uno 
de los visitantes que se alle
gan a esta ciudad, bien sea 
en la Puerta de Mártires, en 
la de Aguadores o hasta en 
Lyade, según camino de 
procedencia del turista. Don 
Florencio, burgomaestre a la 
sazón, obsequia con un ma
nojo de amapolas y marga
ritas al sorprendido viajero 
que suele exclama_r ¡OHH! 
Pero si es en el último lugar, 
le esperan más sorpresas in
mediatas: la agradable fra
gancia que impregna el am
biente, efluvios de una cer
cana aerodepuradora que re
cicla los fétidos aires de la 
vega en el suave aroma que 
se respira, y el primer mo
numento histórico, ya a la 
vista, al que la tradición ha 
dado en llamar la «caseta de 
Gálvez», y que con sumo 
cuidado ha sido preservado 
de las infraestructuras mo
dernistas de la zona, dotán
dole incluso de protección 
ajardinada en forma de 
roto~da ... ». 

«Y a adentrados en el cas
co antiguo, sorprende no 
menos el esmero cuidado con 
el que sus dichosos vecinos 
han conservado casas y ca
lles, y entre ellas, esa mag
nífica vía porticada pletóri
ca de belleza secular, que re
zuma en sus porticadas y en
foscados el orgullo de sus ha
bitantes conscientes de tal le
gado, y de unas autoridades 
locales que no escatiman es
fuerzos, como ese pavimen
to medieval que disfrutan 
con tacones las chicas elegan
tes, igual de guapas que an
tes. Un dato de especial in
terés es que esta es la calle 
peatonal con más tráfico de 
España». 

«Una vez iniciada nuestra 
exéursión, arte y cultura van 
arrebatando nuestros senti
dos, trasladándonos a otros 
tiempos y recreando en 
nuestras mentes épocas y 
personajes ... el truño metá
lico en la confluencia con 
O'Donnell, pieza principal 
de un museo escultórico más 
inverosímil, más allá una Pi
ruleta como muestra de otras 
tendencias ... la hermosa y 
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Humoris causa 

U na nueva guía de Alcalá 
La editorial «Monte Malvecine»>, situada junto a la ermita del Val, 
acaba de publicar una nueva guía de nuestra localidad, que ya 
desde su presentación está suscitando un enorme interés. Las bri
llantes plumas de sus autores, que han decidido firmar bajo seudó
nimo, nos describen un Alcalá insólito que se hace sorprendente 
en las fotos apócrifas que acompañan los textos. El poblachón cas
tellano se descubre aquí a propios y visitantes en todo su esplen
dor, sedimentado por siglos de historia. No faltan en este manual 
de viajeros, consulta obligada para turistas sobre todo japoneses, 
referencias a los más variados aspectos culturales. Pero no hay 
mejor ponderación de esta obra que un prontuario de la misma: 

singular fachada de la facul
tad de Económicas, cien mil 
metros cuadrados de ladrillo 
visto exponente de lo mejor 
del arte funcional, perfecta
mente imbricado en un en
torno de sillerías y tejares ... 
o quizá una vista al Parque 
Natural de la Garena, don
de el visitante puede disfru-
tar de la naturaleza y prac
ticar sus deportes favoritos 
como la petanca o el guá pa
ra los más pequeños ... Ya 
hacia media-tarde, fundién
dose con la luz crepuscular 
surge el espectáculo de lumi
narias municipales que re
saltan monumentos y espa
cios de interés, extremando 
los detalles como ese foco di
reccional hacia una placa 
conmemorativa de los caídos 
en la cruenta (¿alguna no lo 
es?) guerra civil españo
la ... ». 

«En cualquier momento, 
nada como un reparador 
descanso en las terrazas de la 
Plaza de Cervantes, que de
be su nombre al manco que 
sujeta un polo y que la pre
side, disfrutando de sus vis
tas y de una coca-cola al mis
mo precio de un capuchino 
en la Plaza de San Marcos en 
Venecia, con la que compi
te en esplendor, admirando 
el sobrevuelo de una cigüe
ña que hace inevitable la ex
presión del turista: ¡anda, 
mira una cigüeña! y ¡oh, la, 
la! si el turista es francés. Es 
la cigüeña, precisamente, 
exponente típico de la fauna 
alcalaína junto a los loros, 
pavos reales y otras aves ra
ris que cómodamente senta
do se pueden contemplar. Y 
en la misma plaza se ofrece, 
si coincide con sus horarios 
de apertura al público (¡ojo! 
cerrada de enero a diciem
bre) y para los m ás atreví-

dos, y atrevidas con faldas 
porque la escalinata es enre
jada, el ascenso a la torre mi
rador de Santa María. Si el 
turista se encuentra en Alca
lá en el mes de agosto, ten
drá la oportunidad de admi
rar el traje típico alcalaíno · 
con que algunas madres 
adornan a sus hijas en esas 
fechas, y que consta de de
lantal, falda, faldón, refajo, 
pololo y medias, así como un 
tocado goyesco de trenzas, 
todo ello en un veraniego co
lor negro ... ». 

«Los incomparables feste
jos de Alcalá han adquirido 
renombre internacional, 
tanto los laicos como los re
ligiosos. El santo más vene
rado por todas las cofradías 
alcalaínas es San Arsenio, 
cuyo cuerpo incorrupto de 
tanto en cuando se pasea por 
las calles de Alcalá, dado que 
está vivo y es eterno. Asimis
mo, las Santas Niñas, Esther 
y Rosalía, que cada día tie
nen más devotos, y que sa
can a pasear en todas las pro
cesiones. De singular belle
za son los desfiles procesio
nales de la santa semana y el 
paso de Pepe Macías, conce
jal y penitente ... pero como 
decimos no faltan en esta vi
tal ciudad las fiestas laicas, 
como los carnavales, famosos 
por su concurso: adivina 
quien se ha disfrazado ... o la 
semana grande, en que a los 
entrañables gigantes acom
paña un popular cabezudo, 
al que todos llaman Paco, y 
que fustiga a diestro y sinies
tro con su vejiga lavada, y 
tampoco faltan grandiosos 
eventos como la elección del 
Míster o Damo, las capturas 
del cerdo o la carrera de ra
nas, por los que ha mostra
do su interés la emisora 
Sports-Chanel. .. ». 

«Capítulo aparte merece, 
como no podía ser _menos, la 
rica, rica, rica gastronomía 
popular alcalaína, de la que 
cabe mencionar el conejo de 
Cobeña, el cocido madrile
ño, el marisco de Meco, el 
cordero de Sepúlveda o el 
Cabrito de Jadraque, por 
mencionar sólo algunos de 
los platos típicos. Para los 
más exigentes siempre exis
tirá ese fast-food, burger o 
una extensa red de restau
rantes chinos que tanto pres
tigio han otorgado a la ciu
dad cervantina. Si además 
uno tiene la suerte de visitar 
Alcalá en temporada alta, 
hacia mediados del mes· de 
febrero, podrá disfrutar de 
su Semana Gastronómica 
compartiendo mesa y man
tel con las hospitalarias fa
milias de la localidad en los 
mejores restaurantes, cafete
rías y tabernas, y degustan
do exquisiteces como la en
salada huerta del Henares, la 
salsa rosa descubrimiento; 
manitas a la cervantina, o el 
churrasco entre otros pro
ductos de la restauración lo
cal y de la Nouvelle Cuisine 
complutense ... ». 

Son sólo algunos apuntes 
de su extensa documenta
ción, pero, como se ve nos 
encontramos ante una guía 
novedosa e imprescindible 
para las bien cuidadas bi
bliotecas de Alcalá y en las 
estanterías de librerías y ofi
cinas de turismo, o dada su 
peculiar encuadernación y 
edición en papel prensa, co
mo un socorrido regalo de 
protocolo. Además, su pre
cio es plenamente asequible 
a todos los bolsillos ya que es 
gratis si usted conoce a algu
no de sus autores. Pero so
bre todo será muy útil para 
ese japonés, doctorado en la 
influencia del ideograma 
oriental en la obra biográfi
ca de José Caballero, que to
davía anda buscando la 
fundación-museo de nuestro 
ilustre vecino y gran pintor, 
o para ese irlandés que pre
guntando por el Colegio de 
San Patricio de los Irlande
ses, acabó perdido en una 
destilería de la Calle Empe
cinado. Yo ya me la he com
prado. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá .......•...•.•••••.......... 
Casa de Socorro •.....••..................•..... 
Cruz Roja .....•.•••........................•.•.... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Sal"CJd ............... . 
Policía Nacional ...............••.•............ 
Policía Municipal •..•.....••..•............... 
Guardia Civil .................•..••.•........... 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos .......••......•••.•...................•. 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil .•.......................•..•.•. 
Ayuntamiento .....•.•..•......•................. 
Taxis •••••.•..•......•..........•••••••••........... 
RADIO-TAXIS .......•.........•.......•...•..•. 
RENFE •••..••.••••••••••..•....••..•.••..•.•.•.••• 
Autobuses urbanos .......••••..•..•........... 
Continental Auto ..... ." ....•••••....•••......... 
Cementerio •.....••..•..•..............•...•••••• 
Correos y Telégrafos ......................•.. 
Centro Atención a la Mujer •..•........... 
Cita para tramitar DNI .............•..•..•.• 
Casa de la Juventud ...............•.•..•...•• 
Ciudad Deportiva Municipal .........•.... 
Cámara de Comercio ..•....................• 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Sei:-vicio Recogida Muebles .....•.•..••...• 
Servicio Información Ciudadana ..•••••• 
Teléfono contra Tráfico Droga .......•••.. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ••.•••..•...•.............•..••••••....••.•... 
INFORMACU ALCALA .......••••..•.••..•. 
Oficina de Turismo ................•.•..•••••• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

. 091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
88153 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) • • . • •• . . . • • .• • • 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes . .. . .• . . . . ... . . .. • .•••• 882 24 97 
Archivo Municipal . . . . . ... .. . . .. . . . . . ••••• .•••. 882 93 37 
Centro de Documentación • . . • .. . . .. .. . . . . . . . 881 70 49 
Casa de la Entrevista......................... 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••• 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves . . ... . . . . ... . . 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA .•.•.•••••...••••.•••••.•...••••••. 908 815 564 y 889 01 85 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ••••••••••••••••• 882 38 75 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C9H> 25 25 02 • n 27 :sa · CJ. Vlrglllo navano, s y 7 

ADqMCll de Henares (GUADALAJARA> 
lrm. 44 ctra. llADRllHIARCELOllA 
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1 Talleres de imprenta complutenses del siglo XVI <!> 
Ediciones hasta ahora ignotas y ejemplares rarísimos 
Teníamos noticia de una alegación en derecho suscrita por el jurisconsulto portugués Ayres Pinhel 
y editada en Salamanca en 1562, gracias a una anotación de la Biblioteca Lusitana de Diogo Barbosa 
Machado (Lisboa, 1741-1759). Confirmaba su existencia la anotación sobre la presencia de un ejem
plar en la colección particular del doctor Gabriel Sora, canónico zaragozano, cuyo catálogo impreso 
se había ofrecido al público en 1618, en el taller, también zaragozano, de Juan de Larumbe. 

Este tipo de do
cumentos eran cos
teados por el intere-

U A R I 1 P 1 NE L I R· E PLICA~ 

sado, previo pago 
sin duda de sus ser-
vicios al abogado 
que había prepara-
do la Allegatio, en 
este caso por D. 
Sancio Cardona 
Aragoniae, que vie-
ra la luz en un taller 
salmantino el año 
1562. Así se cita el 
porcón en los testi-
monios recordados. 
El defendido San-
cho de Cardona, 
natural de Valen-
cia, fue Almirante 
de Aragón y primer 
marqués de Guada-
lest. Estuvo casado 
con María Colón y 
del matrimonio na-
cieron tres hijos. Era suce
sor en línea directa del que 
fuera segundo Conde de 
Carmona y Barón de Bell
puig, Hugo de Cardona. 
Acudió sin duda a Salaman
ca en busca del mejor abo
gado del momento, experto 
a todas luces en temas suce-
sorios. 

El descubrimiento del ra
rísimo ejemplar de una nue
va alegación en derecho, 
que a continuación se des
cribe, existente en la Biblio
teca Universitaria de Sala
manca, bajo la signatura 
53408(2), fechado ese mis
mo año 1562, viene a con
firmar nuevamente la exis
tencia real de la edición sal
mantina previa, sin ejem
plar conocido. Es el único 
texto de dicho autor que dio 
trabajo a las prensas alcalaí
nas y desconozco las razones 
que llevarían a Sancho de 
Cardona a llegarse al taller 
de Andrés de Angulo, o a 
enviar un propio, para en
cargar la impresión de este 
texto, puesto que el previo 
inmediato lo había sido en 
Salamanca. Nunca anterior
mente se ha citado o descri
to esta edición y debo su no
ticia a la Directora de la Bi
blioteca Universitaria de 
Salamanca, Doña Margari-

T! O Q_V A SVST !NE TV R ET · ·co MPR OB A-
. rurrcíponfumab cocditumprOlllull:rifsimoDomi- -

no Sancio 3 Cardoña Aiigoni<t: : .. · .·· .. 
Archi1h2'21ro:· . . . . 

;J•1 . 1:. , 
. .. . : ::n . . , : . ';; 

. . . •.• • .. : ~ . ~ ¡ . ·;:· : :•;; . 

,:;: .. ·;,:·¡ · .. · . .:: !1 .. ; 
· .. :·. ~ :···: . . .: .l. . ¡· · . t 

· , .: 

... ' ... · 

Sup~~ omnia.!~rii:as: 

~.yCOMPLVTl- ~ .. 
Eiccudebac.Andreas ~~ ~ñguJo'. 

1562. 

ta Becedas, quien nada más 
descubrir en un volumen 
facticio el rarísimo ejem
plar, me anunció gustosa y 
generosamente el importan
te hallazgo bibliográfico. 

.Esta es la noticia que pre
sento a los estudiosos y bi
bliófilos de Alcalá para que 
puedan incorporarla a su 
ejemplar de La imprenta en 
Alcalá de Henares (1502-
1600) (Madrid. Arco Li
bros. 1991): 

Pinhel, Aires. Replicatio 
qua sustinetur et comproba
tur responsum ab eo editum 
pro Illustrissimo Domino 
Sancio a Cardona Aragoniae 
Arcbitbalasso. Aliqua ex 
priori Responso necessario 
repetuntur, non inutiliter, 
sed semper addendo vel ma
gis explicando. Compluti. 
Excudebat Andreas ah An
gulo. 1562. 

Fol.-*6 .-(1) f.-L. red y 
curs. 

Inic. grab.-Numeración 
marg. a la derecha de cada 
col.-Texto a 2 col. 
f.(1] r: Portada: 

[Flor] ARII PINELI RE
PLICA- 1 TIO QVA 
SVSTINETVR ET 
COMPROBA- 1 tur res
ponsum ah eo editum pro 
Illustrissimo Domi- 1 no 

Sancio a Cardona 
Aragoniae 1 Archi
thalasso. 1 [Flor) 1 
ALIOVA EX PRIO
RI RESPONSO 
NE- 1 cessario re
petuntur , non inu
tiliter, sed semper 
adden- 1 do vel ma
gis explicando. 

[Corazoncillo] 1 
(Grab. xil. represen
tando una Cruz co
ronada de espinas 
delante de una po
blación y montañas, 
dentro de una triple 
círculo concéntrico] 
1 Super omnia ve
ritas. 1 (Hoja trilo
bulada] COMPLV
TI. (hoja trilobula
da] 1 Excudebat 
Andreas ab Angu
lo. 1 1562. 

f.(1] v-6 r: Texto . 
f.VI v: En blanco. 

Se vuelve, como puede 
verse, al tema de interés con 
nuevos argumentos, alu
diendo expresamente a la 
primera alegación impresa. 

Ayres Pinhel nació en 
Coimbra sin que sepamos la 
data. Logrado el grado de 
bachiller en la Universidad 
de Salamanca, regresa a su 
ciudad natal, doctorándose 
en Derecho cesáreo o civil. 
Fue discípulo, en la ciudad 
del Tormes , de Antonio Go
mes y de Martín de Azpil
cueta. Tras ejercer la docen
cia en su ciudad portuguesa 
de origen , entre 1544 y 
1548, marcharía a Lisboa 
disfrutando , debido a su 
prestigio como profesor, de 
la protección de Juan 111. A 
partir de 1556 desempeñó 
una Cátedra de Vísperas en 
la Universidad lisboeta y en 
1559 opositaría a una Cáte
dra de Prima en la Univer
sidad de Salamanca, siendo 
derrotado por su competidor 
Manoel da Costa, al que su
cederá tras su muerte. Falle
ció en Salamanca pero tam
poco hemos logrado noticia 
de la fecha exacta. 

Julián MARTIN ABAD 

José Marquina publica 
la novela 
«Cebada con piedras» 

José Marquina Sanz aca
ba de publicar su primera 
novela , «Cebada con pie
dras>>, en Ediciones Liberta
rias. Este soriano de 36 años 
vive desde hace muchos 
años en Alcalá. Es maestro 
y licenciado en Ciencias 
Biológicas. Su vida profe
sional la dedica a la docen
cia dando clases de Ciencias 
Naturales en un instituto de 
bachillerato de Alcalá. 

Hace pequeñas incursio
nes en el mundo literario ; 
viene colaborando con~dis
tintos medios de coníÚnica
ción escritos habiendo pu
blicado cerca de niil artícu
los. También ha colaborado 
en distintas emisoras de ra
dio. Con su novela «Los hu
millados somos invencibles» 
fue finalista del premio «Fe
li pe Trigo». 

«Cebada con piedras» · 
El autor, gran aficionado 

a experimentar por sus con
diciones de biólogo, trata 
también de experimentar 
con la literatura. Malasuer
te es un pueblecito en el que 
comienza a gestarse el co
mienzo de la historia que da 
cauce a la novela. Allí se 
describen magistralmente 
las peripecias de los ciuda
danos más notables hasta 
centrarse en Juanito y Ber
nabé, que constituyen el al
ma de la novela. 

Pasamos de un ambiente 
rural a otro urbano donde la 
prostitución florece por to
dos los rincones. 

Al principio se desenca
dena una pequeña relación 
adolescente hasta ir toman
do cuerpo el verdadero meo
llo de la novela, en el que se 
va viendo como el poder es
tablecido utiliza una de tan
tas técnicas o estrategias con 
las que consigue tener enga
ñados y contentos a los ciu
dadanos. El humor y la iro
nía son el leit motiv en el 
que se desarrollan escenas 
muy interesantes y llenas de 
picardía. 

En resumen, una novela 
muy agradable, con lengua
je ajustado y muy fluido pa
ra una historia que engan
cha desde el principio. El 
defecto , como se dice en la 
contraportada, es que se lee 
de un tirón. 



Los mil días <D Por José GARCIA SALDAÑA 

La columna Puigdengolas entra en Alcalá 
Ante todo, este cronista ha dé dejar bien sentado que es la primera vez que siente temblor al 

enfrentarse con los folios en blanco. Desde su retiro doméstico ve cómo se están radicalizando 
las actitudes políticas. El cronista hace esta nueva salida en las páginas de PUERTA DE MADRID. 
El cronista quiere que el lector, si le hay, reflexione sobre la paz, sobre los niños y los ancianos. 
«Paz, Piedad y Perdón» que dijo en uno de sus mejores discursos el Presidente Azaña en 1938. 
Paz que debemos ofrendar ante la memoria de quienes murieron al servicio de un ideal. Ojalá 
esta crónica retrospectiva sirva para que se serenen los ánimos y los españoles no se apedreen 
con muertos. Su intención no es otra que la de establecer unos hechos que el Destino nos hizo 
vivir a muchos de la forma más inocente. Tan inocente como los diez-doce años que teníamos aquel 
21 de julio de 1936. El cronista lleva recogiendo el acontecer de aquellos mil días desde el 2 de 
diciembre de dicho año. Empezó con unos cuadernitos en los que anotaba lo más sobresaliente 
de cada día y, por supuesto, su óptica es verdaderamente pueril. Pese a ello, son una guía cierta 
para situar cada hecho en su fecha y hora. Por ejemplo, el incendio de la casa de los Casado, 
la llegada a Alcalá -suponiendo que le trajeran- de Andrés Nin, el disidente; el intento de asalto 
a la cárcel, o la muerte de aquellos dos niños en un sótano que hacía de refugio antiaéreo ... 

Esta crónica es el resumen 
del primer capítulo de una 
obra que ya daría para qui
nientas páginas o más. Una 
obra que, inicialmente, fue
ron aquellos cuadernitos y 
después creció y se hizo 
aduha, que desde su princi
pio rehuyó afanosamente es
cribir los nombres de los 
protagonistas. Lo que im
porta son los hechos. 

El 19-20 de julio de 1936 
se sublevaron una parte de 
los militares que guarnecían 
Alcalá. El Gobierno de la 
República ya ha armado al 
pueblo, por orden de Giral, 
debido a que el incendio de 
la sublevación va llegando a 
todos los rincones de Espa
ña. Este hecho de la subleva
ción en Alcalá está sin estu
diar con la profundidad que 
merece, pues supuso el ·holo
causto de la Ciudad Segun
dona. ¿Cómo ocurrieron 
aquellos hechos? El de la 
sublevación en sí aún está 
poco documentado, tiene la
gunas que no pueden ser 
cubiertas por la fantasía; 
necesitan rigor, apoyos sóli
dos. 

El martes 21 de julio, al 
amanecer, cuando toda Es
paña arde en mil focos de 
guerra y de odio , salen del 
Ministerio del Ejércitó una 
serie de columnas bélicas a 
cuyo mando van militares 
adictos al Gobierno. Algunas 
llevan incorporados batallo
nes más o menos regulares 
(columnas mixtas) organiza
das por esos profesionales 
que no logran- imponer del 
todo la imprescindible disci
plina. En ese día decidieron 
la situación los militares de 
la UMRA (Unión de Milita
res Republicanos Antifascis-
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Calendario para 1936 
Enero 

Abril 

Julio 

Octubre 

" 6 
6 
7 

1 8 
2 9 
a . 10 

Febrero Marzo 

Mayo 
. . 

3' 10 17:2.C[31 .e: 11 · 1s·z;' 
512 19 261 
6113 20:211 
¡: 14 21 ·23: 

1 s: 15' 22 29¡ 
2 9: 16 2.l ·~¡ 

Airosto · 

Noviembre 

Junio 

Septiembre 

Diciembre 
. . 

6 ! 13 20 ' 21 
7 ¡ 1" 21 ;23 

1 8 ~ 15 22 : 29 
2 9 [ 16 23 ~ 

! ~~ ¡ ~r~f 31 
5 12119 126 ' 

FIESTAS MOVIBLES 
Carnaval ((}u/ne.) • . 2cl febr. Ase. del Sel)or .•• 21 may. 
Dom. de llamos • • • • 5 abril P. de Penrecost~s • 31 may. 
P. DI! llEsuRReccróN. 12 abTll Corpus Christl ••• JI junio 

Calendario de 1936. Ha empezado la cuenta de los 1<mil días>> 

tas), quienes, desde hacía 
meses , ya disponían en la 
Capital de cinco de esos ba
tallones de MAOC (Milicias 
Antifascistas Obreras y 
Campesinas). Pero la disci
plina duró bien poco por-

que surgieron roces serios 
entre los marxistas y los 
anarquistas, sumándose a los 
que habían tenido años an
tes. En Alcalá había cerca de 
dos centenares de hombres 
alistados y entrenados en las 

La muerte que aquí alienta, 
no es esa esbelta dama que conoce, 
la familiar tibieza de las sábanas. 
Esta es Ja muerte vil de los caminos, 
cuyos pasos se acercan, uno a uno, 
hembra mala de noche sin aurora, 
nodriza del espanto, 
hija y madre del crimen. 

Ildefonso Manuel Gil 

MAOC. 
El mando de la que viene 

por la carretera de Aragón 
ha correspondido al coronel 
Ildefonso Puigdengolas, ca
si recién sustituido en la Ins
pección del Cuerpo de Asal
to. Le secundan, en el pla
no político, Cipriano Mera 
por la CNT y Daniel Anto
na, este investido de un cau
dillismo político que luego 
no se consumaría en el cam -
po de batalla. Sólo traen 
unos pocos oficiales y jefes 
profesionales y casi dos com
pañías de guardias de Asal
to y civiles. En total poco 
menos de dos mil hombres 
con muchas banderas políti
cas y ninguna nacional. Na
da de Artillería, aunque se 
ha dicho por pluma de ilus
tre historiador que venían 
dos baterías. Y no venían , 
sencillamente, porque no te
nían artilleros. En cuanto al 
armamento, fusiles con la 
munición que cabía en las 
cartucheras, pocas armas 
automáticas -acaso menos 
de cincuenta- y varios 
«canguros» de los de Asalto 
con cajas de munición para 
ellas. El Estado Mayor, es
tablecido en el Ministerio , 
confía en que paralelo a es
ta columna vendrá un tren 
con milicias de MAOC que 
se está organizando en la es
tación de Atocha. También 
espera que ambas logren 
contactar con otra que ha sa
lido de Barcelona compues
ta por milicias de la CNT, 
FAI y POUM (Partido 
Obrero de Unificación Mar
xista, muy implantado en 
Cataluña). Su mando, a car
go de militares adictos auna
dos por el comandante Pérez 
Farrás y por el anarcosindi
calista Buenaventura Durru
ti. 

Al llegar a San Fernando 

PUERTA de Madrid 
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de Henares la columna hace 
un alto para saber del tren y 
reconocer los dos puentes. 
De.sde la estación telefonean 
a la de Atocha y al Estado 
Mayor; en ninguno de los 
dos sitios saben dar noticia 
cierta del tren. En ambos si-
tios debía de haber un caos 
fenomenal. Se sabe que los 
aviones leales han lanzado 
sobre los cuarteles de Alcalá 
miles de proclamas pidiendo 
la rendición de los subleva
dos. 

En esta estación de San 
Fernando se incorpora a la 
columna un sargento de 
Asalto al que vamos a llamar 
«X» respetando su discreción 
y su exigencia. No hace aún 
un mes que ha ascendido y 
está preparando su boda. 
«X» es un republicano con
vencido. En ambos puentes 
sobre el J arama -carretera 
y vía férrea- dejan unos re
tenes 9e confianza y milicias 
locales. Y aquella larga teo
ría de autobuses urbanos, 
camiones, autos particulare~ , 
y taxis, más tres ámbulan~ 
cias, prosigue la marcha pre
cedida de profesionales en 
«canguros», en la que va el 
comunicante. Llegan a To
rrejón poco antes de las nue
ve de la mañana y no obtie
nen noticias del tren. Ponen 
otro retén de milicianos lo
cales «muy entusiastas y 
bien armados». Prosiguen y, 
después de dejar otro retén . 
de cerca de cien hombres en 
fos dos puentes sobre el To
rote, continúan hasta el 
arrollo Camarmilla. A todo 

esto, un automóvil y tres 
motocicletas mantienen el 
enlace con los retenes y por 
teléfono con la Junta de De
fensa, en la medida de lo po
sible debido al caos q_ue rei
na en los teléfonos. El coro
nel entrega y recibe notas 
manuscritas, una de las cua
les se conserva. 

El coronel quiere llegar a 
Alcalá cuanto antes; sabe 
que la plaza está guarnecida 
por 1.360 hombres, menos 
algunos por permiso estival. 
Así, toma la precaución de 
establecerse en la cuenca del 
arroyo Camarmilla y deja 
una reserva algo más atrás, 
suponemos que en Bañuelos. 
Fracciona en tres su colum
na avanzada. Una se dirigi
rá al norte, buscando el 
puente de la carretera de Ca
marma; ésta la manda un co
mandante de ingenieros con 
varios oficiales y suboficia
les de diversas armas. La 
otra se dirigirá hacia el río 
Henares con intención de 
llegar hasta el puente de Zu
lema; va mandada por un 
comandante de Infantería y 
por Cipriano Mera Sanz cu
yos cenetistas la integran en 
gran parte. La columna ma
triz, con Puigdengolas, Da
vid Antona más varios ofi
ciales y suboficiales de la 
guardia de Asalto y guardia 
Civil quedan sobre el puen
te junto con las ambulancias 
militares y civiles que han 
venido a la retaguardia. 
También vienen en la co
lumna, de menos de dos mil 
hombres, acaso un centenar 

2 de· julio de 1936. El coronel Puigdengolas y otros personajes anónimos, 
a la puerta del ayuntamiento. El patetismo de la escena es evidente. 

PUERTA de lladrld 

Miliciano de la CNT idealiza
do para la propaganda. Fueron 
éstos los más valerosos defen
sores y los más disciplinados 
de la causa republicana. Estas 
figuras recortables sustituye
ron en nuestros juebos bélicos 
a los elitistas e inaléanzables 
soldaditos de plomo. Como al
guien ha dicho, fueron hérores 
en algún gatar. 

de mujeres, algunas de las 
cuales, a la salida se declara
ron enfermeras; pero lo son 
muy pocas. No más de ocho 
o diez visten las ropas apro
piadas y confraternizan con 
estudiantes de Medicina. 
Las más visten monos azu
les o r'opa femenina civil 
masculina y casi todas por
tan arma corta. Los dos mé
dicos y tres practicantes 
traen botiquines militares de 
campaña. En toda la colum
na abundan en exceso ban
deras políticas y no hay nl 
una sola nacional. 

NOTA: 

Deploramos que, por un error 
en el ajuste hayamos dado la 
entrega número 11 antes de la 
1. Obviamente la perspicacia 
del lector habrá sabido paliar 
este defecto. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
ASISTIDA 

Nueva construcción 
• Habitaciones: dobles, individuales 

con baño completo, teléfono, T.V. 
e hilo musical. 

• Espacios nobles con aire acondicio
nado. Cafetería. Terraza interior 
350 m/2. 

• Centro ciudad: junto a C/ Mayor, 
p. de ·-Taxis, E. de Autobuses 
(Guadalajara-Madrid). Zona ajar
dinada. Palacio Infantado, 

• Médico, Auxiliares de clínica, etc. 
Asistencia religiosa 

• Alimentarión: variada, adecuada y 
casera (también para familiares) 
y para válidos cuanto pueden 
anhelar. -

HOTEL INFANTE 
Guadalajara -Tlf.: 949 / 223 555 

TRES AMBIENTES 
DIFERENTES 

C/ Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

-AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
, *·3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~- ----V , 
~-

-- el. Gallegos, -3-
¡.- ALC-ALA DE- HENARES 

~ - - --- . 
1 

ColaDin:a: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

Reza nueve Avemarías duran
te nueve días . Pide tres deseos: 
uno de negocios y dos imposi
bles. Al noveno día publica es
te aviso y ·se cumplirán, aunque 
no lo creas. 

J.B.P. 
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Las obras acabarán en el 9& con la finalización 
de la cuarta manzana de chalets 

Próxima entrega del último bloque de viviendas 
de «La cuna de Cervantes» 

Hoy, sábado 9 de julio, se entrega el último bloque de viviendas de ((La Cuna de Cervantes11. Esta 
urbanización, situada en la zona de Virgen del Val, se compone de cinco bloques de viviendas y 
cuatro manzanas de chalets; a excepción de dos de estas manzanas, las obras han sido llevadas 
desde su comienzo en el año 90 por la empresa Comunidades Pinar. 

Comunidades Pinar, una 
empresa madrileña de Pinar 
de Chamartín, llegó a Alca
lá de Henares hace cinco 
años con el propósito de 
construir una urbanización 
residencial. Junto a ella lle
gaba una empresa hermana, 
Construcciones Pinar de 
Chamartín, de la que se se
pararon en 1992 aunque 
conservaron puntos en co
mún. Cada una se quedó 
unos solares para la cons
truceión de esta urbaniza
ción de Virgen del Val com
puesta por cinco bloques de 
viviendas y cuatro manzanas 
de chalets. De este modo, 
dos de estas manzanas han 
sido construidas por Cons
trucciones Pinar de Chamar
tín y, el resto, por Comuni
dades Pinar. 

El próximo 9 de julio Co
munidades Pinar entregará 
a sus compradores el último 
bloque de viviendas. La ver
dadera finalización de las 
obras de la Cuna de Cervan
tes tendrá lugar en 1996 éon 
la entrega de la última °:lan
zana compuesta por 28 cha
lets adosados, que serán los 
últimos que se construirán 
en Virgen del Val. 

Los bloques de viviendas 
y las manzanas de chalets 

El propósito de esta em
presa con la construcción de 
cinco bloques de viviendas 
ha sido el de intentar tocar 
todos los segmentos de la de
manda. No se trataba de ha
cer solamente viviendas 
grandes, sino de tener tam
bién una cobertura amplia 
y, dentro de cada edificio, 
hacer una selección para un 
tipo de viviendas grande o 
pequeño. De este modo, ca
da edificio es diferente en su 
construcción. Uno de ellos 
está destinado a-viviendas de 
lujo; son pisos de 185 me
tros, con cuatro dormitorios 
grandes y viviendas dúplex. 
Hay otros dos edificios des
tinados a apartamentos .pe· 
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queños de varios modelos y 
otro!! edificios más que son 
una combinación entre 
ambos. 

Con respecto a los chalets 
de «La Cuna de Cervantes», 
hay cuatro manzanas, cada 
una diferente de las otras. 
En este mismo mes se va a 

:.·: 

empezar a construir en el 
cuarto y último solar de la 
urbanización. Los chalets 
tendrán 240 metros cuadra
dos distribuidos en cuatro 
alturas y con diferente esté
tica externa. 

Carlos Rueda, director co
mercial de Comunidades Pi-

nar, explicaba a este sema
nario que, dentro de los pro
yectos de esta empresa está 
el seguir construyendo en 
Alcalá de Henares por tra
tarse de una zona en expan
sión con importante deman
da. «Queremos lanzar el 
mensaje de que somos una 
empresa seria y de que, lo 
que nos compren, tiene una 
garantía». 

En cuanto a la compra, los 
alcalaínos han respondido 
muy bien, según el director 
comercial de Comunidades 
Pinar. En ello también in
fluye la zona de Virgen del 
V al <<junto con la construc
ción y la confianza en la 
empresa». 

Carlos Rueda quiso seña
lar que no se debe pensar en 
«La Cuna de Cervantes» co
mo en una urbanización de 
lujo destinada únicamente a 
personas de holgada posición 
económica. «Hay mucha 
gente que, bien por la zona, 
la calidad o porque piensan 
que esto es demasiado para 
sus posibilidades, ni siquie
ra vienen a informarse y eso 
no debe ser así», aclaraba 
Rueda, que añadía que el 
precio de estas viviendas y 
chalets es el justo, atendien
do a la zona y la calidad. De 
hecho, según explicaba, el 
cliente recibe todas las faci
lidades de pago con una fle
xibilidad del cien por cien, 
siendo él mismo el que deci
de cómo le conviene pagar. 

PUERTA de Madrid 



una vez finalizado el primer semestre 

Entrega de diplomas a los alumnos de los cursos de Actividades 
Formativas de la Cámara de comercio e Industria 

La delegación en .Alcalá de Henares de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid ha imalizado 
el primer semestre de Actividades Formativas. El pasado día 30 de junio se entregaron los diplomas 
correspondientes a los alumnos que han participado en los últimos cursos. 

Finalizado el primer semes
tre de Actividades Formativas 
de la Delegación alcalaína de 
la Cámara de Comercio e In
dustria, el pasado 30 de junio 
los alumnos recibieron sus di
plomas en un acto presidido 
por José Antonio Aguirreche, 
presidente de la Comisión 
Asesora de la Cámara de Co
mercio. 

Cerca de 45 alumnos reci
bieron sus diplomas; durante 
el último curso han pasado 
por las aulas unos 460 en los 
diferentes cursos. «Tenemos 
la idea de ampliar este núme
ro para el año 95, del que ya 
estamos haciendo la progra
mación», explicaba a PUER
TA DE MADRID José Mª 
Fontana Bertrán, secretario 
de la Delegación de la Cáma
ra de Comercio en Alcalá. El 
acto no consistió meramente 
en la entrega de diplomas, si-

PUERTA de Madrid 

El acto fue presidido por José Antonio A.guirreche, presidente de la 
comisión asesora complutense de la Cámara de Comercio. 

no que se trató de dar a cono
cer las Actividades Formati

. vas de la Cámara. Entre esas 
actividades se encuentran las 

de la Asociación de Técnicos 
Diplomados por la Cámara de 
Comercio ~ Industria de Ma
drid que se encarga de la pu-

José María Fontana Bertrán, 
secretario de la delegación 

complutense 
de la Cámara de Comercio. 

blicación bimestral de la re
vista 'Mirador Económico ' . 

José Antonio Aguirreche, 
en las palabras que dirigió a 
los presentes, señaló que uno 
de los puntos más fuertes de 
la Cámara es la enseñanza 
profesional: «Nosotros cada 
vez vamos a estar más integra
dos en Europa, donde lo que 
vale es la formación. La for
mación profesional debe ser 
permanente y continua». 
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El coordinador general de IU en Alcalá se perfila como favorito 
en las elecciones primarias que realizará la organización 

José Miguel Polo, candidato de 
Izquierda Unida a la alcaldía complutense 
«Con este nivel de apoyo electoral estamos dispuestos a asumir la alcaldía» 
El coordinador general de Izquierda Unida en Alcalá se perfila como favorito para ser el candidato a la alcaldía 
que presente la organización en las próximas elecciones municipales. Una amplia mayoría de ro estaría dis
puesta a mostrar su apoyo a la candidatura de José Miguel Polo, que representa en Alcalá las tesis de Julio 
Anguita. De hecho, Polo fue aclamado en la noche del IZ de junio por un considerable número de militantes 
de ro con gritos de '¡alcalde, alcalde!'. El propio José Miguel Polo ha manifestado que con el apoyo con que 
cuenta en la actualidad la organización en Alcalá ffestariamos dispuestos a asumir la alcaldía complutense». 

José Miguel Polo tiene 33 
años; está casado y no tiene hi
jos; es delineante de profesión y 
trabaja en la empresa Robert 
Bosch de Alcalá: «Mi familia es 
alcarreña; nací en Guadalajara y 
mis estrechas relaciones con Al
calá son de siempre•" señala el 
coordinador general de IU en la 
ciudad complutense que quiso 
sali_r al paso de los comentarios 
suscitados en diversos momentos 
desde el PSOE e incluso desde el 
sector minoritario de IU sobre su 
residencia en Madrid: «Esto es 
algo que no entiendo; desde ha
ce dos años hay determinados 
círculos en el PSOE y gente de 
IU que públicamente vienen in
sistiendo en que no vivo en Al
calá. Tengo que decir pública
mente que mi domicilio oficial es 
en efecto en Madrid derivado de 
situaciones personales· que no 
vienen al caso. Yo trabajo en Al
calá desde hace ocho años, he es
tado viviendo en Alcalá durante 
oti:os tres. La inmensa mayoría 
de mi familia vive en Alcalá: her
manos, tíos, primos ... Mis vín
culos con Alcalá están puestos 
fuera de toda duda. Y o no hubie
se accedido nunca a ser coordi
nador de IU si como maliciosa
mente puede interpretarse me 
hubiese mandatado algún jefe de 
IU en Madrid para tomar el con
trol de Alcalá. Si lo que se quie
re hacer ver con mucha malicia, 
es que no soy la persona más 
apropiada para ser alcalde, que 
se diga explícitamente que se 
niegan los derechos constitucio
nales que tiene cada persona de 
vivir en el domicilio que quiera. 
A mí me gustaría que se objeta
ra en· qué sentido podría perju
dicar yo a IU si fuera un ·alcalde 
con domicilio en Madrid. Pero 
es que por otra parte, tengo do
micilio aquí si quisiera y podría 
censarme en Alcalá. El domici
lio paterno, materno y mío si 
quisiera, está en el distrit.~ IV, 
en la calle Entrepeñas núm. 1». 

José Miguel Polo recordó la 
anécdota de la noche electoral: 

; 9 de l•llo de , .. 

«Cuando se confirmaron los da
tos que obtuvimos en las eleccio
nes, de forma espontánea mucha 
gente de la que estaba allí empe
zó a aclamarme como alcalde. Y o 
observé que aquella era una po
sición mayoritaria pero luego pe
dí la palabra par_a expresar los 
retos que tenemos, es decir, el 
trabajo de un año por delante 
porque nadie puede pensar que 
nos va a regalar la hegemonía de 
la izquierda en Alcalá y la alcal
día a la que aspiramos legítima
mente. Todo eso nos va a costar 
ese sobreesfuerzo añadido al tra
bajo de los últimos dos años». El 
coordinador general de IU aña
dió que «ciertamente en la medi
da que gocemos del apoyo de la 
asamblea en los niveles actuales 
podemos conseguir la alcaldía. 
Otra cosa secundaria es quien se
rá el alcalde de IU; yo intentaré · 
en la cuarta asamblea, que cele
braremos en otoño, repetir como . 
coordinador general de IU por
que allí será cuando renovemos 
los órganos. Si eso implica que 
puedo ser cabeza de lista en las · 
elecciones municipales de 1995 y 
los compañeros así lo deciden, 
gustosamente lo aceptaré y será 
para mí un orgullo poder defen
der a IU como candidato». 

Elecciones primarias 
La dinámica de IU exige que 

la elaboración de las listas de 
candidatos a las elecciones muni
cipales sea establecida mediante 
un proceso de elecciones prima
rias en el seno de la organiza
ción. Hecha esta salvedad, el 
apoyo mayoritario que tienen las 
tesis defendidas por José Miguel 
Polo como coordinador general 
en Alcalá hace pensar y práctica
mente asegurar que será él quien 
encabece esa ·lista y sea procla
mado candidato a la alcaldía 
complutense. Las ovaciones que 
recibió en la noche electoral del 
12 de junio no hacen más que co
rroborar este extremo: «Quiero 
ser muy prudente y hacer la sal
vedad de que la decisión la tiene 
la IV Asamblea y en última ins
tancia las primarias que se tienen 
que celebrar en IU para ver 
quien es la persona más adecua
da. Si todas esas circunstancias 
condujeran a que un servidor 
fuera el candidato de IU lo que 
sí intentaría es mantener una lí
nea que ha dado éxito a la orga
nización en estos dos años desde 
que yo soy coordinador». 

Esa línea es la potenciación del 
trabajo colectivo de la organiza
ción: «Tenemos que h,acer un 
trabajo muy estrecho con los ciu
dadanos y sobre todo no caer en 
el populismo en el que sistemá
ticamente están cayendo otras 
formaciones políticas. La resolu
ción de los problemas de los ciu-

dadanos es más compleja de lo 
que a los ciudadanos les puede 
parecer. Tienen que entender 
que sólo de su participación ac
tiva y en algunos casos de su mo
vilización se pueden arrancar de
terminadas administraciones 
que retardan las soluciones de 
sus problemas por su ineficacia». 

José Miguel Polo señaló que 
«nosotros no vamos a darle al 
protocolo la importancia que le 
viene dando el PSOE desde ha
ce quince años. Eso cambiará 
con un alcalde de IU lo mismo 
que realizaríamos una política de 
confrontación con el resto de las 
administraciones autonómica y 
central que son, no lo olvidemos, 
quienes tienen la mayoría de los 
fondos para resolver los proble
mas que tiene Alcalá porque so
lo una pequeña parte del presu
puesto de ingresos, en torno al 40 
por ciento, corresponde a los im
puestos de Alcalá. U na mejora en 
la gestión con esos fondos que 
proporcionan los impuestos y 
una movilización activa de toda 
la ciudad para conseguir mejores 
transferencias, no para inversio
nes faraónicas sino adecuadas a 
los problemas básicos como son 
los del desempleo y la carencia de 
unos servicios públicos mediana
mente dignos, son las bases sobre 
las que nosotros podremos con
seguir el apoyo de los alcalaínos». 

Ruptura con el PSOE 
Desde Izquierda Unida se ma

nifiesta con rotundidad que el 
PSOE se dirige hacia su suicidio 
político: «Nosotros no podemos 
ir con ellos de la mano para eso. 
Por eso hemos roto las negocia
ciones sobre presupuestos y man
tendremos esta postura hasta que 
el PSOE no cambie sustancial
mente su línea de actuación•» 
aseguró José Miguel Polo quien 
añadió que el momento en el que 
se encuentra IU en Alcalá es ex
celente en cuanto a la unidad 
ideológica existente: «Los infor
mes presentados por el consejo 
político han sido aprobados en 
las últimas cinco asambleas casi 
por aclamaci~n. En la última 
asamblea el informe en el que se 
valoraron los informes electora
les hubo el 95 por ciento de votos 
favorables y un cinco por ciento 
de abstenciones. De eso deduci
mos que la situación de unidad 
interna que hay en IU en la me
jor desde los tiempos de la terce
ra asamblea y esto refuerza nues
tro proyecto y nuestra imagen 
porque aunque nuestro proyec
to es pluralista y exige el debate 
amplio con todos los matices que 
hay en la organización, hay una 
franca idea de que el camino que 
llevamos es el correcto». 

PUERTA de Madrid 

ru1 
el 
del 
int 
gr< 
at 
pn 
un 
pli 
agi 
qu 
sex 
SOi 

me 
se 
SU! 

N<J 
ve: 
se 
tía 
eje: 
tO! 
de: 
te · 
de: 
to 
tal 
de 

da 
«l:l 
oft 
es 
PS 
di: 
lít 
de 
ye 
se1 
tic 
to1 
fic 
ci< 
Cll 

qu 
ral 
fil( 

va 
y• 
SOi 

pi; 

«n 
IDl 

III 

qu 
an 
rri 
m 1 
OtJ 

m ; 
fil( 

ur 
th 
m 1 

q11 
ci• 
di 
da 
qt 
el 
su 
re 
tic 



lo 
de 
ler 
lC-

10-

le
.es 
de 
l». 

ue 
al 
le 

.a
rá 
110 

de 
as 
y 

IS, 

os 
.e
o
u-
10 
n
!n 

11e 
y 

fa 
es 
o-

ª 
)ll 

:le 
a
re 
n-
». 

a-
el 
10 

DS 

o. 
a-
11-

ie 
1-
.. , 
:n 
te 
1-

1d 
r-
jo 
:n 

Sl 

1a 
¡e 
l

>S 

:o 
1-

.d 

s
n 

:e 
1e 
.a 
Le 

Por todo ello se justifica la 
ruptura de las negociaciones con 
el PSOE: «La derrota electoral 
del PSOE más allá de problemas 
internos y de los aspectos san
grantes de corrupción, se deben 
a una política que va contra su 
propia base electoral. Hicieron 
unas promesas que han incum
plido sistemáticamente y las 
agresiones al electorado de iz
quierdas, a los jóvenes, a los de
sempleados, a los pensionistas, 
son sangrantes. Por eso no pode
mos seguirles en ese suicidio que 
se están hacie.ndo. Si se quieren_ 
suicidar que no cuenten con IU. 
Nosotros no tenemos nada que 
ver con esta dinámica de saltar
se a la torera todo tipo de garan
tías porque la filosofía que por 
ejemplo rezuman los presupues
tos municipales del PSOE son 
derrochones en el gasto corrien
te y en inversiones que no tienen 
demasiado sentido porque insis
to que los problemas fundamen
tales son el empleo y la eficacia 
de los servicios públicos». 

Eso, por no mencionar la deu
da acumulada del ayuntamiento: 
«Hemos hecho una ruptura que 
ofrece un aspecto constructivo, 
es decir, que le hemos ofrecido al 
PSOE que en la medida que esté 
dispuesto a cambiar de línea po
lítica hacia nuestras tesis acerca 
de acabar con el gasto populista 
y el gasto corriente que no tiene 
sentido, eso, además de las cues
tiones relacionadas con impues
tos y tasas, en las que toda la ine-
· ficacia del PSOE en la recauda
ción quieren derivarla hacia los 
ciudadanos que sí pagan para 
que tengan un aumento conside
rable de la presión fiscal. Les he
mos dicho por activa y por pasi
va que no estamos por esa línea 
y que si quieren contar con no
sotros tienen que cambiar esos 
planteamientos». 

José Miguel Polo aseguró que 
«nosotros siempre hemos presu
mido de ser la fuerza política más 
imaginativa, que más discute y 
que hace los planteamientos por 
anticipado. Ese aspecto le ocu
rría también al CDS, que planteó 
muchas innovaciones que luego 
otros se apropiaron. Nosotros he
mos presumido de esto y segui
mos presumiendo porque tenemos 
unas áreas de elaboración colec
tivo que suscitan el trabajo de 
muchos militantes, seguramente 
que más que ninguna otra forma
ción en Alcalá. Estamos en con
diciones de presentar una candi
datura a las municipales de 1995 
que créemos va a ser la mejor en 
el aspecto de dedicación, profe
sionalidad, competencia y espe
remos que de unidad, pero eso lo 
tiene que decir la asamblea». 

PUERTA de Madrid 

con la presencia del eurodiputado Salvador Jové 

Asamblea de IU para reflexionar sobre las elecciones europeas 
Izquierda Unida celebró una asamblea el pasado 20 de junio para realizar un análisis de los resulta

dos de las elecciones europeas. El acto se celebró en el salón de actos de la Casa de la Juventud. En 
la Asamblea estuvo presente Salvador Jové, diputado por IU en el Parlamento Europeo. 

El Consejo Político Local de 
Izquierda Unida convocó la 
asamblea para analizar los re
sultados de las elecciones · al 
Parlamento Europeo del pasa
do 12 de junio y para debatir 
sobre la nueva realidad políti
ca. IU invitaba a esta asamblea 
a los simpatizantes del partido 
que, sin estar adscritos a la or
ganización, colaboraron con 
ella en la campaña electoral y 
en el día de las votaciones, ac
tuando como interventores o 
apoderados. Asimismo, se pre
tendía animar a los ciudadanos 
para su adscripción a Izquier
da Unida. En la asamblea ce
lebrada en el salón de actos de 
la Casa de la Juventud se recor
dó el contexto político en el que 
se celebraron las elecciones. Jo
sé Miguel Polo, coordinador 
general de IU en Alcalá de He
nares, recordó la crisis econó
mica que se vive en el país, la 
situación de corrupción políti
ca y el cambio en las relaciones 
laborales y el modelo produc
tivo, entre otras cosas. Después 
se hizo un análisis de los resul
tados de las elecciones a nivel 
nacional y local. 

La asamblea contó con la 
presencia del eurodiputado Sal
vador Jové. «Es el primer euro
d1.putado que visita Alcalá des
pués de las elecciones. Creo que 
eso sigue la tradición de IU de 
conectar a los cargos públicos 

Salvador Jové 

con la ciudad», señalaba Fran
cisco González Adrada, presi
dente del distrito V y militan
te de Izquierda Unida. José 
Miguel Polo señalaba: «Salva
dor Jové y los ocho eurodipu
tados que van ahora a Europa 
tienen un compromiso claro y 
concreto. Además de llevar el 
diálogo del reparto de trabajo, 
darle soberanía al Parlamento 
Europeo hay que hacer un se
guimiento de temas que nos 
afectan a Alcalá: un seguimien
to de multinacionales que se 
van de esta región y de Alcalá; 
habrá que coger a los comisa
rios y 'darles caña' . También 
hay que ver si somos capaces de 

arrancar a la Comisión Euro
pea el tema de los fondos es
tructurales. Casi toda la CAM 
está en niveles de paro muy al
tos y preocupantes». 

Salvador Jové declaraba a 
PUERTA DE MADRID que, 
tras las elecciones, hay que ha
cer un conjunto de valoracio
nes. «Lo primero el éxito de la 
subida de IU. Hay que tener en 
cuenta que las elecciones euro
peas son unas elecciones difíci
les porque la participación de 
la gente siempre es más baja 
que en unas generales, la gen
te está siempre más desmotiva
da. Con esa desmotivación ha 
habido una abstención que ha 
hecho que tod.as las fuerzas po
líticas hayan bajado voto. Pe
ro, bajando todas las fuerzas 
políticas, IU ha subido votos en 
relación con las últimas gene·
rales, lo cual es un dato muy in
teresante que indica que nues• · 
tro voto era muy reflexivo». 

El diputado J ové señaló que · 
IU tiene dos pretensiones para 
el futuro: consolidar su voto y 
comprobar hasta qué punto lo 
que esta fuerza política defien
de es comprendido por el elec
torado. Por otro lado proyectar 
un voto de trabajador que, an
te medidas como la reforma la
boral, sigue votando al PSOE 
o que , como castigo al gobier
no socialista, haya optado por 
el Partido Popular. 

9 de Julio de 1994 
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Fomentur Alcalá organizó~~ ¡~;llctividades 
que la asociación realizó en htciudad ~mplutense 

La Asociación Glorioso Mester 
de Picardía Viajera celebró su 
fiesta anual en Alcalá 

La Asociación Glorioso Mester de Picardía Viajera, popularmen
te conocida -con el único nombre del Glorioso Mester, asociación de 
profesionales de alto nivel del turismo en la comunidad de Madrid, 
celebró su fiesta anual en Alcalá, concretamente en las instalacio
nes del complejo turístico El Gurugú, donde tuvieron una capea, un 
vino de honor, una comida, una serie de juegos y una barbacoa. Fo
mentur Alcalá a través de su representante Antonio García Graván, 
organizó todas las actividades que los profesionales del turismo ce
lebraron en Alcalá con el objeto de que pasaran una jornada festiva 
en tierras complutense: <<Yo creo que lo pasaron bien», declaró An
tonio García Graván a PUERTA DE MADRID. 

Con esta afirmación Anto
nio García Graván se resarció 
de una anterior visita que tu
vo el Glorioso Mester a Alca
lá: «En aquella ocasión no sa
lieron bien las cosas y no que
damos . satisfechos, por eso 

cuando supe que la asociación 
iba a celebrar su fiesta decidí 
proponerles que vinieran a 
Alcalá y aquí me los traje», 
explicó el representante de 
Fomentur. 

De hecho el Glorioso Mes-

-
Venga a vergo hoy mismo en: 

ter pensó en un primer mo
mento hacer su fiesta anual en 
Manzanares El Real: «Entré 
en contacto con ellos y les pro
puse traerles aquí. De hecho 
les ayudamos mucho en el te
ma de infraestructura para 
que pudieran celebrar su fies
ta», explicó García Graván. 

El Glorioso Mester despla
zó a Alcalá a unas 120 perso
nas , profesionales de alto 

standing del turismo en la 
CAM acompañados por sus 
familiares. Estuvieron desde 
las once de la mañana hasta 
fas. nueve de la noche: «Empe
zaron con unas vaquillas que 
estuvieron divertidísimas. 
Luego se sirvió unos aperiti
vos para después celebrar la 
comida. Después organizamos 

·un concurso de mus y de par-
chís para luego, a partir de las 
ocho de la tarde organizar una 
barbacoa. La verdad es que se 
fueron muy contentos. Yo 
quería que hicieran una visi
ta por la ciudad pero como en 
realidad no quedó tiempo he
mos convenido que volverán 
próximamente para hacer pu
ro turismo». 

García Graván reconoció las 
posibilidades que tiene para el 
turismo de Alcalá el interés 
que por la ciudad compluten
se puedan tener estos profesio
nales: «Esta gente tiene mu
chas posibilidades de difusión 
y eso es de lo que se trata». 

El representante de Fomen
tur explicó también que el 
éxito de la celebración se pu
do comprobar en las felicita
ciones que recibió: «De hecho 
ha habido gente que ha dicho 
que quiere volver a Alcalá pa
ra comer aquí, eso al margen 
de las actividades que celebre 
la asociación». · 
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Finalizó la primera campaña de prevención de 

de alcohol en centras escalares 

«El consuma de alcohol está incluida dentro de una moda» 
-cristina Unares, psicóloga del Plan Municipal de Drogas-

EI 90 por ciento de los chavales alcalaínos de 7° y 8º de EGB ya han consumido alcohol y un 
porcentaje muy elevado se ha emborrachado alguna vez. Estos datos se desprenden del estudio 
realizado por alumnos de la facultad de medicina de la Universidad de Alcalá en dos colegios de 
la ciudad, datos que han servido de punto de partida para el trabajo que ha desarrollado la Comi
sión para la Prevención del Consumo de Alcohol con 1.600 adolescentes de entre 13 y 17 años. 

La campaña para la pre
vención del consumo de alco
hol, basada fundamentalmen
te en charlas coloquio y el tra
bajo en equipo, se ha desarro
llado en· 16 centros educativos 
de Alcalá -13 colegios y 3 
institutos-. En los niños de 
13 y 14 años se _ha detectado 
que el ~nicio del consumo de 
alcohol está relacionado con· 
l~s primeras salidas en grupo; 
para prevenir esta actitud se 
ha ·incidido en la autoestima 
del niño para que aprenda a 
decidir y no se deje llevar por 
sus amigos. En los jóvenes de 
17 y 18 años la motivación pa
ra consumir alcohol c:s distin-

' ta: la rutina, repetida fin de 
semana tras fin de semana, de 
quedar con sus amigos en un 
bar está ya muy asentada. En 
estos casos se trabaja anali
zando.críticamente los anun
cios publicitarios, que tanto 
influyen en este tema, y se 
ofrecen fórmulas de ocio alter
nativas para que el joven pue
da elegir entre otras posibili
dades. 

De esta primera campaña 
se desprenden dos resultados 
importantes. Por una parte, la 
positiva respuesta de los cen
tros educativos que se han 
mostrado sensibilizados y 
preocupados por el problema. 
Por otra, se ha conseguido que 
los jóvenes entiendan que no 
es recomendable consumir al-

Cristina Linares, psicóloga del plan de drogas 

cohol o tabaco porque es pe·r
judicial para la salud, no por
que se lo dice un adulto. 

La campaña continuará _el 
próximo año , hasta llegar al 
cien por cien de los centros 
educativos de Alcalá, inci
diendo en los mismos objeti
vos y consolidando los ya con
seguidos. Comenzará en octu
bre , coincidiendo con el ini
cio del curso escolar, para fa
vorecer que los colegios e ins
titutos puedan incluir este 

programa en sus proyectos 
educativos. Se prestará espe
cial atención a los alumnos de 
enseñanza secundaria, por en
contrarse en la edad con más 
riesgo de abuso. En esta cam
paña -organizada por las 
Concejalías de Salud, Educa
ción, Juventud, Participación 
Ciudadana y Seguridad Ciu
dadana a través del Plan Mu
nicipal de Drogas- podrán 
participar todos los colegios e 
institutos que lo soliciten. 

«La salud es algo 
que importa» 

Según manifestó Cristina 
Linares, psicóloga pertene
ciente al Plan Municipal de 
Drogas , «el consumo de alco
hol está incluido dentro de 
una moda», relacionado con la 
ropa que se ponen y la músi
ca que escuchan los jóvenes 
hoy. Esta campaña pretende 
atajar este consumo de alco
hol en la juventud, cada vez 
desde edades más tempranas, 
pero al mismo tiempo inten
ta prevenir el consumo de 
cualquier otra sustancia noci
va. «Lo que está de moda .es 
el alcohol , pero esto puede 
cambiar y dentro de dos días 
estarán tomando otra cosa. 
Técnicamente, la campaña 
ataca las causas, por lo que 
estamos previniendo no sólo 
el consumo de alcohol sino en 
general el consumo de cu.al
quier sustancia tóxica». 

El consumo reiterado de al
cohol puede ocasionar múlti
ples problemas de salud, sobre 
todo gástricos y hepáticos. 
«Hay que concienciar a los es-

' colares de que la salud es al
go que importa» recalca Cris
tina Linares. 

Con respecto a la escalada 
en el mundo de la droga a par
tir del alcohol y el tabaco , la 
psicóloga del plan de drogas 
manifestó que no está nada 
claro: «El alcohol y el tabaco 
son las drogas que primero se 
empiezan a utilizar; que des
pués se consuman otro tipo de 
drogas que podemos conside
rar ' duras' depende de muchí
simos factores , sobre todo de 
personalidad. Que una perso
na que consume heroína ha
ya tenido un importante con
sumo de alcohol no significa 
que todo el que tenga un im
portante consumo de alcohol 
vaya a utilizar otra droga». 
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Dentro del programa del curso relet1isión y Derecho la Universidad de Alcalá de 
Henares. 

Federico Trillo, vicepresidente del congreso de los Diputados, 
dio una conferencia en Alcalá 

En el curso se trataron te
mas como el mercado europeo 
de la televisión, la jurispru
dencia del Tribunal Constitu
cional en materia de TV o la 
financiación de las televisio
nes públicas, últimamente 
motivo de preocupación . . 

Federico Trillo, vicepresidente del Congreso de los Diputados, visitó Alcalá de Henares para dar una 
conferencia. La charla se celebró en el aula de grados de la Facultad de Derecho el 4 de julio y estaba 
incluida dentro del programa del curso Televisión y Derecho, integrado en los XI Cursos de Verano 
de la Universidad de Alcalá de Henares. El primero de los dos días 

del curso se contó con la pre
sencia de Federico Trillo, vi
cepresidente del Congreso de 
los Diputados en una confe
rencia en la que abordó aspec
tos legales relativos a la tele
visión privada. 

Dentro de los XI Cursos de 
Verano Junio/Julio 94 de la 
Universidad de Alcalá de He- · 
nares, en la Facultad de De
recho se celebró el curso Te
levisión y Derecho los días 4 

y 5 de julio. El curso estuvo 
dirigido por José Juan Gonzá
lez Encinar, catedrático de 
Derecho Constitucional de la 
Universidad de Alcalá de He
nares, organizado por el vi-

.· 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 

Hasta el próximo día 18 de Julio a las 13 horas pueden 
presentarse en el O.A.D.E. Plicas para tomar parte en 
la Contratación Directa de las Obras de acondicionamien
to del módulo 02 del Centro de Artesanía. 

Tipo: 15.853.755.- Ptas. 

El examen del expediente podrá realizarse en las ofici
nas del O.A.D.E., sito en Plaza de los Santos Niños, s/n 
en horario de 10 a 13 horas. 

El importe del presente anuncio será de cuenta del 
adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 6 de Julio 1994 

Fdo.: Juan Antonio Pérez 
Gerente del O.A.D.E. 
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cerrectorado de Extensión 
Universitaria. El patrocinio 
corrió a cargo de la Diputa
ción de Guadalajara e lberca
ja y, como colaboradora, figu
raba la Fundación General de 

@ 
MAPFRE 

POR AMPLIACION DE SUS DPTOS. COMERCIALES 

SELECCIONA 
COMERCIALES 

SE REQUIERE: SE OFRECE: 
- Edad entre 23 y 45 años. - Carrera profesional con gran futuro. 
- Aptitudes comerciales. - PosilJilidadea de promoción a corto 
- No i.mpresc:inclihle . plazo. 

experiencia. - Contrato mercantil. 
- Fonnación continuada a cargo 

de la empresa. 

Interesados/as, contactar para entrevista personal en: 
Telf.: 8816511. Horario: 10'00 a 14'00 h. Atiende: Srta. Pilar 

-REFORMAS EN GENERAL
! PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 1 

Gl!S PROYEC 1 OS Y CONSTRUCCIONES 
el. LUGO, 7 - 2° D - Telf.: 880 33 27 
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Durante los meses de junio y agosto, organizado por el Grupo cero 

curso sobre sexualidad femenina en relación con el psicoanálisis 
La consulta médico psicoanalítica Grupo Cero ha organizado un curso gratuito sobre sexualidad fe

menina para los meses de julio y agosto. Las clases, que comenzaron el pasado 6 de julio, se impartirán 
cada miércoles por la psicóloga-psicoanalista Stella Cino Núñez. 

El pasado 6 de julio comen
zó un curso sobre sexualidad 
femenina organizado por la 
consulta médico psicoanalíti
ca Grupo Cero. Las clases, 
con entrada libre, se imparti
rán cada miércoles por la 
psicóloga-psicoanalista Stella 
Cino Núñez, durante los me
ses de julio y agosto con una 
duración de sesenta minutos. 
Se tratarán los temas del in
consciente, la repetición, la 
transferencia y la pulsión -los 
cuatro conceptos fundamenta
les del psicoanálisis-, los re
cuerdos encubridores, la an
gustia, la locura moral, el de
seo, la creación y el goce de la 
mujer. El último día habrá 
una valoración final sobre es
tos temas. La coordinadora 
explica que no es necesario 
que acudan a todas las clases, 
aunque sea preferible que sí 
porque hay un proceso de tra
bajo. Al curso acuden, por el 
momento, profesionales de 
distintas ramas y amas de ca
sa; mujeres entre los diecisie
te y los cuarenta años en una 

- concurrencia totalmente hete
rógénea. 

La coordinadora del curso, 
Stella Cino Núñez, señalaba a 

este semanario que «habitual
mente hay una orientación 
mayor en el terreno de la re
producción en la mujer que en 
el de la producción. Este tipo 
de clases de orientación psi
coanalítica tiene una tenden
cia a ir despejando ciertos lu
gares que son como misterio
sos para las mujeres. El psi
coanálisis hace un aporte fun
damental para la mujer que 
tiene que ver con aquello que 
se le dice en el comienzo de la 

Teoría Psicoanalítica, que es 
que hable. Esto era algo que 
no se le había pedido hasta en
tonces a ninguna mujer, como 
si todos los secretos del uni
verso estuviesen exclusiva
mente en manos de los hom
bres. Pero la orientación del 
curso nada tiene que ver con 
una postura que sea feminis
ta, sino que es psicoanalítica>>. 

Stella Cino Núñez trabaja 
de psicoanalista en Madrid 
capital y en Alcalá de Hena-

Stella Cino Núñez 

res desde 1977. Ha publicado 
dos libros, Psicoanálisis de la 
Sexualidad junto con el doc
tor Carmenaza y María Che
ves , y Objeto y Castración en 
Psicoanálisis , un trabajo pro
ducto de las clases impartidas 
en un seminario en el que es
criben tanto profesores como 
alumnos. 

Con respecto al curso de se
xualidad femenina, es un te
ma del que esta psicoanalista 
lleva haciendo un seguimien
to desde el año 78 con cursos 
que, por lo general , tienen 
una duración de uno o dos 
años. En relación con esos 
cursos, éste es informativo, 
con una tendencia a que en 
cieto tiempo pueda ser real
mente un curso de formación. 

El próxi-.o sábado 11 de julio, a las 21·00 horas, en el 

campo de fútbol «Felipe de LUCUS» 

concierto Joven de Grupas Alcalaínas a beneficia 
de la Asociación Española contra el cáncer 

Nueve grupos de música de Alccllá, de los más diversos estilos, 
y un disc-jocltey actuarán desinteresadamente en un concierto a be
neficio de la Asociación Española contra el Cáncer, el próximo sá
bado 16 de julio, a las 21'00 horas, en el campo de fútbol del PIPE. -
Las entradas se venderán poco antes del concierto a 500 pesetas. 

lzmri (Rock duro), MS XX
IN OUT ('Bakalao'), I+D 
MAG_INA (New Age), Punto 
de Partida (Pop-Rock), Dis
cordia (Hardcore), José Do
mínguez (Pop-Rock), Mien
tras Dure (Rock Acústico), 
Cómo más te guste (Pop
Rock) y Desastre Social 
(Funky-Rap) son los grupos 
musicales_ que, junto al disc
jockey KOOL, protagonizarán 
este e; ento musical, en el que 
han intervenido todos aquellos 
grupos y solistas que han que
rido colaborar desinteresada
mente. La idea partió de Adolfo 
Carmona y Fernando C. Silva, 
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componentes de Desastre So
cial, quienes lo propusieron a 
la delegación alcalaína de la 
Asociación Española contra el 

~áncer' q~e la~r~cib~~ de muy- Adolfo Carmona y Femando Silva componen el grupo 1d>esastre social», 

h
uen agrad 0 ·d s os JOVenes se que se despide con este concierto y desde ahora se llamará ((Club social». 
an ocupa o e ponerse en con- - --- -- - - -

tacto con lo grupos de música ~·Sé que les ' tirará' ver la final queza musical excepcional, mu
y organizar la parte 'musical' _ del Mundial de Fútbol, pero yo chos grupos de muy diferentes 
del concierto; la AAECC se ha les diría que viniesen al con- estilos, pero le faltan «ocasiones 
ocupado por su parte de conse- cierto porque se necesita dine- para mostrar los muchísimos 
guir la infraestructura necesa- ro para esta asociación, real- grupos que hay en Alcalá, gen
ria: equipo, local, carteles, mente. Además está muy bien te que vale y gente importan
escenario... para conocer los grupos y lo que te». Lo próximo que guieren 

Un inconveniente con el que se hace musicalmente en Alca- organizar es un Maraton Mu
se puede encontrar este concier- lá» explica Fernando C. Silva. sical 24 Horas, precisamente 
to es que ese día se celebra la Adolfo y Fernando conside- para contribuir a dar a conocer 
final del Mundial de Fútbol: ran que en Alcalá hay una ri- los grupos de Alcalá. 

9 de Julio de 1994 



Los comerciantes que se oponen al traslado se quejan de las presiones 
que sufren para incitarlos a cambiar sus planteamientos 

«El traslado del mercado municipal al campo de 
La Paloma será su hundimiento» 

La construcción del nuevo mercado municipal en los terrenos del campo de fútbol de La Paloma vuelve 
a ser objeto de polémica. En realidad nunca ha dejado de serlo, según manifiestan los propios comer
ciantes, entre los que se produce ya un claro enfrentamiento de posturas. Los beneficiarios de puestos 
y bancas en el actual edificio del mercado se encuentran cada vez más divididos, pues el número de 
los que aceptan el traslado ha crecido considerablemente hasta situarse en el cincuenta por ciente frente 
a otro cincuenta por ciento que no quieren oír nada acerca del posible traslado. Mientras tanto y ante 
la posibilidad de que se aceleren los trámites administrativos y políticos para la construcción de un 
nuevo mercado municipal, las alternativas se presentan destacando una que está bien vista por los 
comerciantes que no quieren el traslado a la Paloma. 

No parece que el tema de la 
construcción del nuevo mer
cado municipal vaya a comen
zar a andar de forma decidi
da en esta legislatura munici
pal. La necesidad de una fuer
te inversión, la falta de acuer
dos entre los grupos políticos 
y la cercanía de las próximas 
elecciones municipales hace 
pensar que éste será un tema 
al que se tengan que. enfren
tar los miembros de la próxi
ma corporación municipal. 

El problema es que el im
pulso a favor de la construc
ción del nuevo mercado mu
nicipal ya no lo está dando el 
ayuntamiento como tal sino 
que son ya algunos comer
ciantes del actual mercado los 
que se muestran muy intere
sados por el traslado. 

Mientras tanto hay algunas 
alternativas que tratan de im
pedir esa construcción .en el 
campo de fútbol de la Palema, 
lugar al que una may oría im
portante de comerciantes de 
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la planta baja se niega a ir. La 
situación se compensa con los 
comerciantes de la planta de 
arriba, quienes se muestran 
absolutamente partidarios del 
traslado, si bien es justo des
tacar que es en esta planta su
perior donde las ventas son 
tradicionalmente mucho me
nores. 

Entre esas alternativas des
taca una que ha partido de al
gun comerciante de la calle 
Mayor absolutamente crítico 
con la idea del traslado del 
mercado al campo de la Palo
ma. Se trataría de construir 
un mercado municipal más 
moderno, bello y funcional 
sin lesionar los intereses de los 
comerciantes y sin que haya 
un traslado que suponga un 
cambio radical en el hábito de 
los clientes, es decir, que el 
mercado municipal debe 
mantener sus actuales clientes 
y atraer más con la renova
ción, y no, según éste plantea
miento, cambiar de clientes. 

Dada la proximidad del con
vento de Carmen Calzado, en 
ruinas y pendiente de iniciar 
obras de rehabilitación según 
el convenio multidepartamen
tal , se trataría de utilizar es
te edificio, bien de forma 
transitoria, bien de forma 
permanente, como mercado. 

Esta solución encerraría di
versas dificultades ; una sería 
la de que es propiedad de la 
Universidad de Alcalá y según 
el convenio interdepartamen
tal es ella la que le tiene que 
dar un uso. Esta cuestión po
dría estar sujeta a negociacio
nes para despejar otra situa
ción que no está bien vista por 
la universidad y que no es 
otra que la ubicación del mer
cado en el campo de la Palo
ma. La universidad no quie
re tener un mercado al lado de 
una facultad como es la de Fi
losofía y Letras. Asimismo, el 
campo de fútbol de la Paloma 
sería un terreno muy bien vis
to por la propia universidad. 

Una alternativa que ha comenza
do a ser considerada por algunos 
comerciantes es construir un mer
cado nuevo más airoso sobre el 
mismo solar del actaal, aunque pa
ra ello fuera preciso ubicar los 
puestos durante el tiempo que du
raran las obras en algún otro lugar 
cercano, por ejemplo en el con
vento del Carmen Calzado. 

Salvada esta dificultad, ha
bría que tratar otras a las que 
se tendría que dar solución: 
coste de posibles remodelació
nes, conceder una funcionali
dad al espacio que finalmen
te quede libre, ajuste de las 
responsabilidades y derechos 
de los comerciantes... En 
cualquier caso, los comercian
tes podrían continuar en el 
mismo edificio mientras se 
hace una remodelación, que 
puede ser transitoria, del an
tiguo convento de Carmen 
Calzado, es decir, a sólo unos 
metros de distancia; tampoco 
la clientela sufriría un cambio 
espectacular de sus hábitos. 
Una vez remodelado el con
vento sería cuestión de deci
dir si ése será el destino defi
nitivo del mercado o si en el 
solar del actual edificio se 
puede hacer un mercado mo
derno y funcional; en este úl
timo caso los comerciantes re
gresarían al nuevo edificio 
cuando estuviera totalmente 
montado. 

Esta alternativa ha sido fa
vorablemente acogida por 
aquellos comerciantes que no 
quieren bajo ningún aspecto 
el traslado al campo de fútbol 
de la Paloma. U na comisión 
de estos comerciantes se mos
traron muy críticos con la so
lución oficial por el momento. 

((No queremos irnos al río» 
En cualquier caso la polé

mica está servida; los comer
ciantes que no quieren el tras
lado al campo de la Paloma se 
muestran muy preocupados 
con el cariz que están toman
do los acontecimientos: «Está 
habiendo presiones para que 
todos nos acojamos al trasla
do. Se nos está metiendo mie
do para que lo aceptemos y de 
hecho ya somos mitad y mi
tad los comerciantes que que
remos seguir aquí y los que se 
quieren ir a la Paloma». 

La comisión de comercian
tes en contra del traslado ma
nifestó a PUERTA DE MA
DRID que «no nos oponemos 
a marcharnos, pero pedimos 
que las condiciones sean ven
tajosas y que tengan un míni-
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«El mercado no puede 
estar en el río, tiene 
que estar en el centro 
de Alcalá», dicen los 
contrarios al traslado 
mo riesgo para nosotros, es 
decir, que el ayuntamiento 
construya el nuevo mercado 
y, una vez que esté hecho, no
sotros nos trasladaríamos pa
ra solamente decorarlo, por 
decirlo de alguna manera, y 
pasar a vender directamente. 
Ahora bien, no estamos a fa
vor de que nos lleven al río; 
no hay ninguna ciudad, nin
gún pueblo, que tenga su mer
cado municipal en las afueras; 
el mercado tiene que estar en 
el centro de la ciudad». 

Para estos comerciantes el 
mercado actual necesita algu
na remodelación: «Si hay es
tado de abandono es por cul
pa del ayuntamiento, que no 
se gasta ni un duro en el mer
cado. Los comerciantes paga
mos nuestra cuota mensual
mente y hemos sido nosotros 
los que hemos propuesto ha
cer algunas reformas con 
nuestro propio dinero y se nos 
ha prohibido. Por otra parte 
no sabemos qué se va a cons
truir en el solar del actual 

mercado si al final nos echan 
y es algo que nos gustaría 
saber». 

Estos comerciantes se que
jaron de no recibir informa
ción sobre el traslado: «Des
de el ayuntamiento se está tra
tando de dividir metiéndonos 
miedo y de hecho hay gente 
que ya ha picado y que acep
ta el traslado. La responsabi
lidad de que se quiera cerrar 
este mercado es del concejal 
José María Irastorza». 

En el mercado municipal se 
toma como paradójico el he-

cho de que aún van a salir a 
subasta algunas bancas del ac
tual mercado: «¿Qué va a ocu
rrir con los adjudicatarios si 
la concesión es por cincuenta 
años? ¿Qué se le va a decir , 
que dentro de unos meses se 
le va a echar? Esto no tiene ló
gica por ninguna parte. Lo 
único que nosotros queremos 
es trabajar». 

Los propios comerciantes 
se quejaron del planteamien
to bajo el que se construirá el 
nuevo mercado , que será un 
moderno centro comercial in-

ROVER MONTEGO LXi 

La opinión de los 
comerciantes está 
dividida frente a la 

conveniencia 
de un posible traslado 
cluso con supermercado y mi
nicines. El coste de su cons
trucción está, según sus infor
maciones, en 1.400 millones 
de pesetas: «Tenemos quepa
garlo nosotros con nuestro di
nero sabiendo que el puesto es 
una concesión que nos hace el 
ayuntamiento y con el tiem
po pasa a ser del propio ayun
tamiento». 

«El ayuntamiento lo que 
nos dice es que ,si nos quere
mos quedar en el actual mer
cado, el edificio hay que re
formarle y que, si hay que ha
cer esto, nos tenemos que ir 
un año a nuestra casa, es de
cir, que tenemos que estar un 
año sin vender, y a ver quién 
trae luego a los clientes», ma
nifestó esta comisión de co
merciantes que añadieron su 
preocupación sobre el futuro 
en el caso de que se produzca 
el traslado: «¿Qué ocurrirá 
con los que no puedan asumir 
el gasto de construcción del 
nuevo mercado? ¿Se los echa
rá?» 

'Tiene rodo lo que se le :Ruede pedir 
a nn ~eroso q:x:he oe 2 litros. ... 

Incluso nn buen preao: 1. 7 49 .000 Ptas-~-. 
Ahora con aire acondicionado. 

Por sólo 1.749.000 ptas ':-. se puede llevar un Dirección asistida. el' 
coche que lo tiene todo para hacerle Cierre centralizado. el' 

disfrutar al máxim? del~ con~~cción~ mnm i Eleval~nas eléctricos del~nteros. el'_ . 
Motor_2 litros m~ecoon. el' ~\\fíJl/n~ Espe¡o_s retrovisores electncos y termrcos. el' 

Azre acondzcronado. el' , ~ / lnsercrones de madera. el' 

ROVER MONTEGO LXi 
SOBRE TODO ES UN ROVJ<::R 

• l'rcci~> final rccomt•ndado incluido IVA. nicrra promcKional. transporte e impuesto "'hrc 111.nriculaciún. 

~ 

T 

ROVER Q U 1 A U T Q S.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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El papel desborda los contenedores de recogida para reciclado 

«La respuesta de las ciudadanas ha sida ·espléndida; la del 
ayuntamiento, pésima» 

Cuando no han pasado ni dos semanas desde que el ayuntamiento de Alcalá comenzase a intalar 90 
contenedores de papel y cartón por toda la ciudad, este servicio ya está siendo objeto de muchas criti
cas, no por su instalación, que los vecinos han aceptado de muy buen grado -su masiva utilización 
así lo demuestra-, sino por el mal funcionamiento del servicio de recogida. 

Los 90 contenedores de pa
pel y cartón para reciclado 
fueron entregados por el Mi
nisterio de Obras Públicas, 
Transportes y Medio Am
biente, tras la firma de un 
convenio con la Mancomuni
dad de Protección del Río He
nares. Por este convenio, el 
citado ministerio se compro
metió a entregar un total de 
230 contenedores, entre ellos 
los 90 que se han instalado en 
Alcalá, y un camión para re
tirarlos de la vía pública y va
ciarlos que sería compartido 
por todos los municipios de la 
mancomunidad. 

Según manifestó el concejal 
de medio ambiente, José Ma
ría V elasco, en la presenta
ción de este servicio, los con
tenedores se instalaron sa
biendo que el camión de reco
gida tardaría al menos 15 días 
en entrar en funcionamiento. 
Como solución provisional se 
solicitó a la empresa URBA
SER, concesionaria del servi
cio de limpieza y recogida de 
basura, que recogiese el papel. 
Sin embargo, la respuesta de 
los ciudadanos ha sido tan 
masiva que URBASER no da 
abasto y los contenedores es
tán cada día más llenos. 
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No retirar los contenedores 
lleva aparejado el peligro de 

que los gamberros los quemen 
como ocurrió la semana pasada 

Esta situación está provo
cando el malestar de los ciu
dadanos que ven cómo su con
ciencia ecológica no está sien
do correspondida desde el 
ayuntamiento. Los contene
dores están desbordados, pro
vocando una zona de suciedad 
a su alrededor; los gamberros 
han encontrado una nueva 
forma de emplear su tiempo, 

incendiándolos con facilidad; 
e incluso se ha llegado a ob
servar a particulares llevándo
se en camiones el papel que la 
gente ha desechado. 

«No hay excusas» 
En la redacción de PUER

TA DE MADRID se han re
cibido numerosas quejas veci
nales al respecto, entre ellas la 
de Francisco Sánchez, vecino 
de la zona de la calle de la Co
ruña, al que indignó especial
mente que dos particulares se 
estuviesen llevando en un ca
mión parte del papel deposi
tado por los vecinos en el con
tenedor. «Pusieron los conte
nédores hace quince días y al 
verlos animé a mi hija y a sus 
amigos para que los aprove
chasen educada y correcta
mente. La respuesta de todo 
el barrio ha sido masiva, pe
ro esta mañana, cuál ha sido 
mi sorpresa cuando he visto 
un camión que se estaba lle
vando el papel que rebosaba 
del contenedor, dado que por 
lo visto el ayuntamiento se ve 
impotente para retirarlo. Pa
ra mí es loable lo que hicieron 
porque cada uno debe 'defen
der su habichuela' como pue
da, pero no entiendo que Al-

Esta esquina debe de ostentar 
casi todo un récord, algo así co
mo los «mil metros -o poco 
menos- de contenedores deba
Slll'íl>t. Eso sí que deja claro cier
to tipo de monumentalidad mo
derna que tiene Alcalá. A los tu
ristas habrá que enseñárselo 
acompañado de la correspon
diente MGuía basura>t, para que 
se vea que aquí tenemos conte
nedores de todas clases: paraba
suras corrientes sin pedigrí, pa
ra vidrio, para papel ... 

calá instale esos contenedores 
para denotar que somos un 
municipio cultural y univer
sitario y luego veamos estas 
imágenes tercermundistas. No 
creo que se hayan instalado 
para eso». 

Este ciudadano opina que 
la recogida de papel puede ser 
un buen campo para paliar 
parte del paro que sufre Alca
lá: «Puesto que nuestra ciu
dad sufre un 30% de paro, la 
recogida de papel podría im
plicar un aumento de puestos 
de trabajo. Es obvio que el 
ayuntamiento debería tomar 
medidas y emplear a un buen 
número de gente». 

Ni el verano ni la falta de 
presupuesto son excusas para 
Francisco: «Soy un paseante 
al que le encanta Alcalá y co
mo vecino y persona quepa
ga sus impuestos quiero que 
esta ciudad vaya en aumento 
en cultura y educación. La 
respuesta de los ciudadanos ha 
sido espléndida, pero la del 
ayuntamiento pésima. No hay 
excusas. Si la instalación de 
estos artilu~os va en aumen
to de la calidad de vida, en
tiendo que habría que aprove
charla y no dejarla ahí para 
que lo quemen los gamberros 
o que otras personas se lu
cren». 

Con respecto a la estética de 
estos contenedores, emplaza
dos en la mayoría de los casos 
junto a los contenedores de vi
drio, este vecino cree que es 
un inconveniente mínimo en 
comparación al servicio que 
pueden prestar: «No podemos 
pedir que se nos instalen fue
ra de la ciudad, tienen que es
tar al alcance de los ciudada
nos, y con respecto al tamaño 
me parece ideal, no podemos 
pedir un trailer en cada esqui
na. Quizás donde se ubican 
sean molestos para los vecinos 
más cercanos, porque se des
bordan y ensucian, pero todo 
lo entenderíamos siempre y 
cuando el ayuntamiento se 
responsabilizara de recogerlo 
a su debido tiempo». 
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!8 obras han pasado este curso por el Taller de Restauración 

Las piezas tratadas procedían de los monasterios de santa 
ursula y san Bernardo, carmelitas de Afuera y san Felipe 

Un total de 38 obras han recibido algún tratamiento en el Taller Escuela de Restauración de Alcalá 
de Henares que acaba de clausurar el curso 1993-94. Con éste son ya nueve los años que lleva en fun
cionamiento este taller-escuela que está a cargo de la Fundación Colegio del Rey, organismo autóno
mo de cultura del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, siendo uno de los pocos con carácter municipal 
que existen en toda España. Durante nueve meses cuatro profesores y un carpintero ebanista han im
partido enseñanzas a un total de 47 alumnos repartidos en cuatro cursos. 

Pese a que el curso ha lle
gado a su fin, como en años 
anteriores, algunos alumnos 
seguirán trabajando durante 
el mes de julio con el fin de re-· 
matar algunas obras pendien
tes que, por requerir luz na
tural para su restauración, no 
han podido concluirse en me
ses anteriores. Las piezas que 
han sido sometidas a distin-

tos procesos de conservación 
y restauración proceden,de los 
monasterios de Santa U rsula 
y de San Bernardo, del con
vento de las Carmelitas de 
Muera y del oratorio de San 
Felipe Neri. De todas ellas se 
podría destacar el grupo escul
tórico de la Virgen, SanJoa
quín y Santa Ana, atribuido 
a Berruguete , para muchos 

especialistas uno de los más 
importantes de Alcalá de 
Henares. 

A lo largo de su andadura, 
bajo la supervisión técnica de 
los profesores , se ha realizado 
la restauración de alrededor 
de unas 150 obras, la mayo
ría óleos, aunque también han 
pasado por el taller varias ta
llas policromadas. El patrimo-

-EL NUEVO DISCOVERY 
YA ESTA EN LA CAi 1 E. 

(BUENO, ES UNA FORMA DE HABlAR.) 

Por donde quiera que sea , usted ya puede 
condecir el nuevo Land Rover Discovery Tdi 3 ó 5 
puertas, dotado con un nuevo motor diesel , una 
nueva caja de cambios y nueva parrilla delantera. 
En 'el intérior, el nuevo salpicadero, la nueva con
sola y la mejora en el sistema de ventilación/cale-

facción , le ofrecerán un nuevo ambiente de con
ducción. Disfrute del nuevo Land Rover Discovery 
desde 3.272.000 ptas.* 

_, DISCOVERY 
· Piec10 final recomendado. 111clu1do IVA. transporte e 11npuesto de matnculac1ón. DESDE 3.272.000 PTAS~ 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Vía Complutense, 97 - Telf : (91) 888 4315 -ALCALA DE HENARES 
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con éste año, ya son 
nueve los que lleva en 

funcionamiento 
este taller-escuela 

nio restaurado en estos años 
procede casi en su totalidad de 
instituciones religiosas y de 
los fondos del propio Ayunta
miento de Alcalá de Henares. 
Aunque resulta muy difícil 
cuantificar económicamente 
los trabajos realizados, en ca
so de que hubieran sido rea
lizados por empresas privadas 
la inversión habría superado 
los 45 millones de pesetas, lo 
que pone en evidencia la im
portancia de este taller
escuela para la conservación y 
recuperación de un patrimo
nio, tan numeroso como nece
sitado de atención , como es el 
que todavía se conserva en Al
calá de Henares. 

Avance del 
Festival de Otoño t994 
de la comunidad 
de Madrid 

El próximo miércoles 13 de 
julio, a las 12' 00 horas el con
sejero de Educación y Cultu
ra de la Comunidad de Ma
drid , Jaime Lissavetzky, 
acompañado del Embajador 
Real de los Países Bajos en Es
paña, Albert J.A.M. Nooij , 
presentarán en la sala de 
prensa de la consejería un 
avance de programación del 
XI Festival de Otoño 1994. 

El Festival de Otoño de la 
Comunidad de Madrid de es
te año, siguiendo la tradición 
de ediciones anteriores, está 
dedicado a una nación euro
pea, Países Bajos (con la par]\ 
ticipación de la Comunidaa¡1 
Flamenca de Bélgica), y a otra 
iberoamericana, Cuba. 

La programación incluye 
más de 100 espectáculos de 
danza, teatro, música clásica 
y contemporánea, cine y ex
posiciones que se desarrolla
rán en los escenarios habitua
les del Festival (Teatros Albé
niz , de la Zarzuela, Pradillo , 
Maravillas, Salas Olimpia y 
Cuarta Pared, Casa de Amé
rica ... ) así como en otros que 
se incorporan en esta edición 
(Teatro del Instituto Francés, 
Fundación Carlos de Ambe
res .. . ). 

El Festival de Otoño 1994 
se inaugurará oficialmente el 
martes 20 de septiembre y 
tendrá una duración aproxi
mada de dos meses . 
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Antonio Coloma recibió el primer premio de manos del alcalde concretamente un bolígrafo y 
una goma de borrar para que si
gan manteniendo su afición a la 
pintura. Entrega de premios del 1 concurso de pintura sobre el cementerio jardín 

El nuevo concepto que supone el cementerio jardín no tiene que ver con una exclusiva imagen fúDebre. 
Ese es el objetivo de la dirección de las instalaciones, quienes quieren abrir el cementerio jardín para 
todo el que quiera disfrutar de una zona ajardinada situada en un entomo muy bello. Un ambiente natural, 
en suma, susceptible de ser pintado, servir de inspiración a artistas. Esa es la razón por la que la dirección 
de las instalaciones convocó el 1 concurso de pintura sobre el cementerio jardín destinado a los alum
nos de la Institución Pedagógica Laboral Sagrado Corazón de Jesús, formada por disminuidos psíquicos. 

Ignacio Castillo, jefe de ven
tas del cementerio jardín, mani
festó que la idea de la entidad · 
es celebrar el año que viene la 
segunda edición de este concur
so tras el éxito de esta primera 
edición: «Los chavales han sali
do encantados», dijo el jefe de 
ventas. 

Lo!! participantes en el con
curso realizaron sus dibujos con 
motivo de una excursión realiza
da a la superficie ajardinada del 
cementerio jardín. Durante va
rios días de la siguiente semana, 
hasta el día 30 de junio, los di
bujos estuvieron expuestos en las 
instalaciones destacándose algo 
que ha puesto de relieve la direc
ción del cementerio jardín y la 
dirección de ventas del mismo, 
cuyo responsable es Ignacio Cas
tillo: «Los dibujos reflejan árbo
les , flores , lago y diversas espe
cies de patos y aves, más que se
pulturas y cruces. Y esa es la idea 
que nos entusiasma». 

Pues bien, a mediodía del 30 
de junio se celebró la entrega de 
premios que fue realizada por el 
alcalde, Florencio Campos, con 
la presencia del concejal de Ce
menterio, ) osé María Velasco, y 
el gerente del cementerio jardín, 
Pedro Valencia. 

E l trecer premio fue concedi
do a Juan Luis Ugaldea, el se-
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gundo a Emilio Campos y el pri
mer premio a Antonio Coloma. 
Además de los premios consisten- . 

tes en material de pintura, los 
participantes recibieron un ob
sequio del cementerio jardín, 

MULTISOLE 
cmIOO DE f>OONCl.hÓÓ Y M'Imc.A 

<@:~ BRONCEADO DE ALTA PRESION 
Con nuestros equipos de ALTA PRESION reduclrós el tiempo de exposición 
d isfrutando odemós de a ire acondicionado, músico, colchón outomosoj e 

y regulación outomótlco poro su móxlmo confort. 
El más ovo.nzodo Centro de 13ronceodo en tecnología de Royos lNA 

- _1111eLce&ª~ 
cnnMºS A MEDIO ESTETICA 

NO Tratamiento Facial y Corporal. Masaje. Unfodrenoje, Lineo Decorativo 

Resultados garantizados desde la 1 º sesión 

(Moke-Up). Depilación (especifico) . Moldeado de pestañas+ tinte. 

C/ Libreros, 9 - 2 ª planta - ALC.ALA DE HENARES - Teléfono: 883 06 85 
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con las asociaciones 
ANFAC y SERNAUTG 

convenio para promover 
la innovación en las 
empresas de aiOmoción 
Las ayudas servirán para 
mantener la competividad 
de las empresas J por tanto 
servirán para mantener 
los puestos de trabaJo 

El consejero de Economía, 
José Luis Fernández Noriega, 
ha firmado, en nombre de la 
Comunidad de Madrid, un 
convenio de colaboración con 
la Asociación Española de Fa
bricantes de Automóviles . 
(ANFAC) y la Asociación Es
pañola de Fabricantes de 
Equipos y Componentes para 
Automoción (SERNAUTO), 
para desarrollar .un plan de 
cctuación conjunto con el ob
jetivo primordial de promo
ver la innovación de las em
presas del sector de la automo
ción y su adecuación a la evo
lución del mismo. 

Con la firma de este conve
nio, enmarcado en la Mesa 
Sectorial de Automoción del 
Pacto por la Industria y el 
Empleo, ANFAC y SERNAU
TO, en colaboración con la 
Comunidad de Madrid, se 
comprometen a realizar las 
acciones de difusión necesa
rias para concienciar a las em
presas del sector de los requi
sitos y claves de competitivi
dad que deberán cumplir en 
el futuro. · 

Asimismo, en el marco del . 
Convenio, ANFAC y SER
NAUTO llevarán a cabo la 
realización de diagnósticos de 
situación de las empresas con 
especial incidencia en aspec
tos como el de sistemas de ca
lidad, comunicación e inter
cambio electrónico de docu
mentación, integración de sis
temas e ingeniería y diseño, 
promocionando la elabora
ción de · proyectos que serán 
objeto de apoyo por parte de 
la CAM de acuerdo con los 
programas de ayuda de la 
Consejería de Economía. 

El Consejer9 de Economía 
declaró dtH"ante la firma de es
te Convenio: «Estas ayudas 
que estamos ofreciendo a las 
empresas del sector de auto
moción, y que se cuantifican 
en unos 700 millones de pese
tas, servirán para mantener la 
competividad de estas empre
sas y, por tanto, para mante
ner los puestos de trabajo». 

PUERTA de lladrld 

Meco y Daganzo registran crecimiento en población y empleo 

La industria madrileña se desplaza hacia la «tercera corona» 
La reconversión industrial y la fuerte presión que ejercen Madrid capital y el área metropolitana estáÍl 

forzando a muchos madrileños y a algunas industrias a instalarse en municipios más alejados, en la denomi
nada «tercera corona metropolitana», según los datos recogidos en el Mapa de Formación y Empleo elabora
do por el Instituto para la Formación. Por estas circunstancias, los municipios que están experimentando 
un crecimiento superior a la media de población y empleo son, entre otros, Griñón, Batres, Meco y Daganzo. 
Este estudio servirá de herramienta de trabajo en la programación y distribución territorial de la formación. 

Los resultados concretos del 
estudio señalan que entre los 
años 1986-1991 la Comuni
dad de Madrid contuvo el 
descenso en la población y 
además experimentó un incre
mento de 173.000 personas, 
entre quienes vinieron de 
otras regiones y el crecimien
to vegetativo (97.000 habitan
tes). Madrid capital en estos 
años perdió población. 

pleo industrial se ha sustitui
do por el empleo terciario de 
servicios. El comercio mino
rista y la construcción han re
cogido este excedente de ma
no de obra de la reconver'sión 
industrial que se ha podido 
colocar. Según el estudio, el 
45 % del empleo se encuentra 
en la denominada «Almendra 
central», la capital. 

En cuanto a la oferta for
mativa, según el estudio, 5 dé 
cada 10 centros existentes es-

tán en la capital y la oferta 
formativa de la zona metropo
litana está fundamentalmen
te basada en centros públicos. 
Con los cambios experimenta
dos en el tejido industrial y en 
el mercado de trabajo y a ni
vel demográfico, las nuevas 
políticas formativas tendrán 
que incidir en el sector servi
cios y en la oferta de cursos en 
los municipios a los que se es
tán desplazando la industria 
y la población. 

Otro de los cambios produ
cidos está en que parte del em-

1 EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

SE HACE SABER 

A 
todos los vecinos propietarios de perros o gatos que, desde el 25 

de Enero de 1993 es obligatorio el censado e identificación 

individual de los mismos, a tJpartir de los tres meses de 
edad. También se recuerda que es obligatoria la vacunación 

de perros, y se recomienda la de gatos, para prevenir 

posibles epidemias. A tales efectos se comunica a to~os s~us 
propietarios que dentro de la actual CAMPANA DE . 

VACUNACION E IDENTIFICACION 1993, promovida por 

Consejería de Economía de la Comunidad de Madrid en convenio con el 

Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid, y para hacer 

más fácil a todos su cumplimiento, el/los día/s • A.28 DE JllUO, 
<W•ES A VIElllESI , . 

· · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · C/ lllllMOS S/11 
de .JO . ª .. i4 ... horas tendrá lugar en ....... Cl!JITRO 11~ DI ~D.. .. .. 

la vacunación e identificación individual de todos aquellos perros o 

gatos residentes en este Muni~ipio. · ·, 
Por nuestra salud y seguridad por la de nuestros amigos 

los animales domésticos, no dejes de acudir. 

EL 41 r.41 m: 
VACUNACION E IDENTIACACION INDIVIDUAL IDENTIACACION INDIVIDUAL VACUNACION 
MEDIANTE "MICRO-CHIP" (animales ya vacunados en 1993) (en animales· ya Identificados) 

2.000 pts. 1.300 pts. 700 pts. 

10 POR EL 
PROTEGIENDOLE, NOS PROTEGEMOS NOSOTROS TAMRIEN 
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El crédito de 420 millones para la financiación 

de proyectos del plan cuatrienal será el último 

que se pedirá éste y el próximo año 

El ayuntamiento ref inancia su deuda 
can las bancas 

«De esta manera conseguiremos que el ayuntamiento tenga liqui
dez porque nos enfrentábamos a un grave probleJDa>1, señaló el con
cejal de Recursos Financieros del ayuntamiento de Alcalá, Feman
do Español, artífice de una operación de tesorería en la que se ha 
renegociado la cantidad de 4.700 millones de pesetas que el ayunta
miento de Alcalá tenía con los bancos para conseguir un tipo de in
terés más bajo, dos años de carencia en los que sólo se pagarán in
tereses y el alargamiento de los plazos de amortización a doce años. 

La operación la ha realizado 
Fernando Español con el Ban
co de Crédito Local llegando a 
un acuerdo para la refinancia
ción de más de la mitad de la 
deuda que tiene el ayuntamien
to con las entidades bancarias. 
Un total de 4. 700 millones de 
pesetas se encontraban puestos 
a interés fijo del 12'70 por cien
to, un precio altísimo sobre el 
que Español ha negociado. De 
esta forma el dinero adeudado 
está puesto a un interés varia
ble que no estará nunca por en
cima del 11' 15 por ciento y que 
se situará incluso a menos del 
9 por ciento, aunque siempre 
con la condición de variable y 
de acuerdo con la evolución del 
precio del dinero. 

Además se dispone de dos 
años de carencia en los que el 
ayuntamiento no tendrá que 
hacer frente a esa deuda, sólo 
a los intereses que genere, lo 
que proporcionará liquidez al 
ayuntamiento, principal pro
blema al que se enfrentaba el 
ayuntamiento, al que amenaza
ba una situación de colapso eco
nómico. El acuerdo se ha re
dondeado con una prolonga
ción del período de amortiza
ción de esos 4. 700 millones de 
pesetas de ocho a doce años. 

La deuda total del ayunta-
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miento con los bancos está en 
los 8.500 millones de pesetas; 
de los 4.700 a los 8.500 millo
nes es una deuda que está a un 
precio asequible, con un inte
rés por debajo del 9 por ciento 
y en unas condiciones acepta
bles. 

Por otra parte, el ayunta
miento ha pedido un nuevo y 
último crédito al Banco de Cré
dito Local por valor de 420 mi
llones de pesetas, también con 
unas condiciones ventajosas, 
para poder hacer frente a los 
proyectos marcados por el Plan 
Cuatrienal. La falta de liquidez 
hacía que la subvención de la 
CAM pudiera llegar a perderse. 

Según Fernando Español, 
«IU ya no tiene excusa para no 
negociar con nosotros los pre
supuestos, puesto que en pri
mer lugar hemos llegado a un 
acuerdo con los trabajadores 
municipales y en segundo lugar 
hemos renegociado la deuda y 
hemos acabado con la falta de 
liquidez que teníamos». 

Español reconoció que en 
septiembre se reanudarán las 
conversaciones con IU, pero su 
intención es presentar el ante
proyecto de presupuestos de 
1995 en octubre o noviembre, 
aunque aún no hayan sido 
aprobados los del 94. 

-

Enlace matrimonial Parrado SOia-García Jiménez 
El sábado día 2 de julio se celebró en la iglesia 

Magistral-Catedral el enlace matrimonial entre el se
ñor Enrique Parrado Sola, diseñador industrial, y la 
señorita María de los Angeles García Jiménez, em
pleada de banca. En la ceremonia, que fue oficiada 
por el sacerdote don Pablo Pérez Rodrigo, canónigo 
de la Magistral-Catedral, ejercieron como padrinos 
don Pedro García Cuadrado, padre de la novia, y do
ña María Teresa Sola Martínez, madre del novio. 

El novio vestía elegante traje oscuro, mientras que 
la novia iba vestida con un bello traje blanco que fue 
muy celebrado por los aproximadamente 200 invita
dos que asistieron a la ceremonia religiosa y poste
riormente al convite, que consistió en una comida ce
lebrada en el restaurante El Olivar, al que llegaron 
los novios tras hacerse las fotografías oficiales de re
cuerdo. La feliz pareja disfrutó con sus familiares y 
amigos de una comida en la que la alegria era per
ceptible. El nuevo matrimonio partió de viaje de lu- · 
na de miel a las Islas Afortunadas, a Tenerife. 

ALQUILO DOS NAVES MAGNIFICAS 
en Polígono Alcalá 1 

Vía Complutense, 117 - ALCALA DE HENARES 
(juntas o separadas) 

superficie de 200 m/2 cada una 
más una entreplanta de tao m/2 

Interesados, llamar al teléfono: 889 38 33 

rn ALUMINIO Y PVC 
ílf.ft;S ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 JJ Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

A SUPER REPARACION 4 CAÑos * TALLER DEL CALZADO• AFILADOR• VACIADOR 

l'.lpeci¡lidad: TIJERAS MICIODENT!DIS • ALIC!Ta M!NICUll • CUCBILLEIU! PROFESIONAL 

TENIENTE, RUIZ, 15 PUESTO 25 (GALERIA) • 28805 ALCALA DE HENARES 
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El ayuntamiento responsabiliza a la empresa instalad .-: 

La calle Celada sufre escapes de agua desde hace 25 días 
Los vecinos exigen una explicación 
Hacía menos de una semana que se había producido un 
escape similar en el otro extremo de la calle 

La calle Celada sufre desde hace más de 25 días una avería, provocada no se sabe muy bien 
por quién, que está ocasionando importantes escapes de agua. Aunque la delegación del distrito 
y la concejalía de Obras y Servicios declinaron su responsabilidad y culparon a la empresa que 
está instalando el gas en la zona, finalmente una cuadrilla del parque de servicios se vio obligada 
a acudir a la citada calle para solventar el escape que se produjo en la mañana del l de julio. 

El agua comenzó a salir a 
borbotones antes de las 9'00 
de la mañana. En poco tiem
po toda la calle era un enor
me charco y el agua no de
jaba de manar. Un vecino 
que llegaba en ese preciso 
instante de vacaciones decla
ró irónicamente a PUERTA 
DE MADRID que «menos 
mal que en la esquina hay 
una tienda de barcas porque, 
si no, no hubiese podido pa
sar a mi casa». De inmedia
to se dio aviso al Parque de 
Servicios que como primera 
medida decidió cortar el su
ministro de la zona. A la 
13'30 se procedía a la repa
ración del agujero que se ha
bía encontrado en una tube
ría, aunque durante el fin de 
semana el agua siguió 
saliendo. 

Hacía menos de una se
mana que un escape similar 
se había producido en el otro 
extremo de la calle y los ve
cinos se quejan de que nadie 
les informa de qué es lo que 
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ocurre. «Se abrió una parte 
de la calle y fue horrible, co
mo en las películas de 'gang
sters' cuando arrancan la bo
ca de riego con el coche y 
empieza a salir agua. Se ce
rró y ahora empieza por la 
otra parte y cuando dicen 

que lo han arreglado, vuel
ve a salir quedándose estan
cada en la calle. Nosotros 
veíamos salir del agua como 
de un manantial, no creía
mos que era de una tubería, 
sino del suelo porque como 
aquí debajo hay tanta agua, 

El escape de agua llevaba produciéndose desde hacía 25 días. 
Basta la mañana del l de julio nadie fue a arreglarlo. 

pero nadie ha venido a de
cirnos qué pasaba. Y o perso
nalmente he llamado al 
ayuntamiento, pero me han 
dicho que era cosa de la em
presa del gas; también he lla
mado al concejal para que 
venga y nos dé una explica
ción». 

Hay quejas respecto a la 
lentitud en la ejecución de 
las obras: «Tengo a mi ma
dre enferma y las máquinas 
la ponen más. Las ventanas 
tenemos que dejarlas abier
tas por el calor y el polvo se 
cuela dentro. Nos cortan el 
suministro y no podemos la
varnos. Pero lo peor no es 
todo esto sino la lentitud con 
la que están arreglando esto, 
hemos preguntado cuánto va 
a durar la reparación y no 
tienen ni idea». 

«Crimen ecológico» 
Obreros municipales co

mentaron a los vecinos de la 
calle Celada que las obras del 
gas estaban causando averías 
de este tipo en toda la ciu
dad. Las vibraciones de las 
máquinas, al excavar para 
meter las tuberías del gas, 
provocan roturas en las tu
berías del agua que son muy 
difíciles de detectar a no ser 
que se levante de nuevo la 
calle. A pesar de que la ma
yoría de los bloques de la ca
lle Celada no van a instalar 
el gas en sus viviendas, su
fren las molestias de las 
obras como el resto de la ve
cindad. Soportan ruido, pol
vo y escasez de aparcamien
tos, pero les gustaría que al
guien les explicara cuánto 
tiempo van a seguir así. 

«Parece increíble que con 
la llegada del gas nos dejen 
casi como en el desierto. A 
ratos nos dan agua y a ratos 
nos la cortan, probablemen
te haya que tomar otro tipo 
de medidas: 'agua cortada, 
máquina quemada', o algo 
así», declara un vecino. A la 
mayoría le duele comprobar 
el agua que se desperdicia en 
estas roturas mientras la te
levisión emite mensajes pa
ra que se ahorre tan precia
do líquido a causa de la se
quía: «Tirar así el agua por 
las alcantarillas no tiene nin
gún sentido, es un crimen 
ecológico. A lo mejor es que 
a alguien le interesa que 
compremos mucha Fontve
lla». Otro añade: «Con la pe
na que da ver los árboles se
cos nada más dar la vuelta a 
la esquina y todo este agua 
desperdiciada aquí». 

9 de Julio de t9M 



El obispo, monseñor Manuel Ureña, y el alcalde, Luis Gregorio Díaz, entran después de cortar la cinta en el templo recién rehabilitado. 

El obispo de la diócesis asistió a la celebración de un día 

grande para los católicos camarmeños 

se inaguró la iglesia de camarma tras su rehabilitación 
Es un de los monumentos más importantes de la comarca, con un ábside 
románico recogida en un edificio renacentista 

Después de 14 años de espera Camarma de Esteruelas ya tiene su iglesia al concluir las obras de 
restauración del templo parroquial de San Pedro. Atrás ha quedado la imagen de los oficios celebrados 
en un aulario junto a las obras de rehabilitación. El obispo de la diócesis complutense, monseñor Ure
ña, y el vicario general de la diócesis, don Juan Sánchez, presidieron la celebración de esta primera 
misa en la rehabilitada iglesia parroquial camarmeña, en un acto en el que estuvo el alcalde de la loca
lidad, Luis Gregorio Díaz y representantes de entidades ciudadanas e instituciones públicas. 

El cura párroco de Camar
ma, Angel Martín, se mostra
ba muy feliz con el aconteci
mient o , lo mismo que todo el 
pueblo camarmeño, que con 
serva el orgullo de tener uno 
de los edificios .religiosos más 
importantes de toda la comar
ca en cuanto a su importancia 
histórico-artística. Asimismo, 
el ábside románico de la igle
sia es una de las escasísimas 
muestras románicas que hay 
en la comarca y de las pocas 
que existen en la región ma
drileña. 

Este ábside, en el que apa
recieron pinturas al fresco que 
han sido rescatadas en una 
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labor muy complicada, data 
de los siglos XII o XIII y fue 
aprovechado posteriormente 
cuando se construyó sobre la 
antigua edificación la actual 
iglesia; se trata de un edificio 
de época cisneriana que fue 
terminado exactamente en el 
año 1.556. 

El proceso de rehabilita
ción de la iglesia data del año 
1981; por aquel entonces el al~ 
calde, Luis Gregorio Díaz, 
consiguió que se aprobara el 
expediente por el cual se cali
ficaba a la iglesia de monu
mento histórico artístico, con 
lo que se facilitaba considera
blemente su rehabilitación y. 
se impedía realizar cualquier 
tipo de obra fuera de la super
visión de los organismos per
tinentes. 

La rehabilitación propia
mente dicha comenzó en su 
primera fase durante el año 
1986 y fue en ese momento 
cuando aparecieron las pintu
ra del «Pantocrator», lo que 
obligó a plantear otro tipo de 
restauración para defender las 
pinturas románicas. Estas se 
encontraban muy deteriora
das, puesto que al menos dos 
incendios y las capas de yeso 
que cubrían las pinturas ha
bían hecho que éstas queda-
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ran prácticamente fundidas y 
despegadas incluso de su so
porte de adobe. 

toda la rehabilitación, in
cluida la cubierta, se ha cifra
do en unos 90 millones de pe
setas habiendo intervenido la 
comunidad de Madrid, el 
obispado, anteriormente ar
zobispado de Madrid
Alcalá, y el ayuntamiento de 
Camarma. Además de la res
tauración se ha editado un li
bro guía sobre la obra reali
zada en la iglesial, novedad 
importante ésta por cuanto 
sirve de ejemplo para técnicos 
y aficionados a este arte. 

Al acto de inauguración 
asistieron además de los ya 
mencionados, el alcalde de 
Daganzo, Emilio Valladar, 
único asistente a pesar de que 
se cursó invitación a todos los 
alcaldes de municipios colin
dantes con Camarma. Hubo 
representación de la Guardia 
Civil, estuvieron los profeso
res que imparten enseñanza 
en Camarma, el júez de paz, 
la asociación de mujeres, las 
APAS, las hermandades reli
giosas y todas las entidades 
ciudadanas. 

Nlonseñorl\'lanuelUreña,cuya 
amplia sonrisa denota clara sa
tisfacción, se dirige a los fieles 
durante la inauguración. 
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La misa rociera corrió a cargo de la Hermandad del Rocío de Alcalá. A la derecha, alumnas del curso de manualidades. 

se celebró una misa rociera cantada por la Hermandad del 
Rocío de Alcalá de Henares 

Las fiestas del zulema destacaron en participación vecinal 
La urbanización Zulema celebró sus fiestas de 1994 los pasados 1, Z y 3 de julio. Deportes, baile, ex

posiciones, concursos, actuaciones musicales y una Misa Rociera cantada por la Hermandad del Ro
cío de Alcalá de Henares fueron algunas de las actividades de las que pudieron disfrutar los vecinos. 
Lo más destacado de los festejos, tal y como señalaba la mayoría, ha sido la elevada participación. 

La urbanización Zulema, 
perteneciente al pueblo de Vi
llalbilla, celebró sus fiestas un 
año más. Los pasados 1, 2 y 
3 de julio, prácticamente las 
280 familias que conforman 
esta comunidad tomaron par
te de las actividades que la 
Comisión de Fiestas había 
preparado para este año; en 
estas actividades destacaban 
la abundancia de encuentros 
deportivos como una maratón 
popular, baloncesto y fútbol 
sala. 

También hubo baile, dife
rentes concursos, una Misa 
Rociera cantada por la Her
mandad del Rocío de Alcalá 
de Henares y la actuación del 
grupo musical Triana, tam
bién de Alcalá. Aunque no se 

puede calcular con exactitud, 
Antonio Toledano, presiden
te de la comunidad Zulema, 
señalaba que, entre el presu
puesto y las colaboraciones 
desinteresadas, los gastos de 
estas fiestas han rondado las 
500 ó 600.000 pesetas. 

Lo más destacado: 
la participación 

El presidente de la comuni
dad Zulema comentaba a 
PUERTA DE MADRID que 
«los vecinos del Zulema se lo 
pasan estupendamente en las 
fiestas. Ha sido impresionante 
la participación que hemos te
nido en todos los espectáculos, 
no sólo en los actos deportivos 
que pueden estar más enfoca-

dos a los chavales, sino tam
bién en la maratón popular, 
en las actividades que grupos 
independientes han ido orga
nizando, como la exposición 
de manualidades, etc. Afortu
nadamente hay una gran 
unión y eso hace posible que 
las fiestas sean de todos y pa
ra todos». 

Corpus, vecino de la urba
nización y miembro de la Co
misión de Fiestas, también se
ñalaba que más que otra co
sa, «la diferencia más impor
tante con respecto a otros años 
ha sido la participación de los 
vecinos de la comunidad. 
Otras veces la participación 
era la normal, muy sencilla; 
pero en esta ocasión ha sido 
impresionante, no solamente 

a nivel de personas adultas, 
sino también de niños porque 
todo va enfocado de cara a los 
jóvenes y a los niños; la ver
dad es que estamos contentí
simos. Eso es lo que hace, 
prácticamente, que salga bien 
o mal. No nos vale de nada te
ner aquí a un conjunto ex
traordinario y a cuatro perso
nas mirándolo; lo que vale es 
que esté el buen conjunto y la 
gente divirtiéndose. Ese es el 
objetivo de la junta y de la 
Comisión de Fiestas». 

Lo cierto es que ese am
biente de participación y con
vivencia pudo verse muy bien 
en la mañana del 3 de julio, 
cuando los vecinos del Z ule
ma se reunieron para asistir a 
la Misa Rociera. El edificio de 
la zona deportiva de la urba
nización se había acondicio
nado con sillas para los asis
tentes, pero llegaron a faltar 
y hubo quien presenció la mi
sa de pie. Esta actividad reli
giosa se celebraba esta vez por 
segundo año consecutivo y co
rría a cargo de la Hermandad 
del Rocío de Alcalá de Hena
res a la que Antonio Toleda
no quiso agradecer la colabo-

De izquierda a derecha: Jesús Soto Rodríguez Barba, alcalde de Villabilla¡ Antonio Toledano, presidente de la comunidad Zulema¡ Cor
pus, miembro de la comisión de festejos¡ y Merche, profesora del curso de manualidades. 
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Vecinos de la urbanización, de izquierda a derecha: Maria Luisa, Paulino, Rosa Maria y Eugenio 

ración; «Se están portando con 
nosotros de manera impresio
nante porque vienen práctica
mente sin cubrir gastos». El 
alcalde de Villalbilla, Jesús 
Soto Rodríguez-Barba señala
ba que esta misa «da una ale
gría y una diferencia a la mi
sa normal». El alcalde consi
deraba que las fiestas del Zu
lema han ido subiendo de ni
vel cada año. «Villalbilla es 
un pueblo de fiestas. Acaba
mos de terminar la de las pe
ñas y ahora es la de esta ur
banización. Estas fiestas cada 
vez van subiendo más de ca
tegoría; se ve que se va cola
borando más, se está notando 
que la gente está más unida y 
eso requiere que las fiestas ca
da vez salgan mejor. Este año 
hay algunas diferencias con 
las anteriores; se ha introdu
cido más deporte, los chava
les están colaborando bastante 

· y las mujeres comienzan a in
troducirse en él igual que los 
hombres». 

Mª Luisa, vecina del Zu
lema y habitual participante 
de los actos de las fiestas opi
naba que «me gusta todo lo 
que se organiza; hasta ahora 
todo ha sido muy bonito y es
te año han estado mejor por
que se han organizado bastan
tes cosas. Mi nieto de diez 
años ha participado en todo». 

ccEstas fiestas nuestras son 
muy queridas por toclOS» 

Eugenio Yuste es uno de los 
pioneros de la urbanización 
Zulema y explicaba que «en 
realidad son las fiestas de San 
Juan del Viso, que es el pa
trón. Ahora se pasa bien pe
ro nosotros los pioneros, los 
que empezamos a hacer aquí 
todo el 'rollo', hicimos un 
montón de cosas; hacíamos las 
fiestas, lo festejábamos de 
miedo y lo hemos pasado muy 
bien. Espero que la juventud 
de ahora vaya para arriba y 
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los chicos pongan el auge que 
esto necesita. Vivir en el Zu
lema es una maravilla; yo es
toy encantado porque estás a 
cinco minutos de Alcalá y 
aquí vives en un paraíso. Es
tas fiestas nuestras son muy 
queridas por todos». 

Las fiestas sólo duraron tres 
días. Puede parecer poco 
tiempo pero los vecinos con
sideraban que es lo suficiente 
para poder disfrutarlas conve
nientemente. «Estas son fies
tas a nivel popular, son cultu
rales y un poco deportivas. 
Están muy bien y participa 
toda la comunidad. Con tres 
días de festejos vale porque así 
se viven con más intensidad>>, 

señalaba Santiago, vecino del 
lugar. 

Según comentaba Paulino , 
durante estos días la gente 
acostumbra a trasnochar: «La 
convivencia que se hace aquí 
dura hasta altas horas de la 
madrugada. Es de las comu
nidades en que en las fiestas 
que se celebran participa ab
solutamente toda la comuni
dad». 

De todos modos hay quien 
se quedó con las ganas de dis
frutar de algunos actos como 
Mª Rosa, porque se lo impi
den las obligaciones: «El año 
pasado participé más pero éste 
no he podido, por los críos. 
Pero ellos participan siempre 

y uno de ellos se ha llevado un 
trofeo este año» . 

La exposición 
de manualidades 

Durante el día 3, domingo, 
se habilitó una mesa alargada 
en la zona deportiva, que re
cogía los trabajos de las diez 
alumnas del curso de manua
lidades de la urbanización. 
Manuales en esmalte en frío, 
estaño, latón, porcelana rusa, 
papel maché, pintura popular 
o plata se mostraron al públi
co «porque a la gente le gus
ta ver lo que han hecho du
rante el curso», explicaba 
Merche, la profesora. 

con cena, misa y la procesión motorizada tradicional por las calles 

El gremio del transporte celebrará la fiesta de san Cristóbal 
La Hermandad de San Cristóbal celebrará este fin de semana una serie de actos para conmemorar la festi

vidad del santo patrono de los conductores. La Hermandad fundada y presidida por Gregorio V ázquez, trans
portista de profesión, organiza una cena para sus socios, simpatizantes e invitados; esta cena tendrá lugar 
el sábado 9 de julio a partir de las 22'30 horas. Pero el plato fuerte será el domingo día 10 de julio. 

A las 11 '30 horas se celebra
rá en el templo de las Ursulas 
una solemne función religiosa 
en honor de San Cristóbal. 
Concluida la eucaristía, se rea
lizará la tradicional procesión 
motorizada del Santo que se
guirá el recorrido siguiente: de 
la calle Santa U rsula partirán 
exclusivamente los coches de 
turismo que lo deseen. Segui
rán por la calle Colegios hasta 
llegar a la fuente de Aguadores, 
donde los estarán esperando los 
camiones y demás vehículos in
dustriales que se incorporarán 
a la procesión. La procesión se 
dirigirá por la ronda del Hena
res , la plaza de Manuel Azaña, 
la avenida de Circunvalación, 
la calle San Vidal , la avenida 
de los Reyes Católicos, la calle 
Era Honda, la carretera de Pas
trana, la plaza de Manuel Aza
ña, la ronda del Henares, la 
avenida Virgen del V al, y al fi
nal de dicha avenida se efec-

tuará la bendición de los vehí
culos y final de la procesión. 

La imagen de San Cristóbal 
se situará al final de la aveni
da del V al desfilando ante ella 
para recibir la bendición todos 
los vehículos que lo deseen. La 

directiva de la hermandad en
tregará a cada uno de los con
ductores un banderín con la 
imagen del santo. 

Este año le corresponde to
mar el cetro de hermano mayor 
a Teodoro Blanco García, en
tregándose medalla y diploma 
a Luis Fernández Ruiz. La fies
ta de San Cristóbal es celebra
da con especial énfasis por el 
gremio del transporte; los pro
fesionales de la carretera, según 
el presidente de la Hermandad, 
Gregorio V ázquez, ven en San 
Cristóbal una protección espi
ritual: «Le tenemos mucha fe al 
Santo y nos sentimos más segu
ros llevando un banderín y pi
diéndole esa protección que por 
nuestro trabajo precisamos». 

Otra faceta que destacó Gre
gorio Vázquez es la del crecien
te número de personas que al 
comprarse un automóvil desean 
que sea bendecido en la fiesta 
de San Cristóbal. 
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Matías Morales, a la izquierda, volvió a regalar el pan a primeros de julio para festejar el primer anivesario de sus panaderías alcalaínas. 

«El guerrillera del pan» manifiesta que la ayuda a zaida de 
Diego va par buen camina cumpliéndose las expectativas 

Matías Morales volvió a regalar el pan en el primer 
aniversario de sus tiendas en Alcalá 
«En un año le he ahorrado a los alcalaínos 178 millones de pesetas» 

El empresario Matías Morales, conocido en los ámbitos de la indusma panificadora con el sobre
nombre de «El guerrillero del pém», manifestó a PUERTA DE MADRID que su llegada a Alcalá hace 
ahora un año ha sido beneficiosa para los propios complutenses: «Les he conseguido ahorrar 178 millo
nes de pesetas en este año». Para demostrarlo hizo sus cuentas: su llegada a Alcalá hizo que miles de 
clientes llegaran a sus tiendas para comprar barras de pan a 25 pesetas, posteriormente a 30, mientras 
que el resto de panaderías y por tanto panificadoras, perdían clientes al tener el pan a 45 pesetas. In
mediatamente la mayor parte de las panaderías decidieron bajar el precio a 30 pesetas: <<Las cuentas 
son claras; si en Alcalá se consumen diariamente 40.000 barras no hay más que multiplicar por 15 pe
setas de diferencia y por los días del año. A mí me salen 178 millones de pesetas, que es lo que yo en
tiendo que les he ahorrado a los alcalaínos al llegar yo a Alcalá». 

Las panaderías de Matías 
Morales, al celebrar el primer 
aniversario de su instalación en 
Alcalá, tomaron una iniciativa 
desconocida en esta ciudad: re
galaron durante un día el pan 
a sus clientes. Esto ocurrió en 
el mes de junio y el empresario 
había estipulado que se volvie
ra a repetir un día en el mes de 
julio: «La gente quiere comprar 
unos productos que tengan 
unos márgenes comerciales nor
males y no desorbitados, como 
ocurría con el pan, al que los 
pandilleros de la Asociación de 
Empresarios del Pan le están 
poniendo el precio que les de la 
gana. La Asociación impone 
unos precios y a quien no en
tra por ahí le tratan de putear, 

como me hicieron a mí». 
Matías Morales declaró a 

PUERTA DE MADRID que 
«los precios que pone la Asocia
ción son precios totalmente ma
nipulados. Hay provincias en 
las que te cobran por una pis
tola del mismo peso que tene
mos aquí, hasta 90 pesetas, y lo 
que yo siempre digo es que ha
blemos de costes de producción, 
porque hacer una pistola cues
ta 17 pesetas, precio que se pue
de incrementar en una o dos 
pesetas si la haces manualmente 
y no por procedimiento indus
trial. De ahí a 45 pesetas y has
ta las 90 de otras provincias es 
una barbaridad, un margen co
mercial desorbitado para estos 
pandilleros». 

El empresario siguió mani
festando que la reacción de sus 
competidores ha llegado a ser 
violenta: «Me rompen las lunas 
dél coche, m~ putean, me ame
nazan. De hecho tengo graba
da una amenaza de muerte. Lo 
que espero es que esa cifra que 
decía de 178 millones que les he 
ahorrado a los alcalaínos, los de 
las panificadoras de Alcalá lo 
declaren como pérdidas porque 

. de otra forma no sería legal». 
Con el pan gratis la gente hi

zo colas ante las panaderías de 
Matías Morales llegándose a 
dar el caso de que en la de la 
calle Coruña se acabó a media 
mañana el pan y hubo que ir a 
la panificadora a traer más 
género. 

Por otra parte, Matías Mo
rales advirtió a PUERTA DE 
MADRID que las previsiones 
sobre recaudación para ayuda 
de la niña Zaida de Diego se 
van cumpliendo. Desde el 1 de 
junio hasta el 31 de julio el em
presario destina 1 peseta de ca
da una de las barras que vende 
en Alcalá para ayudar a la ni
ña Zaida de Diego, afectada 
por una fuerte parálisis cere
bral. Matías Morales señaló a 
este semanario, al que pidió la 
colaboración para la edición de 
carteles, que la ayuda que po
dría dar a la niña no podía ser 
otra que económica siendo 
consciente de que la mayor 
ayuda posible para Zaida es 
asistencial: «De todos modos, 
voy a contribuir de alguna ma
nera en ayudar a la niña en los 
muchos gastos que va a preci
sar». 

Los padres de Zaida de Die
go se dirigieron a PUERTA DE 
MADRID para hacer patente 
su agradecimiento al inquieto 
empresario del pan poniendo 
de manifiesto la escasa ayuda 
que han recibido de la adminis
tración y señalando que con el 
dinero que reciban abrirán una 
cuenta corriente en un banco 
que será únicamente utilizada 
para los gastos que precise la 
niña. 

Matías Morales calcula que 
al final de esta campaña de 
ayuda a Zaida le entregará un 
cheque por un valor entre las 
250.000 y las 300.000 pesetas. 

Lancia Declra 

Este mes 280.- ptas. 
de sobre valoración 

DITALAUTO, .S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

1 + tao.ooo p. si su coche tiene más de to años 1 

LANCIA DEDRA desde 2.D&O.aaa ptas. 
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La más destacada: el ·cursa de Safralagía• 

La Asociación de Mujeres separadas y Divorciadas 
de Alcalá clausuró el curso 9!/94 
La .Asociación de Mujeres Divorciadas y Separadas de Alcalá de Henares celebró el f'mal 
de curso con una amistosa cena de asociadas, celebrada el pasado l de julio en el restauran
te Danubio. En la cena participaron unas 30 mujeres, entre ellas Candi Guzmán, profesora 
del Curso de Sofrología, actividad que precisamente se clausuraba ese día y de la que todas 
sus participantes se muestran muy satisfechas. 

Con mucho ánimo y sin 
perder de vista el . próximo 
curso que se iniciará a la vuel
ta de las vacaciones, la Asocia
ción sabe que todavía t~ene 
«mucho que hacer». Una de 
las actividades del curso 93/94 
que más destacaron fue el 
Curso de Sofrología, que re
petirán con toda probabilidad 
en el mes de septiembre. «He
mos sacado bastante provecho 
de este curso. Trabajamos la 
autoestima y aquellas cosas 
que tenemos que intentar mo
dificar de nosotras mismas 
porque aunque creamos que 
las estamos haciendo bien, 
por costumbre o educación, 
no están bien hechas: son 
errores que hay que rectificar. 
Además el curso nos ha uni
do mucho porque ha sido una 
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forma de estar juntas todos los 
viernes». 

De las subvenciones solici
tadas por la concejalía de la 
Mujer y aprobadas en comi
sión de gobierno, la concedi
da a la Asociación de Mujeres 
Separadas y Divorciadas· de 
Alcalá es la mayor -185.000 
pesetas-. Una de las asocia
das argumentó que existe una 
diferencia «notoria» con res
pecto a otras asociaciones, son 
«un servicio social», razón por 
la que la cantidad recibida ha 
sido mayor que a otros colec
tivos: «Nosotras pretendemos 
dar ayuda para que la perso
na se pueda enfrentar a su 
nueva situación. Otras asocia
ciones, según mi punto de vis
ta, se reúnen para compartir 
un tiempo de ocio o pequeños 

· entretenimientos, pero nues
tro fin básico es ayudar a la 
mujer separada o divorcia
da: a emprender una nueva 
vida, incorporarse al mundo 
laboral, solucionar sus proble
mas psicológicos o jurídi
cos ... , y todo eso es caro y 
nuestras asociadas no se lo 
pueden costear. Entendemos 
que las asociaciones deben 
ser autosuficiente pero en 
nuestro caso es muy difícil 
por los problemas económi
cos, queremos que vengan 
muchas mujeres pero no que 
les cueste dinero. No han he
cho nada de más con darnos 
una pequeña diferencia, sino 
que todavía necesitábamos 
mucho más». 

El principal campo de tra
bajo de la asociación hoy por 

hoy es poner en marcha los 
servicios de atención psicoló
gica y jurídica, para las mu
jeres que se encuentren en trá
mites de separación, necesiten 
estas ayudas y no cuenten con 
medios económicos: «Quere
mos tener un abogado que 
pueda asesorar en los pasos a 
seguir una vez tomada la de
cisión y también un psicólo
go que te pueda ayudar en los 
primeros momentos de este 
cambio tan brusco en tu vi
da», explica la presidenta de 
la asociación. 

El grupo se ha consolidado 
e incluso ha aumentado du
rante este año. Las actuales 
socias hacen un llamamiento 
a todas las separadas y divor
ciadas de Alcalá -sobre todo 
a alguna que les ayude en la 
gestión económica y los libros 
de cuentas- para que se in
tegren en esta asociación y co
laboren con ellas. «Queremos 
saber qué es lo que están de
mandando en estos momentos 
y queremos que compartan 
sus problemas con nosotras 
para buscarles solución entre 
todas. Tenemos que ser cuan
tas más mejor, para ser escu
chadas». 
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Mientras arreglaba la cisterna de un cuarto de baño 

Explosiona el soplete de un fontanero 
El pasado 7 de julio, a las 12 horas aproximadamente, se registró una explosión de gas y un conato de in

cendio en una vivienda del nº 7 de la calle Ladera del Chorrillo, cuando estalló la bombona de propano del 
soplete de an fontanero que en esos momentos se encontraba en la casa realizando una reparación domésti
ca. Gracias a la rápida reacción de las personas que había en la vivienda, que afortunadamente no sufrieron 
ninguna desgracia personal, y la intervención de los bomberos, el suceso no alcanzó dimensiones mayores. 

La noche anterior al suceso, bomba, y también porque en mín de dicha localidad. Fue 
la inquilina de la vivienda si- ese trayecto se encuentra el sorpredido in fraganti cuando 
niestrada avisó a un servicio de cuartel Primo de Rivera y han trataba de forzar la puerta de 
urgencia 24 Horas cuando com- sido varios los militares alcalaí- entrada a la vivienda, sin lle
probó que se había roto la cis- nos fallecidos en Madrid como gar a sustraer nada por ser de
terna del cuarto de baño. El consecuencia de atentado terro- tenido en el momento en que 
fontanero llegó a primera hora rista. Todo esto hizo tomar pre- iba a cometer el delito. 
de la mañana siguiente y se pu- cauciones y en un principio se 
so a trabajar en la reparación. cortó la calzada en el carril en 
Mientras estaba en ello se pro- dirección a Meco, donde esta
dujo la explosión, causada por bala caja, para posteriormen
un posible escape en la bombo- te cortar el tráfico durante cer
na de propano de su 'lampari- ca de una hora. Poco antes de 
lla'. El escape produjo una acu- que comenzara el partido 
mulación de gas y al encender España-Suiza quedó restableci
la herramienta para soldar, ex- do el tráfico, tras formarse un 
plosionó. Se prendieron las cor- monumental atasco. 
tinas de baño y quedaron total- De Madrid mandaron un 
mente inutilizados los aparatos equipo «tedax», especialistas en 
sanitarios (lavabo, bidé e ino- desactivación de artefactos, y 
doro). El techo quedó muy sin explosionarlo, con una es
afectado por el humo que tam- pecie de robot a distancia, fue 
bién se extendió a las dos ha- abierta la caja, en cuyo interior 
hitaciones -anejas, aunque los había precisamente un par de 
destrozos más graves se produ- zapatos. 
jeron exclusivamente en el Los vecinos del parque Los 
cuarto de baño. Nogales tuvieron una hora de 

El fontanero y la inquilina distracción, pero para los que 
de la vivienda actuaron rápida- se encontraban en el atasco y 
mente echando unas mantas so- esperaban llegar a sus casas 
bre el fuego, de tal forma que para ver el partido por televi
cuando llegaron los bomberos sión la espera se hizo bastante 
la situación estaba casi contro- pesada. 
lada. Aunque el suceso no tu-
vo mayores consecuencias, la Detenido en Meco 
impresión y el susto fueron 
grandes no sólo para las perso
nas que en el momento de la ex
plosión se encontraban en la vi
vienda afectada sino también 
para todos los vecinos cercanos. 

A las 12'30 de la noche del 
5 de julio fue detenido por fuer
zas de la Guardia Civil de Me
co Narciso MG, de 21 años de 
edad, vecino de Meco, por un 
delito de robo frustrado y da
ños intencionados en una vi
vienda situada en la calle J az-

Intento de suicidio 
encobeña 

Sobre las 22' 30 horas del día 
30 de junio la policía local de 
Cobeña observó que por una 
calle de la localidad transitaba 
un individuo que iba herido y 
con síntomas de encontrarse 
drogado. Mediante llamada te
lefónica puso el hecho en cono
cimiento de la Guardia Civil, 
siendo localizado el herido por 
la pareja de servicio en la ave
nida de la Constitución, resul
tando ser Angel GS, natural de 
Sariñana (Huesca), de 33 años 
de edad. . 

Fue atendido y trasladado al 
Centro de Salud de la localidad 
más próxima, Algete, y poste
riormente, en una ambulancia 
de la Cruz Roja, fue llevado al 
hospital de la Paz de Madrid, 
donde quedó ingresado. Todo 
apunta a que se trata de un in
tento de suicidio. Tras ingerir 
diversa cantidad de fármacos 
psicotrópicos, se produjo cortes 
en los dos antebrazos y varias 
lesiones incisocontusas. Se trata 
de un drogodependiente y de
lincuente habitual, principal
mente por diversos robos para 
conseguir droga. Tras ser aten-

Ninguna persona resultó 
malherida en el accidente. Uni
camente caben destacar las pér
didas materiales que cubrirán 
los seguros del trabajador y de 
la propia vivienda. 

El paquete sospechoso 
era una caja de zapatos 

OPOSICIONES 

Sobre las 9'30 de la noche del 
sábado 2 de julio, en la carre
tera de Meco, junto al puente 
de los Nogales, en la cuneta se 
encontraba un.a caja de zapatos 
que hizo sospechar pudiera tra
tarse de un paquete explosivo, 
sobre todo teniendo en cuenta 
que el trayecto desde la ciudad 
hasta la cárcel está especial
mente vigilado desde que hace 
tiempo murieron dos policías 
como consecuencia de un coche 
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¡¡UN PUESTO nJO EN LA ADMINISTRACION PUBLICA!! 
- JUSTICIA (Inminente convocatoria) 
- CORREOS (Convocada el 22 de junio de 1994). 
- INSALUD (Inminente convocatoria) . 

• Todos los cuerpos o escalas 
• Clases de temas y test psicotécnicos 
• Horario: Mañana y tarde 

MATRICULA ABIERTA 
DESDE EL t DE JULIO 

UNA SOWCION A TU SITUACIOlt LABORAL 

CENTRO DE ESTUDIOS S.L. 
San Isidro, 1 - bajo (junto al Pº de la Estación) - Tlf.: 881 42 88 

ALCALA DE HENARES 

dido, fue dado de alta al día 
siguiente. 

Angel GS fue detenido de 
nuevo el día 4 de julio. La de
tención la llevó a cabo la Guar
dia Civil cuando el menciona
do individuo se encontraba ro
bando en casa de su hermana, 
en Cobeña, causando daños pa
ra entrar consistentes en la ro
tura de una ventana. En esos 
momentos tenía en su poder di
versas joyas propiedad de su 
hermana. 

se quedó dormido con un 
cigarro encendido: los 
bomberos tuvieron que 
tirar el colchón 
por la ventana 

Sobre las 12'20 de la noche 
del jueves 7 de julio, una veci
na del segundo piso requirió la 
presencia de la policía al obser
var llamas desde la ventana del 
4° C. Inmediatamente acudie
ron los agentes y se avisó a los 
bomberos. El incendio se había 
originado en la calle Pablo Co
ronel, en el piso 4° c, en un 
dormitorio, ya que la persona 
que lo habita, un hombre de 47 
años, se había quedado dormi
do con un cigarro encendido. 
Se quemó parte del colchón y 
la almohada, pero afortunada
mente no se registraron desgra
cias personales. Una vez que los 
bomberos sofocaron el incen
dio, como suele ser habitual pa
ra evitar problemas posterio
res, tiraron el colchón y la al
mohada a la calle desde la ven
tana de la vivienda. Para rea
lizar esta operación la policía 
hubo de retirar al numeroso 
grupo de vecinos que se habían 
reunido junto al bloque de vi
viendas para que al caer no da
ñara a nadie. 

El grupo era cada vez más 
numeroso. Al llegar los bombe
ros con sus sirenas la gente sa
lió a ver qué pasaba, todavía 
más intranquila cuando un co
nocido delincuente de la zona 
apodado «el Viruta» decía a gri
tos a todo el que le quería oír: 
«¡Fuego. hay niños dentro!» 

Todo se solucionó sin proble
mas y en media hora los bom
beros regresaron al parque. Los 
empleados de Urbaser acudie
ron al lugar para retirar el col
chón y la almohada quemados 
y, una vez solucionado el pro
blema, Policía Nacional y Lo
cal se retiraron del lugar cuan
do todavía quedaban en él co
rrillos de personas comentando 
lo sucedido. 

PUERTA de Madrid 
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Diversos fuegos provocados en el n º, de Gran canal 

Prenden fuego a los felpudos de un rellano y 
queman la puerta de un domicilio particular 
LOS vecinos están todos preocupados 

Unos incendiarios prendieron fuego a los felpudos de un rellano 
del portal nº 1 de Gran Canal, en el barrio Venecia. La puerta de una 
vivienda ardió hasta el punto de que hubo de ser reemplazada. El 
incendio tuvo lugar en la madrugada del pasado 4 de julio, sobre 
las dos de la madrugada. Este tipo de actos incendiarios se vienen 
sucediendo cada fin de semana desde hace un mes en este portal 
aunque en esta ocasión ha sido más grave que en las anteriores. 

Los incendiarios cogieron los 
felpudos del rellano del quinto 
piso de la escalera izquierda y 
los amontonaron a la puerta del 
5°H, domicilio de Angel Esqui
nas Amador. Sobre las dos de 
la máñana una vecina descu
brió el resplandor; de las llamas, 
avisó a la policía' y a los bom
beros y alarmó á los vecinos. 
Estos llamaron a la puerta del 
5°H, aunque el dueño no abrió 
hasta el segundo intento porque 
estaba durmiendo y no se ha
bía percatado de nada. Las lla
mas dejaron la puerta de este 
piso inservible y hubo de ser 
reemplazada por otra. «No te
nemos ni idea de quién puede 
haber sido. Esto debe de ser 
una gamberrada», señalaba An
gel Esquinas Amador, el veci
no que sufrió las consecuencias 
del fuego. 

Este tipo de actos incendia
rios están comenzando a ser ha
bituales en este portal desde ha
ce un mes aproximadamente. 
Según Antonio F ernández, por
tero del inmueble, durante tres 
fines de semana consecutivos se 
han producido en el portal di-
· versos fuegos provocados, de 
poca importancia, siendo este 
último el más grave. La prime
ra vez, hace cuatro semanas, 
prendieron fuego a la papelera 
del portal y a todos los papeles 
que asomaban por los buzones. 
A la semana siguiente quema
ron los botones de uno de los as
censores del edificio. Una se
mana más tarde hicieron una 
pequeña hoguera en un recodo 
del portal. Ahora, dos semanas 
más tarde, se ha producido es
te último siniestro, el más gra
ve de los cuatro. El portero es
peculaba sobre la posibilidad 

· de que los incendios estén re
lacionados con los clientes de 
una discoteca de las inmedia
ciones. «Creo que esto ocurre 
porque aquí cerca hay una dis
coteca y se acumula mucha gen
te de toda Alcalá -señalaba An
tonio Fernández a PUERTA 
DE MADRID-. Cuando llegan 
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las dos o las tres de la mañana, 
como si no hubiera otra cosa 
que hacer, se dedican a hacer 
gamberradas en los portales», 
dijo Antonio Fernández. 

Ni en esta ocasión ni en las 
anteriores, ningún vecino no
tó nada extraño en el portal, en 
relación a la presencia de per
sonas ajenas a él o sospechosas. 
«Los vecinos están todos preo
cupados y, si hubieran visto a 
alguien desconocido, lo hubie
ran notado», aclaraba Angel 
Esquinas Amador que, en el 
momento de la entrevista con 
este semanario, estaba esperan
do al término de la instalación 
de una nueva puerta en su do
micilio para acudir a la comi
saría de policía a denunciar el 
suceso. 

se llevaron el dinero de 
las máquinas de tabaco 
J tragaperras: 
robo en un bar próximo 
a la Plaza 
de la Juventud 

Un bar de la zona de la Pla
za de la Juventud ha vuelto a 

·ser castigado por la delincuen
cia. En la noche del domingo al 
lunes, 4 de julio, unos delin
cuentes forzaron la puerta y ro
baron en el bar 'Juni' situado 
en el n°1 de la Avenida del Val. 

En la madrugada del 4 de ju
lio, individuos desconocidos ro
baron en el bar 'Juni'. Para en
trar forzaron la puerta de en
trada y, una vez en el interior, 
abrieron las máquinas de taba
co y 'tragaperras' y se llevaron 
el dinero que había en ellas sin 
hacer ningún destrozo más. A 
las siete de la mañana unos ve
cinos de la zona descubrieron 
el robo y avisaron a la policía. 
El suceso ha sido denunciado 
en la comisaría por el propie
tario de este bar, donde ya ro
baron en otra ocasión hace 
aproximadamente tres años. 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<:S Km. de Azu11ueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales v dobles con baño v aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

¡SENSACIONAL OFERTA DE INAUGUUCION! 
LOS 4 NEUMATICOS DESDE 

12.DDD ptas. 
MONTAJE Y EQUILIBRADO GRATIS 

NEUMATICOS ROMAN 
Polígono Camarmilla, Nave 82 Tlf.: 882 62 01 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 

CLASES PARTICULARES DE 

E.G.B, B.U.P, F.P, 
E.s.o v e.o.u 

C/ Travesía de Huerta, 4, bajo derecha 
<Cerca de la Estación> 

Teléfonos: 882 95 58 • 880 05 07 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 ·Primer piso· Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 

iiiTU OPORTUNIDAD!!! • CURSO 94-95 
ESCUELA DE JOYERIA «ALCALA» 
Te ofrece la oportunidad de hacer de ti un buen profesional 
CURSO DE JOYERIA: - Datos sobre los metales - Fundentes y Aleaciones - Conocimien
tos de Herramienta - Prácticas de Sortijas, Pulseras, Collares, etc ... - Pulimentación. 

CURSO DE DISEÑO: - Dibujo Lineal - Perspectiva - Dibujo artísticos - Creatividad 
- Técnicas para d color - Diseño de joyas 

C/ Cruz de Guadalajara, 25 (Detrás de la Plaza de Toros) 
Alcalá de Henares de 10 a 2 Mañanas y de 6 a 8 Tardes 

9 de Julio de t9M 



El tren se · salió de la vía y .fue golpeando violentamente contra el andén, en el que el accidente produjo considerables destrozos. 

PUERTA DE MADRID conversó con los viajeros del tren accidentado 

en la misma estación de RENFE 

El talgo «Antonio Machado» descarriló en Alcalá 
No hubo heridos, pero todos los ·pasajeros se llevaron un considerable 
susto: «El tren parecía un ~aballo desbocado» 
Policías, bomberos y ambulancias llegaron a estar en estado de alerta 

«El tren parecía un caballo desbocado; realizó varios movimientos bruscos y nos despertó». Fue el 
relato de una pasajera del talgo c<Antonio Machado», que hace el recorrido Barcelona-Sevilla-Málaga; 
el tren descarriló sobre las cuatro y veinte de la madrugada del lunes día 4 de julio a su paso por Alca
lá. El susto de los viajeros, del personal de RENFE en la estación alcalaína y de policías, bomberos 
y Cruz Roja de Alcalá se quedó solamente en eso, en un susto que apenas da idea de las dimensiones 
que pudo tomar el accidente. Mientras tanto RENFE calificó el hecho de incidente y no de accidente 
y matizó en este caso el sentido de la palabra «descarrilamiento», puesto que todo el tren, a excepción 
del furgón generador del talgo, quedó encarrilado. Unas trescientas personas viajaban en el tren. 

Los viajeros sonríen en el andén, una vez pasado el susto sin daños para las personas. 

9 de J•llo de t994 

Por causas que se descono
cen, aunque se atribuyen a al
gún fallo en los ejes del furgón 
generador del tren, que se pu
dieron desequilibrar en los 
cambios de vías de la estación 
complutense debido a la alta 
velocidad ,con la que circula
ba el talgo en esos momentos, 
los dos ejes de ruedas de este 
vagón, el primero tras la lo
comotora, descarrilaron a su 
entrada en Alcalá. Ligera
mente desplazado, el vagón 
golpeó violentamente contra 
el inicio del andén de la esta
ción alcalaína, momento en el 
cual el maquinista frenó la lo
comotora sin poder impedir 
que el vagón fuera constante
mente golpeando el andén y 
levantando grandes trozos de 
hormigón. Finalmente la lo
comotora logró detenerse a la 
altura de la polémica pasare
la que une la calle del Muelle 
con el parque del Angel. 

Instantes de confusión 
En esos primeros instantes 

reinó la confusión, tanto en
tre los viajeros del tren, mu
chos de los cuales se vieron 
despertados bruscamente por 
los movimientos del tren y por 
la frenada que se vio obliga
do a efectuar el maquinista, 
como entre el personal de 
RENFE en la estación de Al
calá: «Y o lo primero que vi 
después del movimiento que 
hubo hacia un lado y otro fue 
a través de la ventanilla una 
especie de niebla que no te .. 
permitía ver nada más», relá
tó uno de los viajeros proce
dente de Barcelona y con des
tino a Málaga para añadir: 
«Ahora, ya más conscientes de 
la realidad y habiéndosenos 
pasado el susto, hemos com
probado el origen de esa nie-

PUERTA de Madrid 
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bla: era el polvo levantado por 
el impacto y el arrastre del va
gón por el borde del andén de 
la estación». 

Inmediatamente, ante el 
peligro de incendio, se deci
dio cortar el fluido eléctrico 
del tren y de la propia esta
ción alcalaína. Desde la esta
ción de RENFE se dio aviso 
a la Policía Nacional, quien se 
puso en contacto con la Poli
cía Municipal enviando los 
dos cuerpos policiales a prác
ticamente todos sus efectivos 
de patrulla en esa noche. 

De la misma forma. fueron 
avisados los bomberos, quie
nes desplazaron al lugar un 
camión autobomba con perso
nal del parque para actuar en 
caso de incendio. Ante lapo
sibilidad de que se produjera 
el fuego, los bomberos descar
garon en el furgón generador 
varios extintores, ya que 
RENFE había advertido de 
q1:1e no se echara agua por el 
peligro que supondría al tra
tarse de un vagón generador 
de energía eléctrica. para todo 
el tren. 

El susto inicial ·de Policía 
Municipal y Policía Nacional, 
que se desplazaron a la esta
ción con la única información 
de que el Talgo había desca
rrilado y pensando que po
drían encontrar víctimas, lle
vó a la celeridad con la que ac
tuaron hasta tener un dispo
sitivo de rescate y de ayuda 
perfectamente montado en 
apenas unos instantes. A los 
pocos segundos de acudir los 
cuerpos policiales al lugar 
comprobaron que el acciden
te no había tenido consecuen
cias graves, pero aun así se 
desplazó al lugar una ambu
lancia de la Cruz Roja. No 
obstante, se tuvo en todo mo
mento local~ado un amplio 

·dispositivo de ambulancias 
p_or si hubieran sido necesa
rias. 

Unos viajeros que tomaron 
el tren en Zaragoza relataron 
que el brusco movimiento los 
despertó: «Veníamos dur
miendo cuando todo ha empe
zado a moverse como si se fue
ra a caer el tren. Ahora hemos 
visto cómo el segundo vagón 
se ha descarrilado y ha veni
do golpeando por todo el ce
mento del andén. A lo mejor 
si esto hubiera ocurrido en 
medio del campo no hubiéra
mos notado nada, pero al en
contrarse el andén el vagón lo 
ha ido golpeando». 

«¡Menos mal que ha sido en 
este tren, porque si hubiera si-

' . 
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do en el tren «<Estrella» quizá 
no lo estaríamos contandÓ!», 
señaló otra viajera para expli
car a continuación que el tal
go es un tren que se caracte
riza por su flexibilidad. «Hoy 
hemos nacido de nuevo, es lo 
que le puedo decir>» explicó 
otra pasajera para relatar 
también que «el movimiento 
que se produjo era como si to
do se fuera a caer. Además el 
departamento en el que yo es
taba crujía. Cuando ya logró 
frenar el tren salimos rápida
mente al andén. ¡Menos mal 
que ha sido en una estación y 
no en medio del campo y de 
noche porque el susto hubie
ra sido más grande». 

Otro viajero de Zaragoza 
apuntó algo en ese mismo sen
tido: «Si no se hubiera desca
rrilado en una estación pue
de que hubiera volcado todo 
el tren, porque el andén ha 
servido para sostener el vagón 
descarrilado y que no arras
trara todo el tren». 

Incidente y no accidente, 
según RENFE 

Fuentes de RENFE explica- · 
ron que más que un acciden
te, el Talgo tuvo un inciden
te y matizaron la idea del des
carrilamiento: «Al furgón ge
nerador se le salieron dos ejes, 
pero tanto la locomotora co
mo el resto del tren de viaje
ros estaban perfectamente en
carrilados; por eso pienso que 
en este caso la palabra 'desea-

rrilam.iento' es un tanto alar
mista, ya que los viajeros ca
si no se debieron dar cuenta 
de lo que ocurría. Si ha teni
do trascendencia ha sido por 
una razón muy sencilla y es 
que los viajeros han cogido 
dos horas de retraso, pero no 
ha habido heridos». 

Una portavoz de RENFE 
perteneciente al Gabinete de 
Información y Relaciones Ex
ternas aclaró que la única mo
lestia que sufrieron los viaje
ros fue la del retraso y la del 
cambio de tren en una parte 
de los' pasajeros. De hecho, a 
los viajeros de Sevilla hubo 
que llevarlos hasta Madrid 
Atocha en una unidad de cer
canías y allí fueron recogidos 
en material Talgo para llevar
les a su destino. Por su parte, 
los viajeros de Málaga conti
nuaron el viaje en la misma 
unidad después de ser separa
da de la de Sevilla, cuyo ge
nerador fue el que sufrió el 
descarrilamiento. Tras una 
serie de maniobras y la susti
tución de la locomotora, la 
unidad pudo continuar viaje 
poco después de las seis y me
dia de la madrugada. 

El descarrilamiento vino a 
ocurrir poco antes de la llega- · 
da de los primeros viajeros de 
cercanías, que al llegar a la es
tación se encontraron con el 
vagón descarrilado ocupando 
una de las vías y con la supre
sión de algunas unidades de 
cercanías que no alteraron la 
normalidad circulatoria, se-

gún las fuentes informativas 
de RENFE: «Felizmente, al 
ocurrir en la estación, al ha
ber más vías, se han podido 
utilizar y no ha sido necesa
rio el corte del tráfico ferro
viario. Otra cosa hubiera si
do que el descarrilamiento se 
hubiera producido en medio 
del campo», señaló la porta
voz de RENFE. 

El tren, como ya ha queda
do explicado, hace el trayec
to Barcelona-Sevilla-Málaga, 
y a partir de Madrid utiliza 
las vías de alta velocidad. Un 
tren taller con empleados es
pecialistas de RENFE se des
plazó a la estación alcalaína 
para durante toda la mañana 
del lunes proceder al levanta
miento del vagón mediante 
gatos hidráulicos con el fin de 
introducir bajo sus ejes una 
plataforma y poder remolcar
lo hasta Madrid. 

«Auténtica metralla» 
El golpe que dio el vagón 

descarrillado con el andén de 
la estación y su arrastre por él 
provocó el desprendimiento 
de grandes trozos de hormi
gón que, a la velocidad con la 
que circulaba el Talgo, hizo 
que salieran despedidos. 
Fuentes policiales comentaron 
al examinar el lugar la suerte 
que hubo al permanecer la es
tación en esos momentos de
sierta, ya que los bloques de 
hormigón se convirtieron en 
auténtica metralla. 

9 de julio de 1994 
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Hasta el próximo día 21 de julio de 1994 y hora de las 
13 pueden presentarse en la Sección de Contratación de 
este Excmo. Ayuntamiento proposiciones para la contra
tación directa de la impartición de cursos diversos en 
las Delegaciones Municipales de Distrito, todas ellas 
con presupuesto separado y en sobre aparte, entendién
dose que en el caso de no especificarse la propuesta econó
mica, se oferta por el precio tipo de licitación. 

- Delegación Municipal del Distrito Centro: 
• Taller de Bolillos. 

Tipo: 270.000.- ptas. por curso y grupo. 
• Taller de Gimnasia Mantenimiento. 

Tipo: 270.000.- ptas. por curso y grupo. 
• Taller de Corte y Confección. 

Tipo: 270.000.- ptas. por curso y ·grupo. 
. • ·Taller de Manualidades. 

Tipo: 270.000. - ptas. por curso y grupo. 
• Taller de Teatro. 

Tipo: 270.000.- ptas. por curso y grupo. 

- Delegación Municipal del Distrito 11: 
• Taller de Cerámica. 

Tipo: 585.000.- ptas. por curso. 
• Taller Escuela de pintura. 

Tipo: 270.000 .- ptas. por curso. 

- Delegación Municipal Distrito V: 
• Taller de Gimanasia de Mantenimiento. 

Tipo: 200.000.- p tas . por curso. 

- Delegación Municipal Distrito VII: 
• Taller de Bolillos. Tipo: 25.000.- ptas. por 

alumno, por mes y grupo. 
• Taller de Corte y Confección. Tipo 40.000.- ptas, 

más 700. - ptas. por alumnos, por mes y grupo. 
• Taller de Manualidades. Tipo: 40.000.- ptas . 

más 700.- ptas. por alumno, por mes y grupo. 
• Taller de Gimnasia de Mantenimiento. 

Tipo: 216.000.- ptas. por mes y grupo. 
• Taller de Gimnasia rítmica infantil. 

Tipo: 36.000.- ptas. por mes y grupo. 
• Taller de Danza española y flamenco infantil. 

Tipo: 36.000.- ptas. por mes y grupo. -
• Taller de Sevillan as . Tipo: 45.000.- ptas, 

más 600.- ptas. por alumno, por mes y grupo. 
• Taller de Bailes de Salón. Tipo: 40.000.- ptas, 

más 600.- ptas. por alumno, por mes y grupo. 

Los expedientes podrán examinarse eQ. la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 
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Alcalá de Henares, 6 de julio de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

En la empresa se quita importancia al siniestro ... 

Pero fueron necesarios t! camiones de 
bomberos para sofocar el incendio 

El jueves 30 de junio sobre las 6'30 de la tarde se produjo an incendio 
en la factoría Roca ubicada en .Alcalá. :p incendio se produjo en el hor
no número 8 y, aunque no se han hecho públicas las causas, se hablaba 
de ana chispa de soldadura. Cuando PUERTA DE MADRID se puso en 
contacto con personal de la empresa quitaron importancia al siniestro: 
1anucho ruido y pocas nuec:eS», nos dijeron, pero al parecer el homo si
niestrado es un homo muy modemo montado rec:ieentemente por técni
cos alemanes. Fue necesaria la presencia en la factoría de bomberos 
de Coslada, .Alcobendas, Parla, Las Rozas, Arganda y Madrid. Debido 
a la importancia del suceso, un jefe del servicio de bomberos de la Co
munidad de Madrid se desplazó en helicóptero hasta el lugar. • 

Al situarse el fuego bajo tie
rra, en una galería subterránea, 
y quemarse tambien productos 
par.a embalaje de bañeras, re
tretes y lavabos, que producía 
gran cantidad de humo, hizo 
qu~ la extinción del fuego fue
ra muy dificultosa. Una dota
ción de Madrid estaba dedica- · 
da a rellenar botellas de aire pa
ra que los bomberos pudieran 
trabajar, puesto que éstos te
nían que entrar y salir conti
nuamente con botellas de espu
ma. No se produjeron desgra-

cías personales y sobre las 
23'20 horas quedó extinguido 
el fuego. Fueron cinco horas de 
trabajo de 13 camiones con sus 
correspondientes dotaciones. 
En la factoría quedó un retén 
de bombeos hasta altas horas de 
la madrugada para evitar pos
teriores sobresaltos. 

Se especula con que la em
presa podría tratar de no dar 
importancia al siniestro para 
que el vecindario no piense que 
hay riesgo con la factoría den
tro de la ciudad. 

10ostería ~ 
dd .fstudíantt ~ 

Comunicamos a nuestros clientes y amigos 
que nuestro 

HORARIO DE VERANO 
es el siguiente: 

-Del 13 de julio al Z de septiembre de 1994 

Lunes y Martes: 
Cerrado (Descanso del personal) 

De Miércoles a Domingo: 
De 13 a 17 horas 

A partir del 3 de Septiembre 
volvemos a nuestro horario habitual 

ABIERTO TODOS LOS DIAS DE LA SEMANA 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: c/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax : 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Al parecer murió por causas naturales dos días causó daños materiales en dos ambulancias 

antes de ser encontrado y en vehículos particulares 

un joven de 32 años fue encontrada Desprendimiento de una cornisa en 
cadáver en su domicilio la urbanización de IVIASA 

El joven José Maria González Salinero, de 32 años de edad, fue 
encontrado cadáver en su domicilio el pasado viemes 1 de julio, a 
las 18 horas aproximadamente. Según parece, el joven falleció por 
causas naturales dos días antes de ser encontrado. 

El cuerpo del finado fue des
cubierto por su compañera y un 
amigo, quienes, tras dos días 
sin verlo, se dirigieron al piso 
que ocupaba José María en la 
calle Lope de Vega n °11 para 
comprobar si se encontraba 
bien. Desgraciadamente no fue 
así y descubrieron su cadáver 
tendido sobre la cama. De in
mediato, avisaron a la policía, 
que se personó en el lugar de los 
hechos, así como también el 
Servicio de Urgencias 061, que 
certificó que efectivamente la 
persona era cadáver. 

Sobre las 20 horas se produ
jo el levantamiento del cuerpo, 
tras ordenarlo la autoridad ju
dicial pertinente, y su posterior 
traslado al depósito para prac
ticarle la autopsia. Al parecer, 
el fallecimien\o se debió a cau
sas naturales. \ 

En un principio se sospechó 
que hubiese algo «raro» en es
ta muerte debido a las numero
sas rojeces, similares a quema
duras, que presentaba el joven 
en algunas partes de su cuerpo 
como los costados o el vientre. 
Sin embargo el forense descar
tó cualquier sospecha, argu
mentando que las citadas roje
ces se debían al avanzado esta
do de descomposición que pre
sentaba el cuerpo, al parecer 
muerto desde hacía dos días. El 
fuerte calor reinante en esos 
días aceleró el proceso de des-

PUERTA de Madrid 

composición. Toda la vecindad 
se mostró consternada por el fa
llecimiento de José María Gon
zález, especialmente por lo im
previsto del suceso. 

Robaron productos de 
cosmética en una 
peluquería 

La peluquería Rafael Rodrí
guez, sita en el n°6 de la calle 
Río Manzanares, sufrió un ro
bo en la madrugada del pasa
do 4 de julio. Los ladrones 
abrieron una ventana de alumi
nio que se encuentra en un la
teral y, sin entrar en el comer
cio, cogieron los productos de 
cosmética que pudieron alcan
zar con el brazo. El propieta
rio de la peluquería no ha po
dido calcular las pérdidas al no 
saber exactamente qué fue lo 
que se llevaron, estando inclu
so empezados algunos de los 
productos desaparecidos. 

El robo lo descubrió una ve
cina de la zona que avisó al 
dueño y a la policía sobre la una 
y media de la madrugada. El 
suceso no ha sido denunciado 
en la comisaría de policía, se
gún declaró a este semanario el 
propietario de la peluquería, 
pero sí se han tomado medidas 
de seguridad reforzando la ven
tana a través de la que se come
tió el robo. 

Una comisa de la parte superior de un bloque de pisos de la calle 
Campo Real cayó al suelo desde un séptimo piso sobre las doce de 
la noche del pasado 3 de julio. Ninguna persona resultó dañada aun
que sí hubo pérdidas materiales porque los escombros cayeron so
bre dos ambulancias y vehículos particulares. 

La cornisa de la parte supe
rior de un bloque de edificios 
de la urbanización IVIASA si
to en la calle Campo Real, se 
soltó y cayó al suelo causando 
daños materiales. El accidente 
se produjo sobre las doce de la 
noche del 3 de julio; la hora fa
voreció que la calle no estuvie
se demasiado concurrida y no 
se produjese peligro alguno pa
ra los viandantes. 

Parte de la cornisa cayó so
bre dos ambulancias de la em
presa Bailon y sobre otros co
ches particulares, cáusando di
versos desperfectos en estos. La 
grúa municipal tuvo que reti
rar los vehículos mientras que 
los bomberos fueron requeridos 

para quitar del edificio el res
to de la cornisa que no había 
caído pero había quedado en 
muy malas condiciones, siendo 
peligroso dejarla tal cual. 

Según ha podido averiguar 
este semanario, esta cornisa ya 
causó problemas hace un año, 
desprendiéndose también en 
aquella ocasión -menos apa
ratosa que ésta- y causando 
daños en un coche particular 
estacionado en la calle. 

Fue un milagro que no ocu
rrieran daños personales. Qui
zá fue una de las consecuencias 
del partido España-Suiza, que 
hizo que, pese a la fuerte tem
peratura reinante esa noche no 
hubiera personas por la calle. 
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la y un camión autobomba 
urbano. 

una anciana de 12 años tuvo que ser evacuada del inmueble 

, Un testigo relató a un re
portero de PUERTA DE MA
DRID que las llamas que se 
veían a través del portal eran 
considerables, por lo que lla
mó a la policía. La llegada de 
los bomberos supuso la rápi
da extinción de las llamas. A 
partir de ahí el trabajo fue el 
de comprobar si el humo, 
muy intenso, había causado 
daño a alguna persona; tuvo 
que ser evacuada una ancia
na de 82 años residente en el 
tercer piso del número 28, 
puesto que el humo había lle
gado a su vivienda. El resto de 
los inmuebles afectados por el 
humo permanecían en esos 
momentos desocupados, por 
lo que los bomberos se limita
ron a abrir sus ventanas para 
conseguir la ventilación. Uno 
de los inmuebles afectados fue 
una agencia de viajes situada 
en el número 28. Los bombe
ros también procedieron a 
examinar detenidamente la 
instalación eléctrica por si hu
biera sido afectada por las lla
mas o por el calor, tras lo cua 
regresaron al parque. 

Incendio de madrugada en un patio de la calle Mayor 
Una anciana de 82 años de edad hubo de ser evacuada de su domicilio en previsión de una posible 

intoxicación por humos como consecuencia de un incendio que se produjo en un patio de la calle Ma
yor que es común para los números 26, 28 y 30 de la citada vía urbana. El fuego se produjo por causas 
desconocidas, aunque no se descarta que se debiera a algún acto vandálico; afectó a diversos enseres 
que estaban almacenados en el patio, como sillas, maderas y plásticos, y produjo gran cantidad de humo. 

Los hechos ocurrieron so- de la calle Mayor. Una llama- policías municipales y nacio
bre las 3' 10 de la madrugada da al cuartel de la Policía Mu- nales, y efectivos del parque 
siendo percibidas las llamas nicipal alertó sobre el incen- de bomberos de Alcalá que 
desde el portal del número 26 dio desplazándose al lugar desplazaron un camión esca-

POR NUEVA ORIENTACION DE NEGOCIO 

LIOUIDAMOS TODAS 
NUESTUS EXISTENCIAS DE VEUNO 

TOTALMENTE REBAJADAS 
.ARTICULOSPARASEÑORAS 

Zapatillas de lona desde .......................... 499.- Ptas./par 
Zapatos (varios modelos) desde ................. 995.- Ptas./par 

.ARTICULOS PARA CABALLERO 
Zapatillas de lona y rejilla desde .. . ... . ... . . . 595.- Ptas./par 
Zapatos rejilla de algodón desde .......... ... 1.495.- Ptas./par 
Zapatos de rejilla trenzados desde ........... 2.495.- Ptas./par 
Kiowas de ~J»iel ...................................... 2.495.- Ptas./par 
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· --10ostería ~ 
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MENU DECUSTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava. 
*** 

Pastel de endivias y gambas al queso de roquefort. 
*** 

Suprema de dorada con salsa de tomillo y limón. 
*** 

Entrecot de añojo fileteado con ensalada de verduras asadas 
y patata pera 

*** 
Puding de arroz con leche y almendras . 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/a l. V .A. 

Además seguimos Ofrecléndoles 
·nuestra variada carta y menú del día 

1 - -
COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 

P1llMEllAS COMUNIONES, CENAS CEIVUTIN 
OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
-' . ·~.-....... .. ... . 



LOS vecinos del complejo residencial Cervantes se quejan del 

peligro que tiene salir de su garaje subterráneo 

Aparatoso accidente de tráfico en la calle Escritorios 
Un aparatoso accidente de tráfico ha venido a poner de manifiesto la enorme peligrosidad que tiene 

una salida de carruajes en la calle Escritorios. La salida de los coches del garage perteneciente al com
plejo residencial Miguel de Cervantes, salida que se hace a la calle Escritorios, se ha convertido en 
un acto peligroso debido a la nula visibilidad que tienen. los conductores, puesto que no ven a los co
ches que circulan por la calle Escritorios y para verlos tienen que sacar el vehículo hasta más de la 
mitad de la calzada. Eso, en el caso de que un coche esté muy cerca de este punto puede hacer imposi
ble prácticamente evitar la colisión. Los vecinos del complejo Cervantes sólo piden que el ayuntamiento 
les instale un espejo enfrente de la salida de su garaje, un espejo que les permita ver si viene algún 
coche para así salir sin peligro. El problema es que la petición ya es reiterada y se efectuó ya hace tiempo. 

El accidente ocurrido el sába
do 25 de junio no registró heri
dos, pero destacó por su apara
tosidad. Sobre las 20 horas un 
Renault-9 con matrícula de Sevi
lla y de la serie AM, conducido 
por una vecina del complejo re
sidencial, salió del garage y tu
vo que hacer la misma maniobra 
de otros vecinos para salir a la 
calle Escritorios: sacar el coche 
hasta la mitad de la calzada por
que de otra manera era fácilmen
te comprobable la imposibilidad 
de ver si venía algún vehículo 
por la calle. Además, la conduc
tora tenía el agravante que jun
to al mismo garaje estaba apar
cado un coche todoterreno, mu
cho más ancho que un turismo, 
lo que sin duda perjudicaba más 
la visibilidad, tanto por la an
chura como por la altura. 

Al salir hasta la mitad de la 
calzada se dio cuenta de que ve
nía un coche por la calle Escri
torios; se trataba de un·Opel Ka
dett con matrícula de la serie JT 
de Madrid. La conductora del 
Renault-9, al darse cuenta de la 
inminencia de la colisión, ya que 
el coche estaba muy cerca y prác
ticamente no podría frenar, dio 
un volantazo que le hizo dirigir
se contra la acera y contra lapa
red del colegio de los Irlandeses. 
Además había un contenedor que 
aún perjudicó más la colisión. 

PUERTA de Madrid 

Por su parte el Opel Kadett su
frió ún pequeño impacto en su 
parte frontal izquierda, lo mis
mo que un Peugeot 309 estacio
nado en el lugar y con matrícula 
de Madrid de la serie KL. 

«El problema que tenemos es 
que, aparte de que la gente apar
ca donde quiere, sin cumplir las 

normas de aparcamiento, en esa 
esquina al lado del garage no se 
debería aparcar porque no hay 
visibilidad para la salidad delga
raje. Hoy no ha pasado más que 
lo que temíamos que ocurriera 
desde hace mucho tiempo», ase
guró la presidenta del complejo 
residencial Cervantes, Victoria 

Larriu, y añadió que «lo mismo 
que le ha ocurrido a esta vecina 
nos puede ocurrir a cualquiera, 
a todos los que diariamente esta
mos entrando y saliendo. Hace 
un año que hemos solicitado un 
espejo enfrente del aparcamien
to pero el ayuntamiento todavía 
no nos ha hecho caso». 

Además del espejo, la otra de
manda de los vecinos es la can
celación de la plaza de apare.a
miento en línea más cercana a la 
entrada del garage: «Sólo con que 
pusieran unos hierros valdría pa
ra que no aparcaran». 

«El problema es que hasta que 
no ocurre algo así no se ponen 
medidas. La propia policía sabe 
muy bien esto y lo ha incluido en 
informes técnicos, pero no se le 
ha hecho caso», señaló un veci
no del complejo Cervantes, 
quien explicó que hay conducto
res que incluso aparcan en la 
propia rampa del garaje. 
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Tenía 31 años y presentaba vómitos de sangre debido a una El autor del rabo fue 
. . detenido en Alcalá 

enfermedad de la que estaba siendo atendido por la Guardia civil 

un sargento del ejército fue encontrado muerto en su domicilio un hombre armado 
Familiares y amigos del sargento Casimiro Guijarro Cuenca, de 31 años de edad, le echaron en falta 

desde el sábado día Z de julio. Sabiendo que padecía una enfermedad por la qU'e estaba recibiendo tra
tamiento médico se mostraron preocupados por su estado de salud. Acudieron a su domicilio y lo en
contraron cadáver. Inmediatamente dieron cuenta del hecho a la policía. Esto ocurría poco antes de 
las 12 de la noche del lunes 4 de julio, en el número 18 de la alcalaína calle de Femán Falcón. 

Las causas de la muerte del 
sargento Casimiro Guijarro 
Cuenca fueron totalmente na
turales y debidas a la enferme-

- dad que padecía y por la que 
estaba siendo tratado en el 
hospital militar Gómez Ulla 
de Madrid. De hecho allí te
nía historial médico sobre su 
enfermedad y ése fue el dato 
clave para constatar las cau
sas de su muerte. 

El sargento murió como 
consecuencia de la enferme
dad interna que padecía, la 
cual le produjo vómitos de 
sangre en los que se podía 
constatar el desgarramiento 
interno que padecía. Los vó
mitos eran perceptibles en el 

baño de la vivienda, en el pa
sillo y en la habitación donde 
los restos de sangre vomitada 
se acumulaban. 

Fue la gran cantidad de 
sangre la que alarmó a los 
agentes policiales y los deter
minó a poner en conocimien
to del juzgado de guardia los 
hechos para que el médico fo
rense determinara las causas 
concretas del fallecimiento. 
En la vivienda no había seña
les de violencia, pero sí esos 
restos de. sangre que hacían 
conveniente la intervención 
del forense. 

Y a · ~n . la madrugada del 
viernes y en presencia de la 
autoridad judicial en servicio 

·DEL Ü. AL 1i DE JULIO 
Elija una tk estas opci.ones en cualquier automóvil 

de la Serie 400. 

MAXIMA 
SEGURIDAD 
EN sus VACACIONES 

de guardia, se produjo el le
vantamiento del cadáver y su 
traslado al depósito del ce
menterio jardín de Alcalá. La 
investigación médica de las 
causas de la muerte concluyó 
con la constatación de que el 
sargento del ejército estaba 
siendo tratado en el hospital 
militar Gómez Ulla, siendo 
allí donde se encontraba todo 
su historial médico con la en
fermedad que sufría. 

Los padres del sargento fa
llecido se hicieron cargo del 
cadáver de su hijo para su 
posterior traslado al cemente
rio de su localidad de proce
dencia, Valverde del Júcar, 
donde fue inhumado. 

Aproveche ~ b:s ventajas enraordinarW de Volvo. Porque del 11 al 16 
~ ele j ulio Volvo pone en marcha la Operación Máxima Seguridad. 

;¡~ .. 
Uru ocasión ucqx:iona.1 pan. consquir un coche de la Xric 400 en 

condiciones inmejorables. Acérquese: hoy a su concesionario Volvo 

'"'"'~ ª ...,.._..., ai mizimo ..... V>CaÓOO<S. VOLVO 
R~spu~sta Mgura. f.· 

·llftb.-- l _: 

~-· 

concesionario Oflclal: AUTO ELIA, S.A. EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 

9 de Jallo de llM 

Ctra. Nacional 11, Km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

con una pistola se 
llevó 11.• pesetas 
en Paracuellos 

El día 15 de junio fue co
metido un atraco en la sucur
sal de la Caja de Madrid si
tuada en la localidad de Para
cuellos del Jarama. Un indi
viduo, valiéndose de una pis
tola para intimidar al perso
nal que se encontraba en esos 
momentos en la sucursal, lo
gró apoderarse de 100.000 pe
setas. Cuando tuvo el dinero 
en su poder emprendió la hui
da en un vehículo Ford Orion 
M-8494 MP. Finalmente fue 
detenido por gestiones prac
ticadas por la -Guard~ Civil 
en Alcalá de Henares. Se tra
ta de Francisco JAH, de 24 
años de edad, cuya detención 
fue llevada a cabo a las 10'30 
horas del día 17 de junio. 

En Azuqueca de Henares 

un joven de 27 años, 
muerto en accidente 
de tráfico 

El joven de 27 a ños Javier 
- Gallardo, vecino de Madrid, 

perdió la vida al sufrir un ac
cidente de tráfico en el kiló
metro 39' 300 de la nacional 
11, en el término municipal de 
Azuqueca. El accidente se 
produjo sobre las 9 ' 20 horas 
de la mañana del día 1 de ju
lió,;-en un punto situado cer-

-~del desvío hada Meco y 
Los Santos de la Humosa, ya 
en el término municipal azu
dense. El coche se salió de la 
vía por su margen derecha. Se 
trataba de un vehículo Ford 
Fiesta, matrícula de Madrid 
0851-KC. 

Al lugar del accidente acu
dieron la Guardia Civil de 
Tráfico y efectivos de la Cruz 
Roja de Azuqueca de Henares 
y comprobaron que el conduc
tor del coche ya era cadáver. 
El cuerpo del infortunado 
conductor fue trasladado al 
mortuorio de la residencia sa
nitaria de Guadalajara. 

PUERTA de Madrid 



El Joven, de 11 años~ H encontraba balo los efectos de alucinógenos, · 

con multiples rasguños y con síntomas de deshidratación 

La Guardia Civil encontró en un puebla de Guadalajara a un 
¡oven alcalaína que había desaparecida en ·una acampada 
La Benemérita hizo una excelente labor de rescate 

«La verdad es que fue muy dura la búsqueda», confesó UD guardia civil del puesto de Pareja, provin
cia de Guadalajara, que participó en el rescate del joven de 16 años Juan Ignacio Ruiz Miraño, vecino 
de Alcalá, que estuvo durante tres días desaparecido en la zona de BontanUJas, UD pueblo abandonado 
al que UD grupo de jóvenes alcalaínos había acudido con la intención de acampar. 

«¿Conoce la zona? Es para 
que se haga una idea de la di
ficultad de la búsqueda>>, pre
guntó el guardia civil. «Toda 
esta zona es de monte, con 
mucho pinar y arbustos. Ade
más, la búsqueda del joven se 
vio dificultada por el calor 
que hacía>>. Juan Ignacio Ruiz 
Miraño fue encontrado por la 
mañana del lunes 4 de julio en 
un barranco a una distancia 
de un kilómetro de la acam
pada que realizaba con un 
grupo de amigos en Hontani
llas. El joven presentaba sín
tomas de deshidratación y 
múltiples rasguños ocasiona
dos en su deambular por una 
zona tan escarpada. El consu
mo de alucinógenos fue el ori
gen de la desaparición del jo
ven, que una vez encontrado 
todavía se mantenía bajo los 
efectos de los barbitúricos 
consumidos. 

«Estuvimos buscando el do
mingo por la tarde hasta que 
anocheció», relató este guar
dia civil. La búsqueda conti
nuó desde primeras horas de 
la mañana del lunes 4 de ju
lio: «Estuvimos los guardias 
civiles de Pareja y de toda la 
línea», afirmó este número de 
la Benemérita, cuya actuación 
fue ejemplar y básica hasta lo
grar encontrar con vida al jo
ven, ya que un retraso hubie
ra podido concluir con un fa
tal desenlace. 

Desde el puesto de la Guar
dia Civil se dio aviso a la co
mandancia de Guadalajara y 
concretamente al Servicio Ci
nológico de la primerii zona 
de la Guardia Civil, quien en
vió al lugar un equipo de es
pecialistas en rastreo com
puesto por un cabo, dos guar
dias y tres perros: «Sí, es cier
to que al joven lo encontró un 
perro de nuestro cuerpo que 
había olfateado sus ropas, pe
ro está claro que si el perro no 
está acompañado por un guar
dia civil no se hace nada. La 

verdad es que fue una tarea 
dura que entre todos los que 
participamos en ella consegui
mos concluirla con éxito». 

Los mismos padres de Juan 
Ignacio Ruiz Miraño acudie
ron al lugar donde su hijo ha
bía desaparecido para colabo
rar con las labores de rescate. 
Sobre el mediodía del lunes 
sonó un disparo que era la se
ñal que habían convenido to
dos los efectivos de la Guardia 
Civil que participaban en la 
búsqueda para comunicar que 
el joven había sido encontra
do: «Apareció en un barran
co muy escarpado y con mu
cho matorral. Realmente no 
era fácil verlo, debido a la 
propia configuración del te
rreno, aunque estaba aproxi
madamente a un kilómetro de 
Hontanillas, el lugar donde se 
encontraban acampados sus 
amigos. 

En la Guardia Civil no se 
quiso mencionar nada acerca 
del consumo de alucinógenos 
por parte del joven, pero tam
poco se desmintió esta cir-

cunstancia: «La verdad es que 
el joven cuando fue encontra
do había perdido completa
mente la noción del tiempo y 
no estaba en condiciones de 
nada por el principio de des
hidratación que padecía». 

Pero la madre del joven sí 
ha hecho manifestaciones re
conociendo que el joven se en
contraba bajo los efectos de los 
alucinógenos, algo que los 
propios compañeros también 
habían reconocido. De hecho 
el joven creía encontrarse en 
el concierto de un grupo pun
kie cuando fue rescatado por 
la Guardia Civil y así conti
nuó creyéndolo cuando llega
ron sus padres al lugar donde 
apareció. 

Juan Ignacio Ruiz Miraño 
conoce ya de cerca los efectos 
que causan los alucinógenos, 
pastillas indicadas contra el 
Parkinson que los jóvenes ha
bían podido conseguir en al
guno de sus domicilios con al
gún familiar afectado por es
ta enfermedad. En el prospec
to debieron de leer la con
traindicación de que mezcla
do con alcohol produce aluci-

1-naciones y lo mezclaron con 
cerveza. El joven tomó mu
chas pastillas y mucha cerve
za y acabó desapareciendo. 

Desde su rescate hasta el 
momento de cerrar esta infor-
mación el joven permanecía 
Leponiéndose en el hospital 
provincial de Guadalajara, en 
la habitación 306, en la que 
sus padres pidieron que no se 
pasara ninguna llamada tele
fónica. 

La localidad de Pareja se 
encuentra a 12 kilómetros de 
Sacedón y es una zona muy 
visitada por campistas, por 
sus fenomenales vistas y por 
la proximidad del pantano de 
Entrepeñas: «Por aquí todo es 
monte», volvió a relatar el 
guardia civil de Pareja, quien 
explicó que «tuvimos noticia 
en el puesto de la desaparición 
del joven el domingo por la 
tarde aproximadamente , 
cuando sus compañeros se 
mostraron preocupados por
que no aparecía. En realidad, 
según manifestaron, había de
saparecido en la tarde noche 
del viernes día 1 de julio». 

Atenclón ancianos y pensionistas: le quitaron el dinero y el bastón 

La Guardia Civil inició la 
búsqueda del joven alcalaíno 
de 16 años, quien había llega
do de acampada a la zona jun
to con unos amigos para estar 
allí hasta el martes día 5 de ju
lio. Los jóvenes se reconocen 
punkies de Alcalá y llegaron 
hasta Guadalajara en tren y 
desde allí hasta la zona de Pa
reja tomaron un autocar de lí
nea realizando hasta Honta
nillas el trayecto a pie. 

Dos sudamericanos robaron a un anciano &a.oaa pesetas 
que acababa de sacar de un banco 

Dos personas, al parecer de procedencia sudamericana, atracaron a UD anciano y le quitaron 60.000 
pesetas que acababa de sacar del banco. Ocurrió en la calle de Libreros, sobre las doce de la mañana 
del pasado 4 de julio. Los ladrones le arrebataron UD sobre con el dinero sin darle tiempo a pedir ayuda. 

El anciano acababa de sa
car 60.000 pesetas de oficina 
de la Caja de Madrid situada 
en la céntrica calle de Libre
ros. Al salir de la Caja, sobre 
las doce del mediodía del 4 de 
julio, le abordaron dos indi
viduos, al parecer de proce
dencia sudamericana, que le 
quitaron el dinero que lleva
ba en un sobre y el bastón. La 
víctima del robo es una per
sona mayor que padece de 
sordera y quedó algo aturdi
do por el suceso y ni siquiera 
tuvo tiempo de gritar pidien
do auxilio, por lo que los atra
cadores pudieron escaparse 

sin formar escándalo y sin que 
los transeúntes se dieran cuen
ta de lo que había ocurrido. 
Desués de que le robaran, el 
anciano entró al comercio más 
cercano, Calzados Alcalá, pa
ra pedir ayuda. Un cliente del 
establecimiento salió en bus
ca de los ladrones, pero éstos 
ya se habían dado a la fuga. 
Desde la misma tienda se avi
só a la policía, que tampoco 

,pudo localizar a los ladrones. 
Es mejor que los ancianos 

estén prevenidos. Es poco 
honroso ocultar la delincuen
cia que hay en la ciudad, in-

, cluso ~len~ centro~-donde 

hace poco menos de un mes , 
en este mismo lugar, tres su
damericanos quitaron a un 
viajante un maletín con 70 
millones de pesetas en joyas, 
sinque hasta el momento se 
sepa nada de los autores. Los 
ancianos, en particular, de
ben ir prevenidos; para ellos 
muchas veces ese dinero es el 
de su pensión, justo para un 
mes, y estos desalmados están 
al acecho . No es el primero ni 
será el último: se abalanzan 
sobre la persona que acaba de 
sacar el dinero, simulan un 
encontronazo y mientras pi
den excusas cometen el robo. 
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Abiertas las nuevas 
piscinas de verano 
de El Juncal 

Desde el viernes 1 de 
julio se encuentra abier
to al público el nuevo 
complejo de piscinas de 
verano de la ciudad de
portiva El Juncal. 

.se inauguró la cafetería de la Gasolinera san Isidro 

La dotación con que 
cuenta es de tres vasos, 
uno recreativo de 400 me
tros cuadrados, otro de 
chapoteo infantil de 90 
metros cuadrados y un 
tercero polívalente con 
una superficie de 7 50 me
tros cuadrados. La cons
trucción de las piscinas se 
enmarca en un proyecto 
más amplio que incluía la 
conastrucción de campos 
de fútbol, así como las 
obras de acceso y urbani
zación del recinto, con un 
coste de 135 millones de 
pesetas; 78 de ellos han si
do para las piscinas. 

En un acto simpático que contó con una afluencia de público «a tope», la Gasolinera San 
Isidro dio un paso más para completar sus instalaciones anexas a lo que es la propia estación 
de servicio, ya en pleno funcionamiento desde hace meses después de su remodelación. En 
la fotografía, el gerente de la gasolinera y el del establecimiento hostelero, Pedro y Manolo, 
brindan por un futuro lleno de prosperidad para ambas empresas rodeados de muchas perso
nas de Alcalá que a la vez son asiduos clientes de ambas instalaciones. ¡A disfrutarlo con salud! 

Está prevista la am
pliación de la ciudad de
portiva El Juncal con va
rios campos de fútbol-7, 
pistas de tenis, pista de 
skate board y un frontón. 

VACACIONES FAMILIARES 
EN PENSION COMPLETA 

COSTA DEL SOL 1-15 I 7 16-31 I 7 21-31 I 8 1-15 I 9 Dto. niños 

H. Costa Azul ** 4. 100 4.950 5.900 3.600 1° Gratis 
2' 50% 

B. Puerto Benalmádena *** 4.200 4.400 5.500 4.400 1·~ 
2• Grat is 

H. San Fermín *** 4 .200 4.500 4.600 4.200 1·~ 

2• Gratis 

H. Caracas ** 2.800 3 .250 3.400 3.250 1·~ 

2' 50% 

H. Los Alamos *** 4.200 5.100 5.600 5.100 
t º Gntis 

2' 50 'JI, 

H. Fénix*** 4.400 5.100 5.600 5.100 
1° Gratis 

2' 50% 

H. Flamingo *** 3.700 4.400 5.900 4.000 
1·~ 

2' 50% 

COSTA DE LA LUZ 1-15 I 7 16-31 I 7 118-14/9 Dto. niños 

Gran Hotel del Coto *** 5.110 7.700 7.890 
1·~ 

2' 50% 

H. Carabela*** 4 .290 4.800 5.100 
I ª 50'JI, 

2' 50 'JI, 

ALGARVE • SUR DE PORTUGAi 1-15 I 7 16-31 / 7 16-31 I 8 Dto. niños 

H. Alcázar *** l º Cntis 
3.500 4.500 5.200 2050% 

H. Dos Navegadores *** t• Gra1i1 
4.700 5.200 5 .950 2;s-O'I. 

AptHotel Néptuno t º Gratis 
5.400 5 .950 6.400 2050% 
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VADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> 
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
• LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
• BATERIAS 
•MONTAJE 

DE ACCESORIOS 
•CAMBIO DE 

ANTICONGELANTE 
• PETROLEADO 

• REPUESTOS Y DEL MOTOR 
LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 

CAMBIO 1 
DE ACEITE IEUMATICOS 

MOTOR REVISIOI 
Y FILTRO HASTA EL Y CARGA 

.li'ioRAnsn 40% AIRE 
DIOBU ,_ 

DESCUENTO ICOIDICIOUDO 
.Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

y SABADOS de 8,30 a 14,30 horas 
POLIGOIO llDUSTRIAL JUMAPI, calle B. nave ti. ALCALA DE HEIARES 

Teff.: 882 02 28 
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A la izquierda, Soledad Zorzo durante el sorteo, al que acudió numeroso público. A la derecha, las bolas van saliendo del bombo. 

se espera entregar las primeras viviendas en el año t99& 

Soledad zono: «Espartales sur -2.a viviendas- puede 
estar totalmente terminado y consolidado en cinco años» 

La promoción pública y la privada ya se han puesto en marcha en los proyectos urbanísticos de la 
Rinconada -1.000 viviendas- y Espartales Sur -2.000 viviendas-. Las primeras llaves se entregarán 
en el año 1996. La primera 'remesa' de viviendas promovidas por la Empresa Municipal de la Vivien
da (18 de precio tasado en la Rinconada y 359 de protección oficial en Espartales) ya ha sido adjudicada. 

El pasado 20 de junio se pro
cedió al sorteo público de vi
viendas promovidas por la 
EMV. En el caso de la Rinco
nada, el azar decidió qué 18 
personas, de entre 98 solicitu
des recogidas, eran las adjudi
catarias. Los que no resultaron 
afortunados han pasado a en
grosar una lista de espera. En 
el caso de Espartales y tenien
do en cuenta que la demanda 
no superó a la oferta -341 so
licitantes frente a 359 vivien
das ofertadas- el bombo sólo 
decidió quién elegía vivienda 
primero. Esta circunstancia se 
explica, según Soledad Zorzo, 
por el análisis previo que se ha 
hecho de las solicitudes, no ad
mitiendo las que llegaban in
completas o no cumplían los re
quisitos, y también por la exis
tencia de un plazo - «no todo 
el mundo se entera de que las 
viviendas están a la venta»-. 
El plazo se ha ampliado inde
finidamente hasta que se ven
dan todas las viviendas. 

Los requisitos generales son 
los siguientes: ser vecino de Al
calá y estar empadronado aquí 
desde hace más de un año (este 
requisito se irá flexibilizando a 
medida que se vayan cubrien
do las necesidades de los de
mandantes empadronados en 
Alcalá desde hace más tiempo); 
que los ingresos de la unidad fa
miliar no excedan 5 '5 veces el 
salario mínimo interprofesio
nal; y no tener otra vivienda en 
propiedad. En el caso de los jó-
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venes que no cumplieran los 
mínimos necesarios, podrían 
contar con el aval de sus pa
dres. 

Comenzarán a pagar cuando 
elijan su vivienda 

Todos los adjudicatarios re
cibirán una carta personal de la 
EMV donde se les indica el nú
mero de orden conseguido tras 
el sorteo, en el caso de Espar
tales, y si son adjudicatarios, en 
el caso de la Rinconada. Desde 
esta fecha al 16 de julio, la 
EMV mantendrá reuniones con 
estas personas para ofrecerles 
de forma algo más individua
lizada información sobre los 
proyectos: planos, formas de 
pago, calendario de la promo
ción ... , siempre con viviendas 
tipo, ya que todavía no han ele
gido la que prefieren, trámite 
que se deja hasta después del 
verano. 

Sólo cuando sepan concreta
mente la vivienda que están 
comprando, los adjudicatarios 
firmarán el precontrato y em
pezarán a pagar. Se calcula que 
un 20 por ciento de los que se 
nombraron en el sorteo se echa
rán atrás en la compra de esta 
propiedad. «Hay gente que de
sea fervientemente una vivien
da, pero cuandQ se sienta en su 
casa con la fórmula de pago en 
la mano y se plantea sus gastos 
se da cuenta de que no puede 
o prefiere otra opción. Tam
bién puede ocurrir que elija el 

último y no le guste la orienta
ción del piso. Por eso hasta que 
no sepa cuál es su vivienda pue
den echar marcha atrás en su 
decisión». 

La zona de Espartales Sur se 
calcula que en cinco años pue
de estar totalmente «terminada 
y consolidada». A la par que 
construye su promoción la 
EMV también está negociando 
con los privados y cooperativas, 
que ya están comprando el sue
lo y comenzarán a construir en 
breve. En relación a la Rinco
nada, es un proyecto de 1.000 
viviendas, 600 de propiedad 
municipal (la mayoría del IVI
MA) y 400 privadas. También 
en este caso la construcción se
rá simultánea en suelo público 
y privado. 

Características 
de las viviendas 

Todas las viviendas son 
prácticamente iguales. Los blo
ques no superarán los 4 ó 5 pi
sos de altura, distribuidos en 
grandes manzanas, con zonas 
verdes e incluso piscina, un in
dudable aliciente para una zo
na algo alejada del centro y en 
una ciudad como Alcalá que 
disfruta de una larga tempora
da de calor. El polígono disfru
tará de colegios, centros comer
ciales y demás necesidades 
cotidianas. 

La mayoría de viviendas se 
construirán de tres dormito
rios. Soledad Zorzo razona es-

ta decisión tomada a sabiendas 
de que una gran mayoría soli
cita viviendas de cuatro dormi
torios: «La gente prefiere cua
tro dormitorios, pero eso supo
ne más dinero y cuando uno ya 
está al límite de su endeuda
miento casi dos millones de pe
setas más es mucho dinero. 
Además tres dormitorios cubre 
las necesidades de una familia 
tipo actual -pareja y dos 
hijos-». Por otra parte, el es
tado concede más ayudas y sub
venciones a las viviendas que 
no superen los 70 metros cua
drados útiles, las que corres
ponden a 3 dormitorios, «Uni
dad mínima en la que se puede 
vivir dignamente», considera la 
gerente de la EMV. 

Al margen de estas conside
raciones se construirán también 
viviendas de cuatro dormito
rios para familias más numero
sas y viviendas de dos dormi
torios para las personas que 
quieran vivir solas. 

Las primeras llaves se entre
garán en el año 1996. Zorzo ar
gumentó que el plazo no pue
de ser menor por varias razo
nes: se necesita tiempo para 
construir una casa y para arre
glar los trámites burocráticos 
previos a la construcción; y, 
principalmente, «Si bien la gen
te quiere su vivienda cuanto 
antes, también es cierto que ne
cesita tiempo para pagarla. Ha
blamos de muchos millones de 
pesetas y , si no les das un pla
zo, haríamos inviable que pu
dieran tener una vivienda en su 
vida». 

Listas completas 
de adjudicatarios 

En las páginas siguientes les 
ofrecemos las listas completas 
de ajudicatarios de viviendas 
en Los Espartales y en La Rin
conada, así como las listas de 
espera en este último caso. 
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Usta de adjudicatarios de 
viviendas de 2 dormitorios 
en «i.os ESpartales» 
por orden de elección 
NOMBRE Y APELLIDOS 

MIGUEL ANGEL ARGILES COSTERO 
JOSE FRIAS EXPOSITO 
PABLO BADALLO HARTIN 
MIGUEL A. SALAMANCA ROJO 
RICARDO NIETO BARAHBINO 
JOSE A. SAGUILLO FERNANDEZ 
ROSARIO HARTINEZ ORGA 
FERNANDO ABAD BUSTOS 
TOMAS RODRIGO GARCIA 
MARTINA GUITIERREZ ESTEBAN 
JOSE MANUEL RAMOS JIHENEZ 
MARINO LOPESINO DUQUE 
JOSE H. GARCIA BANDIN 
ANGEL HARTINEZ LASHERAS 
FRANCISCA ROLDAN CRESPO 
ANA HA NURO CASCAJARES 
HA MAGDALENA ARIAS GONZALEZ 
MONTSERRAT SANCHEZ LAIN 
MARIANO GARCIA PERAL 
HA ALEXIEV BROUSSARSKI 
JUAN JOSE NAVAS OLIVARES 
HELIODORO SANZ OROZCO 
JUAN J. HERNANDEZ HUERTAS 
FERNANDO GUTIERREZ VELIZ 
ANTONIO GOHEZ DUR AN 
FELIPE DE LA FLOR DAVID 
LUI_S C . ALVAREZ ALVAREZ 
ENCARNACION ZARAGOZA GOHEZ 
CRISTINA COSA VEGA 
CARLOS J. CARRILLO LAGUNAS 
HA LUISA HUROZ PERAL 
JULIO DELGADO HOYA 
JOAQUIN ARAUJO ARNELAS 
JOSE HA FERNANDEZ JIHENEZ 
EDUARDO HELERO VAZQUEZ 
HA GALVAN GREGORIO 
JUAN DANIEL CACERES ROJANO 
INMACULADA BALCONES GARCIA 
PURIFICACION ALMAGRO BELTRAN 
CLEMENTE SOTOCA 
JOSE C. DE BLAS HARTINEZ 
JOSE L. MARTIN PEREZ 
MARCOS HONCAYO GOHEZ 
FRANCISCO CASARES BAYON 
JOSE HARTIN BLAZQUEZ 
FERNANDO HERHOSILLA YEBRA 

Usta de adjudicatarios de 
viviendas de s dormitorios 
en «Los Espartales» 
por orden de elección 
NOMBRE Y APELLIDOS 

HERHELINDO SANCHEZ SANCHEZ 
PASCUAL ALCAZAR FERNANDEZ 
ISMAEL REGIDOR VENTURA 
JUAN CARLOS GOHEZ PRIVADO 
SOLEDAD BLAZQUEZ GUERRA 
ALFREDO RODRIGUEZ GRANADO 
EUGENIO RIVAS FRESNEDA 
RUBEN GARCIA HACHON 
ROGELIO PACHECO SANPEDRO 
RAQUEL PALOHO RODRIGUEZ 
JOSE A. GARCIA HERVIAS 
ELENA RAHIREZ GIL DEL CARO 
TOMAS RODRIGUEZ GUITIERREZ 
FRANCISCO JOSE PACIOS FIGUEROA 

DOLORES REMON RUIZ 
HA DEL MAR ALONSO GARCIA 
JUAN MORALES RAMOS 
FRANCISCO HARTINEZ HANGLANO 
RAUL DEL AMO SAEZ 
JUAN J . SANCHEZ TORRES 
FERNANDO RAHON OLAYO 
MIGUEL GONZALEZ BATUECAS 
CESAR MORENO PINEDO 
LUIS GONZALEZ FERNANDEZ . y 
FERNANDO NIETO HARTIN ;J 
DAVID CORRAL NIRO 
CARLOS BARROSO RODRIGUEZ 
ELIZABETH DE DIOS HERNANDEZ 
RAUL GONZALEZ VERDIAL 
SONIA NIETO RODRIGUEZ 
SALVADOR ANTOLIN OCHOA 
JOSE GAHARIZ HARTIN 
RICARDO PEREZ SANZ . 
FLORENTINO RODRIGUEZ PASERO 
HA JESUS DEL OLMO BUSTAHANTE 
SOLEDAD VAZQUEZ ESCRIBANO 
VICENTE MURILLO RODRIGUEZ 
ANTONIA BARROSO DURAN 
FRANCISCO VAZQUEZ ESCAHILLA 
GONZALO DOHINGUEZ HERCHAN 
CONSUELO DIEZ SANCHEZ 
JUAN GOHEZ FERNANDEZ 
ALFONSO SANCHEZ FERNANDEZ 
HA ANGELES GALLEGO QUINTERO 
FRANCISCO GARCIA FERNANDEZ 
AGUSTIN HORNEROS CASTRO 
RAFAEL DIONISIO LEON ROLDAN 
CARMEN HURTADO FERNANDEZ 
PEDRO FARIRA FERNANDEZ 
CARLOS SAN JOSE FERREIRO 
YOLANDA FERNANDEZ SANCHEZ 
LUIS ANTONIO BAVIERA GIL 
ANTONIO GARCIA SANCHEZ 
SONIA PAREJ·A SANTACRUZ 
EUSTAQUIO CABALLERO ROHAN 
DANIEL AHBITE MANZANO 
CRISTOBAL PE:REZ CASTILLO 
ANTONIO CEDILLO LEITON 
ELENA ALCOLEA VALERO 
MIGUEL A. NAVALPOTROS SANCHEZ 
JOSE VITAL LOPEZ 
JOSE MANUEL ORTE PADILLA 
REMEDIOS FERNANDEZ COPETE 
ANTONIO ROT FERNANDEZ 
NURIA GONZALEZ SIERRA 
JUAN MIGUEL TORRERO HERRANZ 
ANTONIA RUIZ CRESPO 
SECUNDINO GONZALEZ BERDASCO 
GLORIA MARCO COLAS 
EDUARDO HUALDA CERDA 
PEDRO MANUEL CANO SANCHEZ 
LIDIA OJEDA SANCHEZ 
JESUS NUEVO OSORIO 
JOAQUIN HURILLO AMOR 
J. MANUEL GARCIA GONZALEZ 
JOSE ANTONIO GOMEZ NIETO 
BALBINO GONZALEZ HERRAIZ 
ESTEBAN FERNANDEZ ANTUNEZ 
SOLEDAD ALVAREZ FERNANDEZ 
FERNANDO DE LA FUENTE GAHEZ 
ASUNCION ALMENDARIZ HARQUEZ 
JAVIER LOPEZ GUERREIRO 
JUAN OCTAVIO SANCHEZ GARZON 

' LUIS JAVIER REFIGIO FERNANDEZ 
JESUS HERRANZ DE LUCAS 
JUAN CARLOS HIPOLITO NUREZ 
CANDELAS HERNANDEZ ALONSO 
JOSE RAUL ROMERO DIAZ 
JOSEFA PEFIARANDA SANCHA 
SABINA FERNANDEZ JIHENEZ 
ANGEL H. MANZANARES LOSADA 

· GABRIEL BRIONES GONZALEZ 
HA DEL PILAR DE LA FUENTE 
CORSINO GUTIERREZ CARON 
ANG.EL SANCHEZ FRESNEDA 
JOAQUIN DE SANTOS NATURAL 
ANTONIO VILLARACO RUIZ 
ANA ROSA ZABALA GARCIA 

CARMEN YEGUAS MORENO JUAN MANUEL AJENJO RODRIGUEZ 
JOSE HA GORDO SORIA JUAN CARLOS GONZALEZ RUBIO 
CARMEN HARTINEZ HONRUBIA JESUS GARCIA REMARTINEZ 
JOSE L. ARIAS HERNANDEZ ANTONIO LOPEZ SAZ 
SUSANA BRAVO CASTAREDA ANTONIO NARANJO GARCIA 
JUAN CARLOS CERDAN PALCO CELESTINO LANCHO ORTIZ 
HONICA HERHOSILLA GARCIA HARILUZ DE BLAS SANZA 
JESUS LAGUNA GARCIA HA DEL VAL DELGADO DE LA RIVA 
HA JESUS AVILA PRAIXlS JOSE LUIS TEJADO ATAHONERO 
HORTENSIA DEL POZO SANZ FRANCISCO J. CEPEDA YEPES 
JULIO CANALDA SOTO JOSE CARPINTERO RODRIGUEZ 
JESUS PEREZ ABAD PEDRO DOHINGUEZ GONZALEZ 
FRANCISCO JAVIER LUQUE LENAINESJAVIER ESPIN LOPEZ 
RICARIXl LUQUE HARTINEZ ANA ROSARIO LOZANO GONZALEZ 
HARCELINO PADILLA SANCHEZ JUAN BAZQUEZ LORENZO 
PASTORA GARCIA HENDEZ ANTONIO LOPEZ RODRIGUEZ 
GENHA GONZALEZ GARCIA CARMEN TEMPRANO BACHILLER 
TOMAS HORALEDA MORENO ALFONSO HIPOLITO NUREZ 
FRANCISCO GOHEZ GALLARDO ANGELES LAMAS HORETA 

OSCAR SERRANO PUERTAS 
CESAR BRIONES BARRAGAN 
INMACULADA PADRINO HUERTA 
ANA HA PRIVADO RIVERA 
JOSE CARLOS RUIZ CUENCA 
LUIS H. LOHINCHAR GARCIA 
JULIO SANCHEZ CLEHENT 
MANUEL LOPEZ CAHACHO 
JOSE MANUEL CERRO CERRO 
HA TERESA ORZAEZ TORRES 

"RODOLFO PULIDO LOPEZ 

Usta de adjudicatarios de 
viviendas de e dormitorios 
en «Los Espartales» 
por orden de elección 
NOMBRE Y APELLIDOS 

PEDRO PEREZ CARRILLO 
JOSE A. HARTIN URQUIJO 
ESTHER VAZQUEZ SUAREZ 
FRANCISCO JAVIER TOME HUROZ 
RAUL GONZALEZ SANZ 
SANTIAGO GARCIA HARTIN 
JUAN C. PLAZA CASERO 
ANGEL PLAZA CASERO 
SANTIAGO VEGA RESINO 
RAQUEL RODRIGUEZ REAL 
FRANCISCO J . RODRIGUEZ LARA 
ANGELES RODRIGUEZ MORENO 
SOLEDAD RUBIO CHAVERO 
ANGEL VAZQUEZ SEIJO 
JUAN CARLOS FERNANDEZ "GONZALEZ 
ELISEO FUEYO CID 
LORENZO GONZALEZ LAINA 
PILAR RANSEIER SANTOS 
JOSE MANUEL BELLO NIETO 
NURIA SAN MIGUEL CORZO 
JOSE LOPEZ SERRANO 
ROSA TOLEDANO GARCIA 
ABDOLLATI GABRAH GABRAH 
JESUS HARTINEZ PRIETO 
JUAN CARLOS TORDESILLAS DURO 
ALBERTO GARCIA SANCHEZ 
VICTOR PRIVADO RIVERA 
ANTONIO HARTIN SANCHEZ 
JOSE LUIS CHAVERO HATA . 
ALFONSO COVARRUBIAS HERNANDEZ 
FRANCISCO DIAZ MORENO 
ENCARNA CARREFIO HOHTERO 
ANGEL DIAZ GARRIDO 
ANGEL GRANADO HOYANO 
LUCIO S. HENDEZ DEL CAMPO 
VICTOR H. GÓHEZ GUTIERREZ 
NURIA GONZALEZ ALVARO 
NATIVIDAD PERERA HENDEZ 
JOSE CANTOS CANTOS 
MIRTO FLORENTINO WONG ROCAHORA 
JAVIER GARCIA BRETON 
DAVID PEREZ DE URABAIN 
LUIS ANGEL GARCIA SEBASTIAN 
JOSE MANUEL GONZALEZ HEJIDO 
CARLOS CALERO CERRATO 
ROBERTO NIETO BARANBIO 
HIGUEL ANGEL AGUA[)() RODRIGUEZ 
MANUEL GARCIA NAVAS CANOERA 
ESTEBAN TREVIRO ALISEDA 
JOSE JAVIER SANCHEZ GALLEGO 
CARLOS BERNABEU SANCHEZ 
JUAN JOSE MANZANARES LOSADA 
SUSANA DE LA CRUZ VAZQUEZ 
JOAOUIN_ DE;_~lrl'OS NATURAL 
FERNANDO ROCABE"RTl CALONGE 

-JULIAN CASÁSOLA MART!N 
LUIS FERNANDEZ LOPEZ ' 
JOSE DAVID RICO AREVALO 
JOSE JIHENEZ NUED 
MANUEL MADRIGAL GARCIA 
HA LUISA FRANCES SANGUINO 
EUSEBIO URSINA PLAZA 
BEATRIZ LOPESINO DUQUE 
PEDRO SANCHEZ GARCIA 
RAUL CORREGIDOR GARRIDO 
ANTONIO ANES FLORENCIO 
JOsE -LUIS ZAHORA ANGULO 
ANTONIO LOZANO GARCIA 
JUAN ORTIZ BORNIQUE 
RICARDO MARCOS BALBOA SHAW 
ANGEL HONRADO SAHINO 
FCO . JAVIER LIZ ARHENDARIZ 
DAHIAN LOPEZ RODRIGUEZ 
IVAN CANO DE HITA 
FERHIN SERRANO DIEZ 
ANTONIO RUBIO HERMOSO 
JOSE HA HENDEZ CASARES 
FRANCISCA GONZALEZ CARRERO 
JOSE ANTON+o CUESTA TELLEZ 

JAVIER CALERO CERRATO 
JESUS ANGEL SANCHEZ HOYA 
JAVIER GARCIA PASCUAL 
SANTIAGO GARCIA ALVAREZ 
FELIX HARTINEZ HOYA 
ANA CRISTINA HALLETI DELLIU 
JOSE ANGEL GALLARDO GIL 
JOSE LUIS BECERRA GALERA 
FRANCISCO ZAPATA SANABRIA 
JOSE LUIS JIHENEZ PULIDO 
JOSE ANTONIO PAEZ HERRERA 
ANTONIO BACHILLER RAMOS 
JOSE ACEDO RAMOS 
FRANCISCO NIETO GUTIERREZ 
JOSE MIGUEL GOMEZ DEL MORAL 
ANA HA BOUZA SAN JUAN 
LUIS HANUEL GONZALEZ GARCIA 
HA TERESA HAYO BARRADO 
EDUARDO HARTIN VALLADO 
ALFREDO RIVAS HU~OZ 
ANGEL ROPERO PEREZ 
JOSE LUIS PEREZ SALINA 
HA BELEN SANCHEZ FAMILIAR 
FERNANDO JIHENEZ HERNANDEZ 
ROCIO ZARAGOZA GOHEZ 
ELENA SANCHEZ CALLE 
DEHETRIO HARTINEZ JAIME 
HA TERESA HOYA VILLARACO 
ANGELA NOHBELA PEREZ 
HONICA PUEBLA LOHINCHAR 
JOSE LUIS PRIETO CABARAS 
MANUEL MORALES LUQUE 
JUAN PLAZA HERNAN 
MERCEDES PEREZ CATALAN 
JUAN MACHUCA GOMEZ 
FRANCISCO GONZALEZ POZO 
ISABEL ENCABO RUANO 
CARMEN IXlHINGUEZ NIETO 
PEDRO MERCADO SORIANO 
JOSE FERNANDEZ HENDEZ 

· ANGEL FALCATO CALVO 
HIGUEL ANGEL GONZALEZ MERINO 
JUAN PEFIALVER VERA 
ROBERTO ALONSO IRIEPA 
HARLEN VARGAS HALDONADO 
JUAN SEDANO ROMERO 
MANUEL ARIAS REINOSO 
CONCEPCION GARCIA GIHENO 
ISABEL RUBIO CABRERA 
RAFAEL HARTIN BAUTISTA 
MARISOL LIBRADO GALLEGO 
JULIAN OLIVEROS OLIVA 
HA DEL HAR MORALES GALLEGO 
HA JESUS CALZADA HENA 
ANA HA CALZADA MENA 
HD BELEN GARCIA FERNANDEZ 
ARACELI CORREGIDOR MAYOR 
RAUL CAMINO GONZALEZ 
ALFONSO SERNA HONTALBAN 
FRANCISCO LLORENTE GUILLEN 
RAFAEL HEDINA HERRANZ 
ANTONIO OLMO ALARCON 
PEDRO SORIANO FIGUEROA 
VICTOR DE DIEGO ROJAS 
GREGORIO SAN JOSE GONZALEZ 
PEDRO PABLOS RODRIGUEZ 
INMACULADA MORALES ALVAREZ 
ELENA HUROZ GONZALEZ 
ELIZABETH LOZANO JIHENEZ 

Usta de adjudicatarios de 
viviendas de s dormitorios 
en «La Rinconada» 
por orden de elección 

TITULAR 

JESUS HERNANDEZ DE LUCAS 
F~ANCISCO ARRIAZA 
JU AN CARLOS TORDESILLAS DURO 
JOSE MANUEL ORTE PADILLA , 
PEDRO MANUEL CANO SANCHEZ 
NATIVIDAD PERERA HENDEZ 
J.HANUEL GARCIA GONZALEZ 
JUAN JOSE MANZANARES LOSADA 
ANGEL SANCHEZ FRESNEDA 

LISTA DE ESPERA 

J. MANUEL AJENJO RODRIGUEZ 
BEATRIZ LOPESINO LUQUE 
ANTONIO ANES FLORENCIO 
HA LUZ DE BLAS SANZA 
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PEDRO DOMINGUEZ GONZALEZ 
JUAN BAZQUEZ LORENZO 
FCO. JAVIER LIZ ARMENDARIZ 
ANTONIO RUBIO HERMOSO 
OSCAR SERRANO PUERTAS 
FRANCISCA GONZALEZ CARRERO 
INMACULADA PADRINO HUERTA 
JESUS ANGEL SANCHEZ MOYA 
JAVIER GARCIA PASCUAL 
S ANT~AGO GARCIA ALVAREZ 
FELIX R. HARTINEZ HOYA 
MANUEL LOPEZ CAMACHO 
JOSE R. ACEDO RAMOS 
FRANCISCO NIETO GUTIERREZ 
LU IS. H. GONZALEZ GARCIA 
EDUARDO HARTIN VALLADO 
ANGEL ROPERO PEREZ 
ALFREDO RODRIGUEZ GRANADO 
ROCIO ZAR AGOZA GOMEZ 
ANGELA NOMBELA PEREZ 
JOSE LUIS PRIETO CABA~AS 
JULIO CANALDA SOTO 
FRANCISCO GONZALEZ POZO 
CARMEN DOMINGUEZ NIETO 
MARCELINO PADILLA SANCHEZ 
ANGEL FALCATO CALVO 
ROBERTO ALONSO IRIEPA 
JU AN MORALES RAMOS 
JUAN HA SEDANO ROMERO 
CONCEPCION GARCIA GIMENO 
HA SOL LIBRADO GALLEGO 
MIGUEL GONZALEZ BATUECAS 
LUIS H. GONZALEZ FERNANDEZ 
ARACELI CORREGIDOR MA YOR 
RAUL CAMINO GONZALEZ 
ALFONSO J. SERNA MONTALVAN 
ANTONIO OLMO ALARCON 
VICTOR H. DE DIEGO ROJAS 
SONIA NIETO RODRIGUEZ 
PEDRO PABLOS . RODRIGUEZ 
SALVA!X)R ANTOLIN OCHOA 
JOSE A. MARTIN URQUIJO 
ANGEL PLAZA CASERO 
RAQUEL RODRIGUEZ REAL 
SOLEDAD RUB I O CHAVERO 
EDUAR!X) MELERO VAZQUEZ 
INMACULADA BAUXlNES GARCIA 
NURIA GONZALEZ ALONSO 

Usta de adjudicatarios de 
viviendas de • dormitorios 
en «La Rinconada» 
por orden de elección 

TITULAR 

FCO. JAVIER TOME MU~OZ 
JUAN C. PLAZA CASERO 
HA DEL MAR OBLANCA 
DAHIAN LOPEZ RODRIGUEZ 
ROSA TOLEDANO GARCIA 
ANGEL GRANADO HOYANO 
VICTOR H. GOHEZ GUTIERREZ 
DAVID PEREZ DE URABAIN 
CARLOS CALERO CERRATO 

LISTA DE ESPERA 

ESTEBAN TREVI~O ALISEDA 
JOSE JAVIER SANCHEZ GALLEGO 
CARLOS BERNABEU SANCHEZ 
EUSEBIO URBINA PLAZA 

_IVAN CANO DE HITA 
FERMIN SERRANO DIEZ 
JAVIER CALERO CERRATO 
LUIS VILLEGAS RODRIGUEZ 
ANA CRISTINA HA~LETI DELLIU 
JOSE ANGEL GALLAR!X) GIL 
ANTONIO BACHILLER RAMOS 
ANA MARIA BOUZA SANJUAN 
JOSE LUIS PEREZ SALINAS 
MA BELEN SANCHEZ FAMILIAR 
FERNANDO JIHENEZ HERNANDEZ 
HA ELENA SANCHEZ CALLE 
DEHETRIO MARTINEZ JAIME 
HONICA PUEBLAS LOHINCHAR 
MANUEL MORALES LUQUE 
JUAN MACHUCA GOMEZ 
JOSE L . PERNANDEZ MENOEZ 
HA ISABEL RUBIO CABRERA 
HA DEL MAR MORALES GALLEGO 
HA BELEN GARCIA PERNANDEZ 
FRANCISCO ARRIAZA MORALES 
FRANCISCO J . LLORENTE GUILLEN 
ELENA M@OZ GONZALEZ 
ELIZABETH LOZANO JIMENEZ 

/ 

FIAT PUNTO. _ LA RESPUESTA. 

Lo ultimo d t" F iat ya esta aqu1. C on mas pasion. mas 

.1mor po,. t"I detalle . Fia t presenta el Fiat Punto. 

H as seguridad , cada cent1metro de l Fia t Punto 

ha sido concebido para proteger la v i da 

.:a bordo. Mas temperamento. un autentico s1mbolo 

de fuerza y energ1a. con una estabilidad y una 

milnejab ilidad superiores a todo lo conocido hasu 

ahora e n su segmento. Hu respeto por el medio 

01mb1ente , lo que s1gnigfic01 1'11 reutilizacion toul de 

..,,, ~ los -m01teri01les que lo componen. excluyendo en su 

producc1on todo tipo de productos p e r 1ud ici01les 

pOlra 1'11 n01tur01le1:a . S eis velocid'lldes . el 

F iat Punto SS " 6 Spee d~' tr01nsform01 todos 

los es quem01 s convencion01les de conduccion . 

S e ns01 ciones m01s energic'llS y brilloantes con 

cons um os reducidos . El F iOlt Punt o pr ese nt'll 

19 v~rs i ones en l o 5 puertOls . 

C on el P unto . F i 'llt prese nt OI 1'11 nuf'vOI F iat . 

DESDE t.Ot0.000 PTS. * 
P\'P p,nínwh y 81.katt.1 IV A. , transpon' t imp. ck 1M.triaa4c:;ón inc1uidoi 

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. aaDB 
• Oferta promocional y del Gobierno incluida. 

CONCESIONARIO OFICIAL aa111a 
Vía Complutense, 107 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 881 40 62 - 881 41 11 

Infórmese en: 

SUCURSAL 
Daoíz y Velarde, 12 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 883 16 42 

CLINICA DENTAL.Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a ZO' OO-

C/ Bella Vista. 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 9. de Julio de tlM 



can presupuesta restringida par la falta de recursos económicas 

Las fiestas de los santos Niños durarán un día 
menos y serán más austeras 

Los días 5, 6 y 7 de agosto Alcalá de Henares celebrará las fiestas de los Santos Niños, Justo y Pastor, 
patronos de la ciudad. El distrito Centro se ha encargado de la organización del programa de actos 
que este año será más austero que el pasado. Para empezar los festejos se han reducido en un día y 
esta vez no habrá pregonero, ya que nadie se ha presentado al concurso que se convocó. 

El próximo 5 de agosto co- El concejal-presidente del de atación Santos Niños en la 
menzarán las fiestas de los distrito 1 señaló: «Espero que piscina municipal del parque 
Santos Niños, patronos de Al- los alcalaínos me perdonen O'Donnell. 
calá de Henares; unas fiestas porque serán unas fiestas más Día 5 de agosto 
que este año se presentan más austeras, pero es que no hay -A las 10'00 horas, gigantes 
austeras que los anteriores, más dinero. Ya me dirán los y cabezudos recorrerán las ca
que durarán un día menos vecinos lo que les parece y ya lles del distrito 1 acompañados 
(tres en total) y que no ten- me pondrán todas las faltas de un pasacalles. 
drán pregonero. En principio que quieran; yo lo siento, pe- - A las 20:30 horas, inau
se había pensado en una per- ro no se pueden hacer más guración de las fiestas patro
sona del distrito centro como gastos. He hecho lo que he nales en la plaza de los San-
pregonera, pero no se presen- podido». tos Niños. 
tó nadie a concurso. La ver- . - A las 23'00 horas, verbe-
dadera razón de todos estos Programa de las fiestas na popular amenizada por la 
cambios era la escasez de re- de los Santos Niños orquesta 'Exodo', patrocina-
cursos económicos con que se da _por Caja de Madrid. 
ha contado. Según explica Pe- El programa de actos para Día 6 de agosto 
dro Escribano, concejal- las fiestas de los patronos de - A las 10:30 horas, gigantes 
presidente del distrito Centro Alcalá de Henares 1994 tiene y cabezudos acompañados por 
que organiza las fiestas, el aún algunos puntos por con- el Grupo Musical Alcalaíno. 
pregonero del año pasado, Jo- firmar pero viene a quedar de - A las 19:00 horas, misa ofi-
sé M ª Carrascal, no recibió este modo: ciada por el obispo de Alcalá, 
dinero alguno por inaugurar Día 4 de agosto Manuel Ureña Pastor, en la 
las fiestas, pero siempre se - A las 18'30 horas, torneo Magistral. 
ocasionan gastos como el taxi 
o los regalos que se le hacen. 
Esa era también una de las ra
zones por la que se quería que 
un alcalaíno leyera el pregón 
este año. Del mismo modo 
tampoco habrá dama: «Son 
cosas que ocasionan gastos y 
se han suprimido porque hay 
poco dinero», señalaba Escri
bano. El presupuesto aún no 
se ha calculado, pero sí se· co
nocen algunas cantidades co
mo las 130.000 pesetas del pa
sacalle, las 85.000 de los gi
gantes y cabezudos o las 
100.000 que se calculan para 
los juegos de mesa y el baile 
del Centro de Día del lnser
so. Se ha suprimido este año 
una pancarta de las fiestas que 
se colocaba en la calle Mayor 
y que venía a costar unas 
45.000 pesetas. Se cuenta ade
más con el patrocinio de la 
Caja de Madrid para cuatro 
de los actos. 

Pedro Escribano explicaba 
que está intentando que todos 
estos gastos se amorticen con 
el dinero de los feriantes. Es
te año se volverán a colocar las 
casetas en los Santos Niños, 
pero sin cortar más tráfico que 
el de l.a calle San Juan. 

Como única n<,>vedad, aun
que aún está sin confirmar, 
está la misa que se quiere ce
lebrar en la ermita de los San
tos Niños, situada junto a la 
calle de Nuestra Señora de Be
lén para el día 6 de agosto. 

9 de Julio de llM 

Cartel de las fiestas, obra de Ana Maria Salado García 

Pedro Escribano, del PP, 
presidente del Distrito Centro 

- A las 20:00 horas, proce
sión de los Santos Niños con 
salida de la plaza de los San
tos Niños y recorrido por Es
critorios, Santa Ursula, plaza 
de Cervantes, Mayor y vuel
ta a la plaza de los Santos Ni
ños. 
- A las 22'30 horas, repre
sentación teatral a cargo de la 
compañía Finiquito con la 
obra Filtro de pasión, patro
cinada por Caja de Madrid, 
en el patio de Santo Tomás de 
Villanueva de la Universidad 
Cisneriana. 

- A las 23'00 horas, ver
bena popular amenizada por 
la orquesta Quinta Expresión, 
patrocinada por Caja de 
Madrid. 

Día 7 de agosto 
- A las 10'00 horas, XII 
Torneo Ciclista Santos Niños 
organizado por el Club Ciclis
ta !placea. 

- A las. 10'30, gigantes y 
cabezudos recorrerán las ca
lles del distrito Centro acom
pañados del Grupo Musical 
Alcalaíno. 
- A las 21'00 horas, verbe
na popular amenizada por 
una orquesta aún sin confir
mar. 

Además se celebrarán jue
gos de mesa en el Centro de 
Día del Inserso para la terce
ra edad. Habrá premios para 
los ganadores y al término ha
brá baile y limonada para los 
asistentes. El día y la hora es
tán aún por confirmar. Del 
mismo modo, falta por confir
mar una misa a las 12'00 ho
ras para el día 6 en la ermita 
de los Santos Niños, junto a 
Nuestra Señora de Belén. 

Como complemento, del 
día 1 al 7 de agosto la Casa de 
la Entrevista albergará una 
exposición de artistas del dis-

. trito Centro. 
Por otra parte, los días 3, 

4 y 5 de agosto se realizará el 
triduo en honor a los Santos 
Niños en la Magistral. 

PUERTA de lladrld 



VEA su CUARTO DE BAÑO 
ACABADO, ANTES DE EMPEZAR. 
No espere más, acérquese a un Distribuidor Roca con las 
medidas del cuarto de baño de su casa y explíquenos cómo le 
gustaría que fuese en realidad. En muy poco tiempo y con 
DIBA, programa de Diseño Integral del Baño por ordenador 
de Roca , le mostramos el diseño en color y en tres 
dimensiones del nuevo baño, el plano de la distribución y el 

presupuesto completo. Y cuéntenoslo sólo a nosotros, porque 
sólo Roca tiene la más amplia gama de diseños, modelos y 
colores de todos los elementos que 
componen el cuarto de baño. Vea 
cómo es el baño de sus sueños, antes 
de empezar las reformas. 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Raúl Bravo Fue citado a declarar en el 
juzgado por primera vez el 29 de junio 

Otro joven de Alcalá se declara insumiso 
Respecto a los otros dos insumisos alcalaínos, 
uno de ellos está en ·prisión, ya en tercer grado, 
y el otro se encuentra en rebeldía 

Un joven vecino de Alcalá de 21 años, Raúl Bravo, fue citado pa
ra declarar por insumisión el pasado 29 de jmuo en el juzgado no 
7, sito en la calle del Carmen Descalzo. Este joven decidió decla
rarse insumiso el pasado mes de mayo, un par de semanas antes de 
ser llamado a filas. Es consciente de las consecuencias que puede 
tener su decisión, pero está resuelto a seguir adelante, con el apoyo 
de sus familiares más allegados. 

Raúl Bravo, en compañía 
de sus padres y una tía, acu
dió al juzgado a la hora que 
se le había citado para pres
tar declaración. Se le pregun
tó que si remitió él la carta en 
la que se declaraba insumiso, 
si reconocía la firma de la ci
tada carta como suya y que si 
quería añadir algo más. 

Tras esta primera citación, 
el joven sigue declarándose 
insumiso, decisión que adop
tó porque «no quiero colabo
rar con el ejército y lo que su
pone, y porque no me siento 
obligado de ninguna manera 
a ir a la mili a pesar de que sea 

obligatoria y sea una ley, más 
bien creo que mi deber es ha
cerme insumiso más que ir a 
la mili». Es consciente de las 
consecuencias de su decisión, 
incluso puede ir a la cárcel, 
pero está dispuesto a seguir 
adelante. 

Raúl no ha decidido si com
parecerá en el juicio por su ca
so, cuando lo citen. El consi
dera que, habiendo escrito la 
carta y dejado clara su postu
ra, «Un juicio no tiene mucho 
sentido. No estaría muy a fa
vor de presentarme, pero aho
ra mismo no lo sé. Depende
rá de las circunstancias». 

Miembros del Kolectivo de Insumisos de Alalá y también de Izquier
da Unida hicieron acto de presencia en el juzgado en apoyo a Raúl. 

raúl Bravo cuenta con el 
apoyo de su familia y del Ko
lectivo de Insumisos de Alca
lá, con el que se puso en con
tacto nada más decidió hacer
se insumiso para que le orien
taran de los pasos a seguir. 
Precisamente miembros de es
te colectivo y también de IU 
hicieron acto de presencia en 
el juzgado n ° 7 el día en el que 
fue _ citado Raúl , como apoyo 

a este joven en concreto y a la 
insumisión en general, e insis
tiendo en la necesidad de so
luciones políticas a este tema: 
«No queremos más parches ju
rídicos». Con respecto a Raúl 
Sánchez y Julio Fernández, 
los otros dos insumisos alca
laínos, el primero está en pri
sión -ya en tercer grado- y 
el segundo se encuentra en 
rebeldía. 

Balcón de Alcalá 

SU VIVIENDA + LA PLAZA DE GARAJE 

su 
VIVIENDA 

AL 
. MEJOR 
PRECIO 

9 de Julio de HIM 

DESDE 
9.925.000 + 

¡¡GARANTIAS TOTALES Y PRECIO CERRADO! 
l.V.A 

(Facilidades 15 años) viviendas precio tasado. 
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Este programa municipal atenderá a hijos de mujeres trabajadoras 

Eseuela de verano: un colegia mucho más divertida 
«Escuela de Verano» es una iniciativa municipal que tiene como objetivo atender la demanda de las 

mujeres trabajadoras cuyas vacaciones no coinciden con las de sus hijos más pequeños. Desde el pa
sado 27 de junio y hasta el próximo 14 de septiembre, 45 niños -de entre 4 y 10 años- podrán disfrutar 
de este programa gratuito que se desarrolla en el colegio Luis Vives, de 9 a 17 horas ininterrumpidamente. 

Para las familias en las que 
trabajan los dos miembros de 
la pareja o las mujeres que tie
ne1.1 cargas familiares no com
partidas, la llegada de las va
caciones escolares plantea un 
serio problema: la atención a 
sus hijos, ya que, si bien los 
niños disfrutan de tres meses 
sin clases, el período vacacio
nal de la mayoría de los pa
dres es de un mes. Hasta aho
ra, estas personas tenían que 
recurrir a las ' canguros', las 
guarderías privadas o en últi
mo caso los familiares o veci
nos. A partir de este momen
to, el ayuntamiento y más 
concretamente la concejalía 
de la Mujer pone en marcha 
un nuevo recurso: la Escuela 
de V eran o en respuesta a una 
demanda real de las mujeres 
alcalaínas. El proyecto ha 
contado con una subvención 
":'"" L500.000 pesetas- de la 
dirección general de la Mujer 
de la Comunidad de Madrid. 

En el colegio público Luis 
Vives se ha habilitado un pa
bellón para albergar a los 45 
niños que acogerá el progra
ma. Tres animadoras de tiem
po libre serán las encargadas 
de cuidar a los niños y orga
nizar actividades para que se 
lo pasen lo mejor posible. El 
horario de atención a los es
colares, que deben tener en-

PUERTA de _ ... riel 

tre 4 y 10 años, es de 9'00 a 
17'00 horas ininterrumpida
mente y los padres pueden 
elegir entre dejar a los niños 
allí todo el día, sólo media jor
nada, un mes o los tres meses 
de verano, dependiendo de 
sus necesidades. Fuera del ho
rario de la Escuela de Verano, 
que coincide con el horario es
colar normal, se supone que 
para los padres se trata de un 
problema cotidiano . que ya 
tienen resuelto. 

El programa es gratuito, 
excepto el servicio de comedor 
que costará 345 pesetas por 
día. Dada la premura con la 
que se ha puesto en marcha el 
programa, las plazas se conce
derán por riguroso orden de 

solicitud, comprobando pre
viamente que el padre y la 
madre trabajan o que se trata 
de mujeres con cargas familia
res no compartidas. 

El programa ha previsto los 
seguros de responsabilidad ci
vil para los monitores y segu
ros de accidente para los ni
ños en previsión de cualquier 
accidente que pueda ocurrir. 

Según manifestó la conceja
la de cultura, Dolores Pérez 
Quirós, si este año la expe
riencia fuese un éxito y se de
tectara una gran demanda se 
estudiaría la posibilidad de 
habilitar un presupuesto ma
yor para el próximo año y ha
cer extensiva la experiencia a 
otros colegios de Alcalá. La 

fíiiiii1'> / Talleres 
(1!9= 'llGUSTlll Gii 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf. : 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

Dolores Pérez 

concejala recordó que nuestra 
ciudad «está siendo pionera 
en bastantes experiencias re
lacionadas 'con el tema de la 
mujer» , citando como ejem
plos el premio de investiga
ción sobre temas femeninos 
Isidra de Guzmán, la instala
ción de una biblioteca en un 
mercado y la propia Escuela 
de Verano, que se implanta 
por primera vez en un muni
cipio de la comunidad madri
leña. 

Nada que ver con el 'cole' 
Aunque la primera impre

sión de los niños pudiera ha
cerles parecer que continúan 
en el colegio, no en vano las 
instalaciones del Luis Vives 
tienen que recordarles a su 
propio centro, las coordinado
ras de tiempo libre que ejecu
tan este proyecto -Trini, Sa
ra (puericultora) y Maite 
(educadora infantil) , y un su
plente , Luis Miguel- se en
cargarán de que los niños dis
fruten de sus vacaciones. 

En el programa que han 
elaborado se incluyen activi
dades de todo tipo: dinámica, 
juegos de los que se realizan 
en los campamentos, depor
tes , mini-Olimpiadas (depor
tes y juegos), talleres (estam
pación, arcilla, plastilina, 
tampones naturales , teatro, 
disfraces . .. ) y excursiones 
(Parque Natural , Museo Ar
queológico, centro de la ciu
dad y la piscina entre muchos 
otros destinos posibles). «Que
remos que se sientan a gusto 
y no crean que están en el co
legio , sino que se diviertan y 
lo pasen bien», explica Trini. 
Lo que hay que tener en cuen
ta con niños tan pequeños es 
la i~provisación: «A lo mejor 
tú has previsto jugar con plas
tilina y ellos prefieren las 
construcciones o están de tie
rra hasta las orejas . Hay que 
dejarlos a su aire y saber im
provisar. Con los mayores tie
nes que dirigirles, en cambio 
los pequeños se divierten con 
cualquier cosa». 

9 de Julio de 1994 



Más de 1!0 niños han participado este año en este programa 

preventivo e integrador 

concluyen las actividades del curso 9J/94 en «Escuela Abierta» 
1<Escuela Abierta» es un programa socio-educativo que el colectivo Arándano desarrolla en los colegios 

'Manuel Azaña', 'Antonio Machado' y 'García Lorca'. Está destinado a escolares de 6 a 16 años y a sus fami
lias, con objetivos de prevención de conductas asociales e integración de la infancia en el medio escolar 
y social. Este proyecto se puso en marcha en 1986 y depende de los servicios sociales municipales. 

Los profesionales del colec
tivo ccArándanO» -4 profeso
res de EGB y 2 licenciados
en colaboración con el coordi
nador responsable del progra
ma, Pedro Martínez, desarro
llan un amplio programa en 
horario extraescolar, concre
tamente cuatro horas diarias 
de lunes a viernes y de sep
tiembre a junio. Las activida
des que se realizan son muy 

. variadas: lectura y apoyo es
colar, torneos deportivos o ta
lleres (encuadernación,. artes 

plásticas , audiovisuales, in
formática, prensa, teatro, ce
rámic~, marquetería ... ). 
También se organizan excur
siones y acampadas los fines 
de semana e incluso alguna sa
lida a la playa durante el mes 
de julio. «Tratamos de hacer 
que parte del tiempo libre que 
los niños desaprovechan en la 
calle se convierta en un espa
cio educativo y lúdico>>, expli
ca el colectivo «Arándano». 

Del 16 al 22 de mayo, en la 
Casa de la Entrevista, se mos-

traron los trabajos realizados 
durante este curso en los talle
res de «Escuela Abierta». Más 
de 1.100 personas visitaron 
esta exposición. En las últi
mas semanas se ha celebrado 
el 111 Trofeo de Futbito y el 
pasado 7 de julio se celebró el 
fin de curso con un acto lúdi
co de entrega de trofeos y pre
mios a todos los participantes. 
La última actividad del cur
so será una excursión a la pla
ya en la segunda quincena de 
julio, aún por confirmar, por 

Más de 1.050 persoans, entre ellas muchos escolares, visitaron la exposición 93/94 de Escuela Abierta. 

9 de l•llo de , ... 

la que todos los chavales están 
muy ilusionados. «Es una ex
periencia muy bonita. No es 
solamente un campamento, 
porque muchos de los chicos 
no han estado nunca en la pla
ya ni han convivido en un ho
tel con otros chicos, donde tie
nen que organizarse su ropa o 
comer a las horas convenidas. 
Aprenden a ser responsables», 
explica José Ignacio López, 
miembro de ccArándano». 

No a los ghettos 
Los niños y adolescentes 

participantes en ccEscuela 
Abierta» tienen una proble
mática diversa -«de dinámi
ca familiar, carencia me
dioambiental o falta de con
tacto social», según Elisa Mei
rás, responsable de los Servi
cios Sociales del ayuntamien
to- que los afecta en su ren
dimiento escolar o en sus re
laciones con el resto de com
pañeros. Este programa de 
educación compensatoria 
complementa sus hábitos de 
relación social. 

«Escuela Abierta» busca la 
integración de estos niños y 
sus familias, pretendiendo to
do lo contrario a crear un 
«ghetto con niños problemá
ticos». Hasta ahora se ha cu
bierto toda la demanda exis
tente. Las solicitudes pueden 
ser hechas a través del colegio 
del niño, la familia que cono
ce el programa y les interesa, 
los profesores, entidades pú
blicas o privadas o los propios 
servicios sociales. «No hemos 
rechazado nunca a ningún 
menor, lo cual nos satisface>>, 
explica Meirás, quien desta
có del proyecto su dinamismo: 
«Cada año se evalúa y se me
jora. La mejor referencia son 
los niños y cuando se van, por 
razones de edad, lo hacen con 
pena y les gustaría conti- · 
nuar». 

Las familias forman parte 
importante de este programa, 
participando en algunas de 

PUERTA de Madrid 



Los niños que visitaron la exposición de trabajos pudieron realizar in situ alguno de los talleres. 

José Ignacio López, 
miembro de .Arándano. 

Elisa Meirás, responsable 
de los servicios sociales 
del ayuntamiento. 

PUERTA de Madrid 

las actividades y en el proce
so educativo. «Siempre que se 
puede, hacemos reuniones con 
ellos, les invitamos a que vean 
los talleres o nos vamos de ex
cursión. Les invitamos gusto
samente y queremos que par
ticipen en una actividad gru
pal, que vean a los chicos co
mo son fuera de la escuela y 
de su casa para que los conoz
can en otros aspectos» decla
ró José Ignacio López. 

Seguimiento 
Una vez que los alumnos de 

«Escuela Abierta» abandonan 
el programa a los 16 años, se 
les hace un seguimiento. Los 
monitores educadores inter
vienen en aquellas carencias 
o necesidades que el menor o 
la familia tengan. «No se tra-

ta de pasar por una serie de 
actividades simplemente, a 
veces es incluso una forma de 
detección de una posible pro
blemática familiar que hasta 
ese momento no se había de
tectado. A partir de que dejan 
este programa, intentamos 
habilitar otros recursos que ya 
no son nuestros pero que pue
den ser otras alternativas», 
declaró la responsable de ser
vicios sociales. 

Una vez que un niño con
cluye su etapa en «Escuela 
Abierta», añadió José Ignacio 
López, los educadores orien
tan a los padres sobre las al
ternativas que se les ofrecen a 
sus hijos. También se les 
aconseja que no se desliguen 
del grupo y sigan participan
do en las actividades del pro
grama. 

Despedida cordial 

El instituto 
Alonso de Avellaneda 
homenajeó a Juli Pérez 
en su jubilación 

Con una muy nutrida 
cena-homenaje en el res
taurante El Casino, el 
claustro del Instituto 
«Alonso de Avellaneda» 
despidió a uno de sus 
miembros: la profesora de 
físicaJuli Pérez, con mo
tivo de su jubilación. 
Además de las tareas do
centes propias, ha dedica
do muchas horas de estos 
últimos años al perfeccio
namiento propio , de sus 
compañeros y de los 
alumnos, por medio del 
Proyecto Atenea que di
rigía. Aparte estas tareas 
docentes , Juli dedica mu
cho de su tiempo a la Aso
ciación de Mujeres De
mocráticas , a la que per
tenece. 

La cordialidad, la sen
cillez, la emoción profun
da, una placa y un regalo 
quedarán grabados en el 
corazón de quien ha de
dicado lo mejor de su vi
da a la juventud. 

campaña de verano 
para la juventud 

Y a está abierta la ins
cripción para las activi
dades de la campaña de 
verano municipal para la 
juventud. Las actividades 
previstas son éstas: 

Ruta senderista por 
los Pirineos. De 18 al 28 
de julio. Mayores de 16 
años. Precio: 30.000 pe
setas. 

Ruta por los Alpes 
Franceses. Del 31 de ju
lio al 14 de agosto. Mayo
res de 18 años. Precio: 
26.000 pesetas. 

Fin de semana en 
Gredos. 8, 9 y 10 de ju
lio . Mayores de 18 años. 
Precio: 5.000 pesetas. 

Y las actividades del 
Club Aventura (Multia-

, ventura en Pirineos , Ci
cloturismo en Euskadi, 
Kayac surf en el Cantá
brico ... ). Para más infor
mación, los interesados 
pueden pasar por la Casa 
de la Juventud de lunes a 
viernes de 18 a 21 horas 
o lla~ar al tlf. 889 66 12 . 

9 de Julio de 1994 



Silvia de Marcos, dUcalaína mayo!'>>. A la derecha, Silvia Barco, 1cAlcalaína mayor infantil», con sus damas y caballeros de honor. 

Fue un acto con un marcado carácter cultural 

Silvia de Marcos, «alcalaína mayqr del año», será 
la dama de ferias de la Escuela de Folklore complutense 
La ~compañarán la «alcalaína mayor» infantil y sus damas de honor 

La Escuela de Folklore Complutense presentó a su alcalaína mayor en la persona de Silvia de Mar
cos Olivenos, estudiante de cuarto curso de ESO en el Instituto de Bachillerato Mixto VIll. Silvia de 
Marcos será la dama de ferias que representará a la Escuela de Folklore Complutense y que fue elegi
da no exclusivamente por su belleza, sino también por valores tales como la dedicación a la escuela 
que dirige la creadora del traje típico de Alcalá, María del Carmen Martínez León. 

El acto sirvió también pa
ra presentar a la alcalaína ma
yor infantil , galardón que re
cayó en Silvia Barco Almena, 
estudiante de cuarto de pri
maria en el colegio San Feli
pe Neri. La alcalaína infantil 
y las damas de honor de am
bas acompañarán a Silvia de 
Marcos en su representación 
ferial , si bien constará oficial 
y protocolariamente la-«alca
laína mayor» como dama de 
ferias. 

El acto fue presentado por 
el guionista de televisión Ro
berto Vera, que ha escrito el 
guión de varios episodios de 
la serie «Lleno, por favor», 

Mª Carmen Martínez León 

9 de Juno de t9M 
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Declamación del premio Cervantes infantil 

entre otros trabajos. Estuvie
ron como invitados de honor 
la esposa del alcalde, Josefina 
Pavón; los concejales del PP, 
Rosalía Rodríguez del Río y 
Bartolomé González, y el pre
sidente y la secretaria de la co
fradía de la Virgen del Val, 
Angel Muñoz y Micaela Altés, 
entre otros invitados. El acto 
se celebró en las instalaciones 
del restaurante La Cúpula. 

Tras la introducción a car
go de Roberto V era y la mú
sica interpretada por «Honta
nilla», grupo de follt de Villal
billa, se procedió a expresar el 
reconocimiento a institucio
nes o entidades colaboradoras 
y a continuación se dio paso 
a la proclamación de la «alca
laína mayor infantil» y sus da
mas de honor, acompañadas 
todas y cada una de ellas por 
los jóvenes galanes de la es
cuela de folklore compluten
se. Cristina Navarro Gómez, 
Irene García-Abad, Elena Rey 
y Lucía Ortiz fueron las da- . 
mas de honor de Sivia Barco 
Almena como alcalaína mayor 
infantil. 

A continuación, para dotar 
de un claro enfoque cultural 

Roberto Vera 

PUERTA de Madrid 



El grupo Hontanilla, de Villalbilla Angel Muñoz, presidente de la cofradía del Val 

al acto, se invitó a los gana
dores del certamen literario 
«Cervantes-94» comenzando a 
declamar su poesía ganadora 
Ana Isabel Fernández de Cór
doba. 

«Oueremos ir mucho más alla de la niña guapa 
y bobalicona para ir a la idea de la dedicación 

y el trabajo por la propia Escuela» 

dulzainas de Alcalá. 
La directora de la escuela 

de folklore de Alcalá señaló a 
PUERTA DE MADRID que 
con la proclamación de alca
laína mayor y alcalaína mayor 
infantil «queremos ir mucho 
más allá de la niña guapa y 
bobalicona para ir a la idea de 
la dedicación y del trabajo por 
la propia escuela. No se trata 
de elegir a la más guapa, sino 
de premiar a una joven por su 
dedicacion. También les da
mos importancia a los caballe
ros». 

Tras la poesía se celebró la 
proclamación de la alcalaína 
mayor y sus damas. Silvia de 
Marcos Olivenos fue la que 
recibió la banda acreditativa 
de manos de la primera alca
laína del año que tuvo la Es
cuela, María del Carmen Ro-

. dríguez Martínez, hija de 
María del Carmen Martínez 

León, y dama de honor este 
año. También ejerció de da
ma de honor Rocío Sánchez 
Pardo. 

U na vez realizada la pre
sentación de la «alcalaína ma
yor» y sus damas , acompaña
das igualmente por los gala
nes, se procedió a la declama
ción de los poemas de Ana 
María Durán del Sol y de 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mefcedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

m. -~Muy ~:::;¡::~::::n1~:::;:·.~:::~:: pelosOllO 
882 75 75 ~ -

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 'O'/o gTo. 
Ell 

TRAtlUlllllTG 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES . PRADO 
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José Angel Camisón Yagüe, 
segundo y primer premio res
pectivamente de poesía en el 
premio «Cervantes chico» de 
este año. Y después de esto se 
dio paso a la música y a los 
bailes de Alcalá y su comarca 
a cargo del grupo de danza de 
la Escuela de Folklore Com
plutense, del grupo de folk de 
Villalbilla y del grupo de 

Ctra. de Alcalá, Km. O (En el Polideportivo) Telf.: 886 00 70- MECO 

MENU TODOS LOS DIAS 
Gran variedad en comidas, 

raciones y mariscadas. 

ACTUACIONES EN VIVO 

•AMPLIO 
APARCAMIENTO 

• ZONA RECREATIVA 
PARA LOS PEQUES 

Abierto de 11 de la mañana a 12 de la noche 

- PRECIOS POPULARES -
Horario de Piscina 

de 11 de la manana a 8 de la tarde 
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Ahora, puedes ir en un coche del mañana choque, barras de protección laterales, ABS y LSD. Y con un amplio y 

desde 1.995.000 ptas. Y ahora 

además hasta 300.000 ptas. ~r!iiíl-ilil!~~~ 
versátil espacio interior capaz de adaptarse a todas tus 

necesidades para poder disfrutar y compartir cada 

momento del viaje. más por tu coche del 
pasado*. 

Durante siglos una de las principales obse-

Gorontio total 
3 años 

o 100.000 lm 
y 6 años 

onticorrosión. 

siones del hombre ha sido adivinar 

el futuro. 

En Nissán hemos preferido crearlo. 

Por eso el Nissan Serena cuenta 

con la más avanzada tecnología; 16 

válvulas, 126 CV, Inyección multipunto y 2000 ce. 

Con los últimos avances en materia de seguridad; zonas de absorción de 

Pero en Nissan también sabemos que 

cuando se está tan cerca del futuro, el 

pasado se valora más, por eso ahora con 

la compra de cualquier 

modelo de gasolina te damos 

hasta 300.000 Ptas. más por tu coche 

u~do y el aire acondicionado gratis o el descuen

to equivalente al comprar cualquier modelo diese!. 

Ven a tu concesionario Nissan y descubre cual es tu futuro. 
AHORA 
Nissan 

"' P .V P . rcc omondado (I VA y trnnsportc incluidos) e n penín sula y B aleares . Ofe rta válida para vehiculos e n stock . Promociones no acumulables entre sí o con otras existentes . 

COMERCIAL BARRAGAN HNOS., S. A. 
ANTONIO MACHADO, 5 (JUNTO CUATRO CAÑOS) - ALCALA DE HENARES 

AVDA. LAS FRONTERAS, 4 -TORREJON DE ARDOZ 

CTRA. AJALVIR A TORREJON, KM . 0,200 - AJALVIR 

AVDA. CASTILLA, 12- SAN FERNANDO DE HENARES 
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En el festín no podía faltar la sidra escanciada con arreglo a la mejor tradición. 

Resultó elegido el cartel anunciador obra del presidente de 
la entidad, Javier vega cuesta 

La casa de Asturias prepara su fiesta de la santina 
La Casa de Asturias de Alcalá ha cerrado su curso con la organización de la primera actividad del próXimo, que no es otra que la fiesta de la Santina, el momento cumbre de la comunidad asturiana en la ciudad complutense reunida en tomo a la Casa de .Asturias. Con un festín, que es la mejor manera de celebrar los acontecimientos, la entidad regional ultimó los preparativos de esta fiesta de la Santina 

consistente en la elección del cartel anunciador de la misma y el nombramiento de la xana y xanina 
(dama y dáJna infantil) que será proclamada durante la celebración d_e la Santina. 

El cartel premiado por el 
jurado del que formaron par
te los represetantes de casas 
regionales alcalaínas y otros 
invitados llevaba el seudóni
mo de Rialbor. La sorpresa de 
la noche fue al abrir el sobre 
en el que figuraba el nombre 
del autor del mismo, ya que 
correspondió precisamente al 
presidente de la Casa de As
turias, Javier Vega Cuesta, 
quien decidió presentarse pa
ra paliar el escaso número de 
participantes que concurrie
ron a pesar de haberse estable
cido un premio de 25. 000 
pesetas. 

Este cartel está realizado 
con la técnica del collage y re
presenta el mirador de la igle
sia de Santa María del N aran
co, una de las estampas más 
típicas de Asturias, con el fon
do de la fachada plateresca de 
la Universidad de Alcalá. 

La velada del sábado 25 de 
junio sirvió también para ele
gir la xana y la xanina que re
presentarán a la casa de Astu
rias a partir de la fiesta de la 
Santina, a celebrarse los días 
10 y 11 de septiembre. Xana 
y xanina serán proclamadas 
durante la propia fiesta y se
rán Montse Zahíno y María 

Colado respectivamente. La 
elección se efectuó por sorteo 
escogiendo el jurado los sobres 
presentados por las menciona
das señoritas. Montse Zahíno 
será la dama de la Casa de As
turias en las ferias de agosto 
de 1995. 

Además de estas elecciones 
se fallaron los premios estable
cidos para el concurso infan
til de dibujo que esta vez en
contró una floja participación 
entre los pequeños socios de la 
Casa de Asturias habiendo de 
dejar algún premio desierto 
precisamente por esa escasa 
participación. 

Javier Vega, presidente 
de la Casa de .Asturias 

Y a partir de ahí comenzó 
la fiesta, el festín, que dicen 
los asturianos, que conmemo
raron, de esa manera una ce
lebración muy tradicional en 
Asturias, cual es la noche de 
San Juan, o Nuechi de San 
Xuan. 

La fiesta de la Santina co
menzará el 10 de septiembre 
en la Pista Florida: «Espere
mos que el sábado por la tar
de acuda ya mucha gente por
que otros años quedamos casi 
en familia los asturianos. Ese 
sábado será un día muy im
portante porque contaremos 
con una orquesta patrocinada 
por Caja de Madrid. Habrá 
un grupo de baile que nos en
viará la consejería de Comu
nidades Asturianas. El do
mingo habrá una misa al aire 
libre y los concursos habitua
les, especialmente el de escan
ciadores de sidra y, si es po
sible porque haya suficientes 
participantes, un concurso de 
canción asturiana. 

«Nuestro objetivo es la in
tegración en Alcalá, que nos 
conozcan bien los alcalaínos y 
que nuestros hijos no se en
cuentren desarraigados,_ que 
conozcan bien sus raíces y se
pan lo que les espera cuando 
van de vacaciones. Pero lo 
importante es lo de lograr la 
integración en la sociedad 
complutense», señaló Javier 
Vega Cuesta. 

CENTRO DE DIAGNOSTICO RECOLETAS 

RECOLETAS1 
1----=----1 

* RESONANCIA MAGNETICA 
*SCANNER 
* ECOGRAFIA, MAMOGRAFIA, ORTOPANTO 
* R x TELEMANDADA 
* R x CONVENCIONAL 

Vía Complutense, 117. tel 882 79 04 - Alcalá de Henares 
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DOTADO CON MEDIOS 
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La primera sesión clel certamen de cante flamenco de la Casa de Andalucía tuvo lugar en el patio universitario de Santo Tomás de Villa.nueva 

Intervienen cantaores consagrados con la intención de aumentar el nivel 

del concurso, que alternará cada año con esta nueva modalidad 

certamen de cante flamenca de la casa de Andalucía 
La Casa de Andalucía de Alcalá celebró el sábado en el patio de Santo Tomás de Villa.nueva de la 

universidad cisneriana la primera sesión del certamen de cante flamenco <<Ciudad de Alcalá de Hena
res)), que trae una novedad este año por cuanto hay una modificación en los planteamientos del concur
so que durante los últimos años ha organizado la entidad regional andaluza. Con el objetivo de poten
ciar el nivel del concurso, la Casa de Andalucía ha tomado la iniciativa de alternar la modalidad com
petitiva con la de muestra en la que participan cantaores más consagrados y contratados al efecto. La 
segunda y última sesión de esta primera edición del certamen de flamenco se celebrará el sábado 9 
de julio en el mismo lugar. 

Los cantaores Agustín Na
varro, de 32 años, y José He
redia «Joselete», de 34, ambos 
de Linares Qaén), y el madri
leño de Fuencarral Paquito 
del Pozo, de 19 años, fueron 
los tres primeros invitados al 
certamen. Los tres estuvieron 
acompañados por el guitarris
ta de Linares Juan Balleste
ros, de 30 años de edad. 

Agustín Navarro es primer 
premio nacional de tarantas 
en el certamen de Linares y 
primer premio de cante libre 
en la localidad murciana de 
Lorca. «Joselete» es primer 
premio nacional de tarantas y 
cante libre en el certamen de 
Linares y ha conseguido dos 
premios nacionales en Córdo-

9 de .. Ho de llM 

Yolanda Ramos, Dama 1994 de la Casa de Andalucía 

ha. Además obtuvo el primer 
premio de la confederación de 
peñas de Andalucía. 

Paquito del Pozo consiguió 
el año pasado el tercer premio 
en el concurso de cante de Al
calá organizado por la casa de 
Andalucía, y el segundo pre
mio del concurso nacional de 
cante en Euskadi; además ha 
obtenido el premio a la reve
lación. 

Los tres ofrecieron una ac
tuación en la que alternaron 
todo tipo de cantes destacan
do el emotivo recuerdo que 
realizaron a Camarón de la Is
la al cumplirse el aniversario 
de su muerte. El certamen lo 
inició el grupo de baile de la 
casa de Andalucía, que ofre
ció una variada muestra de 
danza andaluza, y también 
actuó la bailarina Paloma de 
Pedro con su grupo y el gru
po de baile de la Universidad 
de Alcalá. Entre los invitados 
estuvieron el responsable de 
comunidades andaluzas en la 
zona centro, Luis Grisolía, y 
el concejal José María Velas
co, cuya hija forma parte del 
grupo de baile de la Casa de 
Andalucía. 

El presidente de la entidad, 
Francisco Martín Reina, se
ñaló a PUERTA DE MA-
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A la izquierda, Paloma de Pedro con otras dos componentes de su grupo de baile. A la derecha, los tres cantaores -Agustín Navarro, José Beredia y Paquito del Pozo- junto al guitarrista Juan Ballesteros. Debajo, la intervención de Paquito del Pozo. 
DRID que «hemos preferido 
alternar la idea del concurso 
con la del certamen contratan
do a cantaores más consagra
dos, gente que está viviendo 
ya del cante. La idea es elevar 
el nivel de los concursos por
que la impresión que había 
era la de que había descendi-

. do su nivel porque la verdad 
es que los premios son relati
vamente pequeños. Con este 
certamen queremos dar un ni
vel superior al que ha tenido 
el concurso en las últimas edi-

ciones y el año que viene ver 
de qué manera podemos 
afrontar el concurso dándole 
otros aires con un poco más de 
motivación para los concur
santes». 

Los tres primeros cantaores 
fueron contratados por la Ca
sa de Andalucía con la ayuda 
del ayuntamieto de Alcalá, del 
ayuntamiento de Linares y de 
la Junta de Andalucía. La 
obra cultural de la Caja de 
Madrid financia la actuación 
de los tres cantaores que inter-

vendrán el sábado 9 de julio, 
Esther Villar, Gerardo Igle
sias y Cancanilla. La inter
vención del ayuntamiento de 
Linares junto con la peña li
narense El Cabrerillo se diri
gió a conseguir la contratación 
de los cantaores y el guitarris
ta de aquella ciudad a un pre
cio más económico para la ca
sa de Andalucía. Por otra par
te, en la sesión inicial se pro
cedió a la presentación oficial 
de la revista Al'Cantara de la 
Casa de Andalucía. 

En LA RINCONADA 

* De J a 5 dormitorios 
* Dos cuartos de baño 

• H3'22 m/2. de superficie construída 
• Plaza de garaje en el mismo edificio, con ascensor para 

acceso a vivienda. 
• Piscinas comunitarias. y un aseo 

* Salón de más de 25 m/2 

POUZADESEGURODECANTIDADESENTREGADAS 
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En la foto de la izquierda, arriba, Marta López Sáez, Dama 1994, 
y Begoña Gaya, Dama 1993. A la derecha, el momento en que 
Begoña Gaya impone la banda de Dama 1994 a Marta López. A 
la izquierda, Marta López posa con su ramo de Dores. Marta Ló
pez está a punto de cumplir 17 años y juega al balonmano en el 
Juventud Alcalá. En las fotos de abajo, canto y música de dul
zainas a cargo del grupo El Yugo, dos de cuyos componentes 
acompañan en la foto de la derecha a las damas 1994 y 1993. 

Fiesta en la casa de castilla·León con actuación del grupo 
El Yugo y con la clausura del cursa de trabajos manuales 

Marta López Sáez, dama de ferias 
del centro castellana·Leanés 

Marta López Sáez, una joven de 16 años que está a punto de cum
plir los diecisiete, fue elegida dama de ferias del Centro Castellano
Leonés en una fiesta celebrada en la sede social de esta entidad el 
domingo 26 de junio. La elección de damas en las casas regionales 
complutenses se ha convertido en un acto social en el que se con
gregan representantes de otras entidades e invitados diversos. La 
fiesta se completa con actuaciones folklóricas y con la degustación 
de productos típicos, así como con activiades diversas. 

La proclamación de Mar
ta López Sáez era algo que 
prácticamente estaba pro
nosticado. Candidata el pa
sado año, al final fue Bego
ña Gaya la elegida; así pues, 
no fue extraño que en esta 
ocasión, y dadas las dificul
tades que tuvo el jurado el 
año pasado para decantarse 
por una de ellas, fuera Mar
ta López Sáez la elegida a la 

/ 

que Begoña Gaya, como da
ma saliente, impuso la ban
da acreditativa. 

Marta López Sáez está a 
punto de cumplir los 17 años 
y su pasión es el deporte. 
Juega al balonmano en elJu
ventud Alcalá y su aspira
ción, claro está, es la de lle
gar a la división de honor de 
este deporte. 

En cualquier caso, la fíes-
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Exposición de trabajos manuales 
realizada por las socias del Cen
tro Castellano-Leonés. 

ta se convirtió una vez más 
en el centro de atención pa
ra socios e invitados de la en
tidad regional. Los asisten
tes pudieron vivir una jor
nada alegre especialmente 
amenizada con la música 
castellano-leonesa. Esta co
rrió a cargo del grupo del 
centro El Yugó, que estuvo 
reforzado por un grupo de 
dulzaineros de nuevo cuño y 
que han ido surgiendo en la 
entidad. Atrás quedaron los 
tiempos en los que la dulzai
na era un instrumento per
dido cuyo conocimiento era 
exclusivo de escasísimas ·per
sonas. 

La labor de un centro re
gional va incluso más allá de 
las actividades puramente 
relacionadas con el folklore 
y las costumbres de la región 
de procedencia. Un centro 
regional es una institución 
en la que sus socios desarro
llan una serie de actividades 
que les enriquecen cultural
mente. De esta forma, está 

siendo habitual que en los 
centros regionales se desa
rrollen cursos de manualida
des para asociados, especial
mente asociadas. La prime
ra promoción de este curso 
en el Centro Castellano
Leonés celebró su exposición 

inicial, en la que destacaron 
los trabajos de unas mujeres 
que cuando llega la fiesta de 
Santa Agueda son las que lle
van el mando, como ordena 
la tradición. 

Fiesta con música, con ex
posición de trabajos manua-

les, con alegría y diversión , 
con baile y regada con un vi
no español para cerrar la. 
temporada en el .centro 
castellano-leonés y todo ello 
con la elección de la dama de 
ferias que representará a la 
entidad. 

OFERTA DE VERANO 

tu VITA 3 puertas ahora da más 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A.· 
Ctra. N-11 - Km. 31 ,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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* Regalo del Impuesto de Matriculación. 
Y además ... 

* Grandes Descuentos. 
Y además ... 

* Regalo de un techo de lona. 
(Si te decides por el VITARA techo de fibra) 

(*) Hasta fin de existencias 

;#o lo dejes pasar! 

COCHES PARA VIVIR MEJOR 
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dicionado 

gratis en toda la gama 

Ahora puedes llevarte lo bueno y refrescarte 
con otro aire. Porque durante este mes, 

te regalamos el aire acondicionado 
al comprar tu Renault 19. 

No esperes más y acércate a por él ¡ya! 

Renault 19 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 AUTOCARPE Pº de los Curas 19 y 21 & 

Tlf. 888 01 79 V 
RENAULT 

AiJc Acondicionado u oferta equivalente válida hasta fin de mes. No compatible con ceras. RENAtJL T recoaleada l•briCA11t•• etf 



María Jesús Pardal Antúnez fue elegida Dama 1994 del Centro Extremeño. En la fotografía de la derecha aparece junto a María Jesús 
Cano Franco, Dama 1993, y rodeada por otras jóvenes del Centro Extremeño. 

se realizó la presentación de la cinta grabada por el grupo 
La Nacencia y la exposición de manualidades 

María Jesús Pardal Antúnez, Dama del centra Extremeño 
El Centro Extremeño de Alcalá celebró una fiesta el sábado día 2 de julio en la que se procedió a la elección 

de la dama de la entidad para las ferias, a la presentación de la cinta grabada por el grupo La Nacencia 
y a la de la exposición de trabajos manuales realizados por las socias del Centro. Un programa de actos in
tenso sirvió para dar la bienvenida al verano por los miembros de la comunidad extremeña en Alcalá reuni
dos en tomo a esta entidad regional que presume de ser la más veterana de todas cuantas hay en la ciudad. 

María Jesús Pardal Antúnez, 
de 15 años de edad pero muy 
próxima a cumplir los 16, fue 
elegida dama del Centro Extre
meño para las ferias recogiendo 
el honor que hasta ahora ha os-

tentado otra María Jesús, ésta de 
apellidos Cano Franco y que du
rante este año ha sido la dama 
del Centro. La elección de Ma
ría Jesús Pardal Antúnez fue fá
cil; se habían inscrito sólo dos 

señoritas y una de ellas no asis
tió al acto, con lo que María Je
sús Pardal Antúnez fue procla
mada dama sin mayores disqui
siciones. La nueva dama señaló 
que está contentísima porque no 

He aquí el grupo de socias que componen el grupo de manualidades del Centro Extremeño. 

PUERTA de Madrid 

se lo esperaba: «Me presenté por 
hacer algo nuevo y porque ade
más me gusta representar a mi 
centro. Aquí llevo cuatro o cin
co años y pertenezco al grupo de 
baile. Antes no se me había ocu
rrido presentarme para ser elegi
da dama porque no tenía la edad, 
pero como los 16 años los cum
plo este año me dije que me pre
sentaría y que si me elegían, 
bien, y que si no me elegían, ya 
me presentaría otro año». 

El otro acto de la fiesta fue la 
presentación de la cinta grabada 
por el grupo La Nacencia del 
centro extremeño: «Es la prime
ra cinta que hemos grabado y fue 
idea del vicepresidente y miem
bro del grupo, Alfonso Portillo. 
La grabación la hemos hecho 
aquí mismo, en el centro y esta
mos muy contentos porque nos 
ha felicitado mucha gente. La 
cinta la vendemos a 500 pesetas 
y cantamos un repertorio de jo
tas extremeños», dijo José Ma
nuel Rodríguez, miembro del 
grupo formado por cinco voces 
femeninas y cuatro masculinas, 
dos acordeones, un laud, dos 
bandurrias, dos guitarras, almi
rez, botella, pandereta, etc ... 

Por otro lado se pudo contem
plar los trabajos realizados por el 
grupo de mujeres del centro en 
el curso de manualidades, traba
jos hechos con las técnicas del 
bandal, de la pintura de telas, de 
los ramos de flores secas y del es
taño entre otras. La exposición 
se montó el lunes 27 de junio y 
estuvo hasta el lunes 4 de julio 
siendo un total de 22 mujeres las 
que forman parte del grupo de 
trabajos manuales. 
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De la euforia de una mayoría al vandalismo de una minoría 
en una noche de auténtica fiesta 

Más de sao jóvenes celebraron en la fuente de 
Aguadores la victoria de España sobre Suiza 

Alcalá quedó paralizada 
desde las diez y media de la 
noche hasta las doce y media 
del sábado 2 de julio. Las ca
lles prácticamente desiertas 
demostraban la trascendencia 
del acontecimiento al enfren
tarse en los octavos de final 
del campeonato del mundo de 
fútbol las selecciones naciona
les de España y de Suiza. Mi
les de televisores estuvieron 
conectados en Alcalá con la 
primera cadena de Televisión 
Española desde el estadio Ro
bert Fitgerald Kennedy de 
Washington como lo atesti
guaba el clamor con el que 
fueron celebrados todos y ca-

9 de l•lla de , .... 

da uno de los tres goles del 
combinado español y que po
día oirse por toda la ciudad. 

Pero la fiesta grande llegó 
a continuación; nada más 
concluir el encuentro decenas 
de automovilistas recorrían 
las calles haciend~ oír sus cla
xons a modo de celebración de 
la victoria conseguida con ese 
concluyente 3-0 al que some
tió la selección española a la 
suiza. Mucho de esos coches 
llevaban un destino claro, el 
punto de celebración en el que 
se ha convertido la fuente de 
Aguadores. 

Entre los vehículos que se 
concentraron y los peatones 
que fueron llegando pudieron 
congregarse más de quinien
tas personas, en su mayor par
te jóvenes que ocuparon lite
ralmente la fuente y se dieron 
un baño de alegría y de agua 
encaramados a la estatua que 
representa al antiguo agua
dor. 

Pero de la alegría y la eufo
ria de una gran mayoría sepa
so al vandalismo de una mi
noría que empañó la fiesta con 
una actitud lamentable; me
dio centenar de exaltados cor
taron la calle a la altura de la 
glorieta y obligaban a hacer 
sonar los claxons a todos los 
automovilistas que por allí pa
saban. No fue eso lo malo, so
naran o no las bocinas, los 
vánd~los de turno la empren
dían con golpes y zarandeos 
con los coches que intercepta
ban, dándose la circunstancia 
de que a uno de ellos llegaron 
a romperle la ventanilla de
lantera izquierda. El conduc
tor optó por no increpar a los 
causantes del destrozo, entre 
otras cosas porque tampoco 
hubiera salido muy bien pa
rado del asunto. 

La Policía Municipal tomó 
la decisión de cortar el tráfi
co para prevenir este tipo de 
incidentes, aunque procuran
do no perturbar la fiesta sana 
de la mayoría. 
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El equipo está entrenado por Esperanza 
Fernández con la ayuda de Irene Colás 

El club del colegio Escolapios se proclamó 
campeón de España infantil 

Cinco niñas, Diana Sanabria, .Ana AloDSO, Fuenaanta Guardiola, 
Silvia Sánchez y Cristina Valhuena; una entrenadora, Esperanza Fer
nández y su ayudante, Irene Colás; unos padres que tienen que sa
crificarse también por el enomre esfuerzo de las niñas; un colegio, 
que facilita enormemente dentro de B1lll posibilidades la práctica de 
la gimnasia rítmica; Todos fueron los artífices del mayor éxito de 
la gimnasia rítmica alcalaína que a partir de ahora se tendrá que 
medir a partir del campeonato de España conseguido por el equipo 
del colegio Escolapios en categoría infantil. 

Las niñas del colegio Escola- está pensando las perspectivas 
pios fueron seleccioadas por la de los campeonatos de España 
federación madrileña en repre- por conjuntos. 
sentación de la CAM para es- ------------------------------.....,.---tos campeonatos de España es
colares que organiza en diver
sas modalidades deportivas el 
Consejo Superior de Deportes. 

El equipo alcalaíno perma
neció concentrado en Murcia 
del 23 al 29 de junio celebrán
dose el campeonato el 27 y el 28 
de ese mes y siendo el único 
equipo de l~ comunidad de Ma
drid que recibió la medalla de 
oro. 

La competición se evalúa por 
puntos contabilizando los pases 
individuales y los pases por 
conjuntos, y fue aquí donde el 
equipo alcalaíno cimentó su 
éxito; la intervención de las 
cinco gimnastas complutenses 
juntas fue de una superioridad 
absoluta sobre el resto de sus ri
vales y no les hizo perder el oro 
a pesar de que en individuales 
fueron superadas. 

Tal fue la exhibición realiza
da por el equipo que sirvió pa
ra que la seleccionadora espa
ñola, Manuela Fernández, 
mostrará interés por las cinco 
niñas: «Es ahora cuando ves los 
frutos del trabajo que venimos 
realizando», dijo la entrenado
ra Esperanza Fernández, que se 
mostró muy orgullosa de este 
campeonato de España. Y no es 
pará menos porque el trabajo 
que realizan es ímprobo. Con 
las diez gimnastas seleccionadas 
Esperanza Fernández e. Irene 
Colás entrenan todos y cada 
uno de los días de la seinana al 
menos dos horas. Los sábados 
y los domingos son días de un 
trabajo más intenso que está en 
las tres horas. Eso, contando 
con que son niñas de 1 O años 
que llevan a las órdenes de Es
peranza Fernández desde que 
tenían cinco años: «Tiene que 
ser así porque de otra forma no 
llegas a nada», confesó Espe
ranza Fernández, quien ya 
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e Automotión A/taló, S.l. fJ 
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TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO LE RECALAMOS LA 
TRANSFERENCIA 

VOLKSWAGEN GOLF - Año 92 MERCEDES 190 - Año 88 CITROEN XM T.D-lio 91 
1.175.000 PTS. 1.675.000 pts. Full Eqaip - 2.500.000 pts 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE CITROEN XANTIA 1.9. T.D. CITROEN BX 19 TGS 
Año 94 - A/A E/E C/C Año 94 - 3.000 Kms. Año 93 - 1.175.000 
PEUGEOT 405 - Año 92 PEUGEOT 106. Año 92 RENAULT 19 1.8 - Año 92 

A/A D/A E/E C/C 13.000 Kms. A/A- 20.000 Kms. 
CITROEN ZX T.D. AVANTAGE OPEL VECTRA 2.0 GT LADA SAMARA - Año 93 Año 94 - 1.500 Kms. A/A E/E C/C A/A - Año 92 - 35.000 Kms. 7.00 Kms. - 475.000 pts. 

RENAULT 19 1.4 5P. A/A SEATMALAGA LADA VAZ RANCHERA 
Año 92 - 20.000 Kms. 375.000 pts. Año 88 - 275.000 pts. 

RENAULT 19 16V - Año 91 CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 3P VOLKSWAGEN ESCARABAJO ABS E/E C/C - 1.275.000 pts. 3.000 Kms. -. Año 93 - 1.575.000 pts. Perfecto estado - 475.000 pts. 
PEUGEOT 205 1.6 PLUS CITROEN XM D - Año 92 - Climati- CITROEN BX 19 GTI -Año 90 Año 91 - 675.000 pts. zador -D/A E/E C/C - 34.000 Kms. A/A ABS E/E C/C D/A - 1.175.000 

FIAT UNO 70 SI CITROEN AX GT 5P - Año 91 CITROEN XANTrA 2.0 SI - Año 93 30.000 Kms - 675.000 pts. A/A E/E C/C - 875.000 pts. ABS A/AD/A E/E C/C - 5.000 Kms. 
CITROEN AX 1.4. D. FIRST RENAULT CLIO 14 RT FORD ORION 1.6 catalizador Año 94 - 2.000 Kms. A/A - 9.000 Kms. (moderno) -Año 91 

CITROEN ZX 2.0 l&V. A/AD/A 1.075.000 pts. RENAULT CLIO 1.1 5v 
ABS E/E C/C -Año 94 - 3.500 Kms Perfecto estado. 

-TENEMOS MUCHOS MAS EN IGUALDAD CALIDAD Y PRECIO. VISITENOS 
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Sandra Myers en 400 metros lisos y Salvador Vilas en 40 metros vallas fueron los vencedores. 

Los 800 metros lisos masculinos fueron fulgurantes Marta Bosch, dorsal número 9, venció en los 800 metros lisos femeninos 

se consiguieron excelentes marcas en la p1ista complutense 

Gran éxito de la VII Nocturna de Alcalá 
El partido del mundial de fútbol España-suiza, con tocio su interés, 
no consiguió restar publico al atletismo 

La VII nocturna de Alcalá 
cumplió las expectativas que 
se esperaban de ella y hasta las 
superó con un nivel muy alto 
que permitió ver excelentes 
marcas, superiores en muchos 
casos a las de los campeonatos 
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de España. Sandra Myers fue 
una de las estrellas que más 
brilló venciendo en los 400 
metros lisos con una de las 
mejores marcas mundiales de 
la temporada. Con un tiempo 
de 51'47 venció con claridad 

a la cubana Julia Duporti, a 
Esther Lahoz y a Yolanda Re
yes, todas ellas por debajo de 
los 54 segundos. Pero la me
jor prueba fueron los 800 me
tros lisos, en los que seis atle
tas bajaron del 1'47'00 con 

marcas de un nivel apetecible 
por cualquier mitin interna
cional. 

«Aquí los atletas vienen a 
correr, a competir, y no se 
preocupan de más. Aquí no 
perseguimos que se bata un 
récord europeo o del mundo; 
si se bate, bienvenido sea, pe
ro para nosotros lo importante 
es que los atletas vengan a 
competir y a disfrutar de la 
competición misma», dijo el 
director técnico de la noctur
na, Antonio Fernández Ortiz. 
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De las palabras de Fernán
dez Ortiz se deduce cuál es el 
secreto del éxito de la noctur
na de Alcalá. Es una de las po
cas competiciones en las que 
los atletas participan disfru
tando de la competición, sin 

· más interés que ése, sin fijos 
de salida y sin el óbjetivo pa
gado de antemano de conse
guir un récord. Los atletas tie
nen además un calor y un con
tacto muy directo con el pú
blico e incluso con sus propios 
entrenadores. La nocturna de 
Alcalá tiene un carácter muy 
familiar. 

El público no dio la espal
da a pesar de la coincidencia 
de horario con el partido de 
fútbol del mundial entre Es
paña y Suiza. Los incondicio
nales del atletismo prefirieron 
la nocturna al fútbol y, aun
que pudo haber en algún mo
mento menos público, las gra
das se veían prácticamente re
pletas de espectadores. 

Pasando ya a los resultados 
obtenidos en las pruebas, co
menzamos por los 100 lisos 
masculinos, en una prueba en 
la que venció el español Pedro 
Nolet (10'52), sobre el cuba
no Emilio Valle (10'54). En 
100 lisos femeninos venció la 
cubana Lilian Allen ( 11'46) 

sobre las españolas Yolanda 
Díaz (11'81) y Carmen Gar
cía Campero (11'88) y la cu
bana Aliuska López (11'94). 

En 400 metros vallas mas
culinos venció Salvador Vila 
(50'53) sobre el portugués 
Carlos Silva (50'68). En los 
400 lisos masculinos Cayeta
no Cornet fue la estrella con 
una marca de 46'81 superan
do a Pablo Escribá (47'03). 
Marta Bosch (2'09'26) venció 
en los 800 lisos femeninos a 
Pilar Barreiro (2'09'88). Los 
800 lisos masculinos fueron 
fulgurantes: venció el kenia
ta Kipkenboi Lagat con 
1'45'51; segundo fue el espa
ñol José Manuel Cerezo 
(1 '46'28). Tercero fue el por
tugués Antonio Abrantes 
(1'46'34). Cuarto fue el espa
ñol Alfredo Lahuerta con 
1'46'49, quinto fue Andrés 
M. Díaz con 1'46'80 y sexto 
fue José Arconada con 
1'46'94. Tomás de Teresa en
tró séptimo con 1'47'20. 

Los 1.500 lisos femeninos 
fueron ganados por la portu
guesa Luzia Días con 4'20'20, 
le siguió la española N atalia 
Azpiazu con 4'20'31. En 
1.500 lisos masculinos el ga
nador fue Anacleto Jiménez 
con 3'37'24, una excelente 

En 1.500 metros el ganador fue Anacleto Jiménez. 
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marca. En esta prueba hubo 
18 atletas por debajo de 3'45. 
Anacleto J iménez venció al 
marroquí Abdalah Abdelhak 
y al keniata Philipp Kandie. 

En los 3.000 metros obstá
culos venció Daid Kimei (Ke
nia) imponiéndose al español 
Gabriel Garín Arana. En sal
to de altura femenino venció 
la cubana Silvia Costa con 
1 '92 seguida de la también 
cubana loanet Quintero con 

1'86. Con 1'83 quedó la espa
ñola Marí Mar Martínez Ma
teo. En altura masculina ven
ció el colombiano Gilmar Ma
yo con 2'24 sobre Gustavo 
Adolfo Bécquer, también con 
2'24. José Manuel Pérez se 
impuso en martillo; Sonia Go
dall en disco femenino, Jesús 
Oliván venció en longitud 
masculina y el cubano Joelvi 
Quesada se impuso en triple 
masculino. 

Esther García (concejal) y Visitación Lorente (atleta), junto a. Gus
tavo Adolfo Becquer, que sólo consiguió quedar segundo en salto 
de altura, aunque alcanzó la misma marea del ganador' el colom-

biano Gilmar Mayo. Ambos se elevaron hasta 2'24 metros. 
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campeonato de España de full cantact y kick boxing en Guadalajara 

Alfredo Fernández castilla se trajo tres campeonatos 
y un subcampeonato de España amateur 

El entrenador de full contact y kick boxing alcalaíno, luchador profesional además y con un intere
sante palmarés, Alfredo Femández Castilla, consiguió con el equipo que presentó, perteneciente al 
gimnasio Olimpia de Alcalá, unos interesantes resultados en los campeonatos de España de full con
tact y kick boxing celebrados en Guadalajara los días 4 y 5 de junio. 

Tres campeonatos de Espa
ña, dos de ellos conseguidos 
por uno de sus pupilos, y un 
subcampeonato de España, 
son los galardones que consi
guió el equipo de Alfredo Fer
nández Castilla. 

El éxito comenzó con Al
berto Román Casanova, de 17 
años, que se proclamó cam
peón amateur de España en la 
categoría de menos de 57 ki
los. Román hubo de hacer 
cuatro combates para conse
guir el máximo galardón y en 
los dos primeros venció por 
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K.O. La final ante un lucha
dor de Málaga fue muy bue-

na y resultó vencedor el alca
laíno. 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
I 11,1.il.ll i1111 :,:r.1tt1 it.1 \l tdid.1, .l dnmitilin 

Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 SZ 72 

PUNTO DE VENTA ESPECI.ALIZ.ADO GR.ADULUX 

El Canalón de aluminio lacado. 

ESTETICO • INALTERABLE • SOLIDO • ECONOMICO • ESTANCO 
1 

Canalón y bajantes de recogida de pluviales para chalets y viviendas unifamiliares. 

• Se fabrica en el lugar de instalación por un taller furgón, a la medida exacta de la comisa. 

• Color a elegir entre una gama de 14 colores prelacados. 

• SIN JUNTAS NI SOLDADURAS. 

Pero el mayor éxito fue el 
de Antonio Muñoz Racione
ro, que se proclamó campeón 
de España amateur en las mo
dalidad de full contact y kick 
boxing. Antonio Muñoz Ra
cionero hubo de realizar cin
co combates, tres de kick y 
dos de full y realizar dos fina
les el mismo día para procla
marse campeón en las dos 
competiciones. 

El combate final de full 
contact realizado por Antonio 
Muñoz fue brillantísimo y 
muy emocionante por la 
igualdad. Al final venció por 
puntos lo que no ocurrió en la 
final de kick boxing, en la que_ 
Muñoz venció por K.O. ya 
que sacó del ring a su oposi
tor de un espectacular 
low-kick. 

También compitió David 
Estébanez, que quedó sub
campeón de España en la ca
tegoría de menos de 67 kilos. 
Los tres luchadores participa
rán en el campeonato de 
Europa amateur que se dispu
tará en el mes de octubre en 
Lisboa. 

Como segundo entrenador 
acudió ayudando a Alfredo 
Fernández Castilla el lucha
dor profesiona Antonio López 
Rodríguez quien por cierto, 
tras proclamarse campeón de 
España amateur peleará en 
octubre por el título profesio
nal. 

Distribuidor: 

011111000 J 
1 

CANAL2000SL 
Ctra. Alovera Km. 2,800 Nave n2 2 
Telfs.: (949) 2619 59 - 26 26 72 

Fax: (949) 26 44 74 

AZUQUECA DE HENARES 
(Giat 'aja a) 
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Asamblea de sacios el próximo día t5 de julio 

Leganés, Getafe, Torrejón y Alcalá 
jugarán el .-trofeo Cervantes 1994 
La junta directiva quiere intenbsificar la campaña 
de captación de socios 
La actualización de las listados lleva a que ahora quedan 
en la RSD Alcalá tenga unos sao sacios 

La junta directiva de la RSD Alcalá, que preside José María Benedicto tiene ya planificado lo 
que va a ser la XXVID edición del trofeo Cervantes y que se disputará los días 19, 20 y 21 de agosto 
coincidiendo la final del día 21 de agosto con el inicio oficial de las ferias alcalaínas. Junto a la 
RSD. Alcalá, que parte en este trofeo desde una categoría, la regional preferente, que nada más 
que se recuerda que ostentara el Alcalá en las primeras ediciones, competirán este año dos equi
pos de enorme potencial este año, como son el Leganés y el Getafe. 

Los dos equipos del sur de 
Madrid están en la segunda 
división A y ofrecerán en el 
remozado césped del V al lo 
mejor de sí mismos. Además 
de Getafe y Leganés, que 
previsiblemente jugarán la 
segunda semifinal, competi
rá el Torrejón, de tercera di
visión y que jugaría la pri
mera semifinal ante el Alca
lá el día 19 de agosto. 

Hace unos años un trofeo 
Cervantes en el que se en
frentaran Alcalá, Getafe, Le
ganés y Torrejón hubiera 
producido cierto desinterés, 
porque los duelos entre estos 
equipos a lo largo de la tem
porada eran más que 
habituales. 

Pero este año los avatares 
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del destino han hecho que 
los habituales duelos de an
taño formen parte del re
cuerdo. Getafe y Leganés es
tán en la categoría de plata 
del fútbol español, y el To
rrejón, en tercera división, 
está por delante del Alcala, 
que se convierte en el equi
po de menor categoría del 
corredor del Henares. Total, 
que con un Alcalá en regio
nal preferente el trofeo Cer
vantes puede resultar bas
tante interesante por cuan
to al menos vamos a tener 
ocasión de ver a dos equipos 
que están tres categorías por 
encima de los complutenses 
aunque hace dos temporadas 
jugaran en la misma segun:. 
da división ·n. 

Asamblea de socios 
Por otra parte y según ha 

informado el gerente de la 
RSD. Alcalá, Osear Desio, 
que ha llegado de la mano de 
Francisco Encinas y que es
tuvo durante muchos años 
ocupando este mismo pues
to en el Rayo V allecano, la 
asamblea de socios será el 
día 15 de julio, a las 20'30 
en primera convocatoria y a 
las 21 :qoras en segunda con
vocatoria; el lugar de la reu
nión será el salón de actos 
del Centro Municipal de 
Salud. 

El orden del día de esta 
asamblea es la presentación 
del balance de situación en 
que se encuentra la Real So-

LOs jugadores 
están citados 
para empezar a 
entrenar el día t 
de agosto a las 
órdenes de LOrenzo 
Benito, pero aún no 
se sabe cuándo 
se hará 
la presentación· 
oficial del equipo 
ante los aficionados 

¡ 

ciedad Deportiva Alcalá, la 
aprobación del presupuesto 
de la temporada, la comuni
cación de los proyectos de la 
junta directiva y la presen
tación de proposiciones de 
socios que hayan sido pre
sentadas al menos con cinco 
días de antelación. Conclui
rá la asamblea ordinaria de 
los socios con el apartado de 
los ruegos y preguntas antes 
de iniciar la asamblea ex
traordinaria en la que se 
procederá a la revisión de las 
cuotas de socios. 

El número de socios es 
una preocupación para la 
junta directiva, según expli
có el propio gerente Osear 
Desio, quien visitó la redac
ción de PUERTA DE MA
DRID acompañado por el 
vicepresidente de la entidad, 
José Antonio Sánchez Bay
ton. La actualización de los 
listados lleva a que práctica
mente queden en la sociedad 
unos 500 socios, un número 
que está muy alejado del de 
los mejores tiempos que tu
vo la RSD. Alcalá, aquellos 
en los que se aspiró a tener 
5.000 socios. De momento la 
junta directiva quiere inten
sificar la campaña de capta
ción. 

De momento, se descono
ce cuándo será la presenta
ción oficial del equipo con el 
cual afrontará la temporada 
la RSD. Alcalá. Osear Desio 
explicó que los jugadores es
tán citados para el día 1 de 
agosto y que comenzarán a 
trabajar a las órdenes de Lo
renzo Benito. Una fecha que 
se baraja es la del día 18 de 
agosto aprovechando la pre
sentación oficial del trofeo 
Cervantes en la sede social, 
momento en el que se servi
rá a cargo del gran mesón de 
la RSD. Alcalá un vino espa
ñol para invitados y autori
dades. 
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El Bocamea, ganador con ilustres jugadores de la RSD Alcalá El Mesón Los Arcos fue el segundo clasificado en el tomeo 

El Bocarnea se impuso al Mesón Los Arcos en la final absoluta 
proclamándose campeón 

Enorme expectación de pública en el 1111 maratón de 
fútba1·sala «Ciudad de Alcalá» 

El pabellón municipal del Val se llenó el domingo 26 de junio para ver la final del maratón de fútbol sala 
«Ciudad de Alcalá» que disputaron tras una intensa competición los dos mejores conjuntos, o al menos los 
que supieron aguantar el cansancio producido por este maratón. Concretamente llegaron a la finalísima el 
Bocarnea y el Mesón los Arcos, consiguiendo la victoria tras un igualadísimo primer tiempo el Bocarnea. 

El Bocarnea ganó por 5-2 
llevándose a sus vitrinas el 
trofeo de campeón de esta 
XIII edición del maratón de 
fútbol sala. Para ello tuvo que 
superar en semifinales a un 
duro Y oe mientras que el Me
són Los Arcos hubo de enfren
tarse al Tecnofuturo, uno de 
los equipos que partían con la 
condición de favoritos y que 
se quedó en el camino, lo mis
mo que el F. Núñez, que no 
pasó de cuartos de final. 

Pero en el maratón no ga
na siempre el que más calidad 
tiene, ni mucho menos suele 
ganar el favorito porque la 
realidad es que el ritmo de 
competición es muy intenso y 
no apto para quien quiera cu
brirlo con la mayor comodi-

C / Cuenca, Local 3 (Pseo. del Val) - ALCALA DE HENARES 

RESERVAS AL Tlf. 882 72 23 / 

dad. Por eso las sorpresas es
tuvieron presentes en la com
petición; porque de sorpresa 
cabe calificar la eliminación 
del Idea, del Lavado y Engra
se Toribio y del bar Los Ami
gos en dieciseisavos de final. 
Peyse y Cafetería Marsa caye
ron eliminados en cuartos de 
final también de forma un 
tanto sorprendente. 

Mientras tanto Bocarnea y 
Los Arcos fueron a su marcha, 
sin preocuparse más que de 
derrotar a sus rivales, cosa ló
gica, y de descansar conve
nientemente entre partido y 
partido, auténtico secreto pa
ra superar un maratón de es
tas características. 

Fueron más de 170 equipos 
los que se inscribieron en to
das las categorías de este ma
ratón que ha cumplido un año 
más en su ya dilatada historia; 
Esto significa una cifra que 
supera las mil personas jugan
do en un evento abierto a to
do el que le interese este de
porte. Y si hablamos de mu
chos jugadores no podemos ol
vidar al público; cientos de 
personas llenaron el pabellón 
para ver la final y ningún par
tido se quedó sn su cupo de 
espectadores. 

* Bacalao al Pil-Pil. 
*Pollo con langosta y bogavante. 
* Carne al plato caliente. 

IEIUS ESPECIALES 
PARA 

COMIDAS DE mPRESA 
* Raho de toro estofado. SELECTA •. ' 
* Pa~ con ensalada BODEGA: ' . SEGU• PRESUPUESTO 

(Dommgos, de encargo) · ' · 

SALON MERIENDAS • TERRAZA DE VERANO' .• BODAS. Etc. Etc. 
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Nueva éxito de la Peña Ciclista Rodríguez Magra 

Roberto de Torre Fernández, vencedor 
de la 11 copa de España de veteranos 

La Peña Cicista Rodríguez Magro se ha apuntado un nuevo éxito deportivo por medio de su corredor Roberto de Torre Fernández quien se ha proclamado brillante vencedor de la n Copa de España de 
Veteranos. La Copa de España es la competición más importante a nivel de Veteranos. Es una auténtica prueba de regularidad donde participan los mejores corredores de todas las regiones de España. Está compuesta de 6 carreras, en general bastante duras. Cada carrera se celebra en una región dife
rente. Empezó en Granada el 20 de marzo, en abril se corrió el Campeonato de Cantabria (la más dura de todas) prueba de alta montaña con un tiempo infernal¡ en mayo Cataluña y Valencia fueron las regiones designadas¡ en junio a Burgos (Campeonato de Castilla-León) y finalmente Madrid pone punto 
final a esta importante competición con el Memorial D. Enrique Otero, prueba que se celebró en Torrejón de Velasco el pasado 3 de julio. 

El vencedor se decide a los 
puntos, adjudicándose 50 al 
vencedor de cada carrera, 40 
al segundo y así sucesivamen
te hasta el decimoquinto que 
recibe 2 puntos. El que con
sigtie más puntos después de 
las seis carreras es el campeón. 
Roberto de Torre ha arrasa
do literalmente en esta com
petición ya que casi ha dobla
do de puntos a su inmediato 
seguidor Luis Perea, corredor 
alicantino del equipo Artiach, 
y ha sacado unos 150 puntos 
al tercer clasificado, el cam
peón de Cantabria J. Enrique 
Fernández. 

nueva victoria en Madrid el 
3 de julio en el Memorial D. 
Enrique Otero. 

Roberto de Torre corría el 
año pasado en la categoría de 
ciclodeportistas donde se pro
clamó vencedor del Trofeo 
Federación Madrileña y cam
peón interterritorial (equiva
lente a campeón de España). 
Este año, al cumplir los 40 
años ha decidido pasar a ca
tegoría de veteranos y se ha 
encontrado sin equipo, ha
biendo tenido que competir 
solo contra todos. Conseguir 
victorias en estas condiciones 

añade mucho más mérito a su 
labor. 

Por haber quedado cam
peón, la Federación Nacional 
subvencionará a Roberto de 
Torre para poder asistir a la 
I Copa de Europa que se ce
lebrará en Palma de Mallor
ca el próximo mes de octubre. 
Caso de no celebrarse esta Co
pa de Europa, se le dará la 
subvención para el Campeo
nato del Mundo en Austria, 
pero la Copa de Europa tiene 
preferencia por celebrarse en 
España, y parece ser ya una 
realidad. 

- - - - .. - : - : ~ . --- .= :. .:. ""'. 

Roberto de Torre 

Hay que decir también que 
este corredor marcha como lí
der de las metas volantes y del 
premio de la montaña en la 
Challange Madrileña, prueba 
de carácter nacional (abierta 
a corredores de otras regiones) 
y eso, aún a pesar de que no 
ha asistido a tres de estas ca
rreras por razones de trabajo. 
El pasado 26 de junio consi
guió una nueva victoria en 
Madrid en una carrera en cir
cuito, donde escapándose de 
salida consiguió doblar a to
dos los corredores. 

Si la clasificación se hubie
ra establecido por tiempos, la 
victoria hubiera sido igual
mente clara y rotunda, ya que 
en las pruebas más duras Ro
berto de Torre se destacó de 
sus rivales claramente. Así, en 
el campeonato de Cantabria, 
Luis Perea entró en meta a 
más de tres minutos del ven
cedor que fue Roberto de 
Torre. 

con un bajo nivel de las aguas embalsadas 

Roberto empezó la compe
tición con un 2 ° puesto en 
Granada, y después venció en 
el Campeonato de Cantabria 
celebrado en Liérganes esca
pándose en el puerto de Ali
sas y quedando más de 70 ki
lómetros a meta y otros dos 
puertos más. En esta carrera 
se enfundó el maillot de líder 
y ya no lo ha dejado hasta el 
final. Fue importante tam
bién la victoria en Lliria (Va
lencia) en un sprint con más 
de 100 corredores, que supu
so la confirmación de su lide
razgo. Ejercie~do una labor 
de control sobre sus rivales en 
las carreras de Reus (Tarrago
na) y Burgos, sin buscar a 
priori la victoria, consiguió 
dos terceros puestos, y ya 
siendo virtual campeón ha ce
rrado la competición con bro
che de oro consiguiendo una 
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La saciedad Cervantes salió el pasada domingo 
al pantano de Buendía, ría Guadiela 
se consiguieron las mayores piezas de la temporada en carpa Royal y Barbo 

La Sociedad de Pescadores 
Cervantes ha realizado su sa
lida social número 13 el pasa
do domingo día 3 de julio, al 
pantano de Buendía, río Gua
diela, en la provincia de 
Cuenca. 

Con una asistencia de 37 
personas, entre socios e invi
tados, se celebró esta etapa en 
un día de calor sofocante, lo 
que dio pie a poderse dar un 
baño en las claras aguas de es
te pantano, después de la jor
nada de pesca. El nivel de las 
aguas embalsadas para des
gracia de los ribereños es muy 
bajo. El tamaño de las piezas 
conseguidas bastante respeta
ble, como era de esperar en es
te pantano. Habiéndose con
seguido una pieza de 3 Kg. 
700 Gr. en Carpa Royal y un 
Barbo de 1 Kg. 950 Grs. sien-

do hasta ahora las piezas ma
yores en estas especies, den
tro de la actual temporada. 

La clasificación social de la 
etapa quedó como sigue: 

Adultos: 1°, Fernando Lo
zano Lorenzo; 2°, Sebastián 
Ceballos Bellido; 3°, Basilio 
Escribano del Teso. 

Infantiles: 1°, Sebastián 
Ceballos Castillejo. 

Femeninos: 1 ª, Pilar Lo
renzo Magdaleno; 2ª, Veró
nica Rupérez Domínguez. 

Veteranos: 1°, Brígido Fer
nández Fernández; 2º , Gre
gorio Doncel López. 

Continúa la clasificación 
hasta un total de 25 clasifica
dos. 

La próxima salida está 
anunciada par.a el domingo 
día 10 de julio, al pantano de 
Alarcón, en la provincia de 

Cuenca. La salida está previs
ta a las 3 '30 horas del lugar de 
costumbre (Plaza de Toros), 
habiendo recogido anterior
mente el autobús, a las perso
nas residentes en los barrios 
de Reyes Católicos y Nueva 
Alcalá. 

Inscripción y reserva de 
plazas, en la Sede Social, C/ 
Eras de San Isidro, nº 4-Ptal. 
1 - Bajo-D, o bien llamando 
al Tlf.: 880 84 44 de lunes a 
viernes, en horario compren
dido entre las 19 y 21 horas. 

Precios: Socios adultos: 
1.500 pts. Socios veteranos: 
1.125 pts. Socios infantiles: 
1.125 pts. Invitados: 1.875 
pts. 

El cierre de inscripción pa
ra esta competición será el 
viernes día 8 de julio a las 21 
horas. 

9 de Julio de t9M 



del Verano 
en textil calzado 

Ttí lt4ces Pr'f.&4 
a 

CENTRO COMERCIAL SAN FERNANDO DE HENARES - Ctra. de Barcelona, km. 16 




